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imMa un recurso contra la intervención

Mario Conde
planta cara 
U Banco de
España

Fraga Iribarne, vestido de manchego, en el acto de ayer en Madrid H. PINA

£1 ex presidente de Banesto, Mario Conde, anunció ayer 
interpondrá un recurso ordinario contra la inter

vención dictada por el Banco de España, que juzgó injus- 
\úñcada, porque la estabilidad y el futuro de la entidad 
máaban garantizados en 1994 con el plan previsto por 
bu equipo.

1 El destituido presidente 
Kplicó que, tanto él como el 
resto de antiguos consejeros de 
puesto, han renunciado a 
(ecurrir al Tribunal de Defensa 
de la Competencia y a otras 
instancias judiciales internacio
nales “mientras la mecánica 
procesal no nos lo imponga” 
irrespeto a las instituciones 
bpañolas y a los empleados 
fel banco.
[Criticóasimismo al Banco de 
ppaña por haber intervenido ' 
puesto sin ofrecer al anterior 

I

W

equipo gestor posibilidad algu
na de realizar alegaciones pre
vias, tan solo seis horas después 
de que el gobernador comu
nicara a Conde por primera vez 
que barajaba esta actuación 
entre otras alternativas.'

Por su parte, el portavoz de 
JP Morgan, entidad asociada 
a Banesto, Richard Mahony, 
comunicaba ayer que su banco 
no apoyará este recurso de 
apelación.

(Pág. 19)

Fraga y Butragueño 
recibieron, ayer, sus 
títulos de “Cabezones”

Manuel Fraga y el jugador 
del Real Madrid, Emilio Butra
gueño, recibieron ayer, en dos 
simpáticos actos celebra'dos en 
Madrid, los títulos y atributos 
que les acreditan como “Ca
bezón del año 1993” al primero 
y “Cabezón de Navidad 1990” 
al segundo, concedidos en su 
momento por la Hermandad 

de Cabezones de Ciudad Real 
y que, por diversas causas, no 
habían sido entregados hasta 
ahora.

Los actos de investidura 
tuvieron lugar en la Casa de 
Galicia y la Ciudad Deportiva 
del Real Madrid.

(Pág. 9)

1.459 nuevos 
parados en la 
provincia de Ciudad 
Real durante 
diciembre

En el mes de diciembre se 
inscribieron 1.459 nuevas per
sonas en las oficinas del Ins
tituto Nacional de Empleo de 
la provincia de Ciudad Real, 
según los datos facilitados ayer 
por este organismo. Con este 
aumento, son ya 35.934 los tra
bajadores ciudarrealeños que 
no tienen trabajo, es decir un 
4,23 por ciento más respesto 
a la cifra de parados de 
noviembre, que se situó en 
34.475 personas. En el total de 
Castilla-La Mancha, la cifra de 
desempleados subió en diciem
bre en 4.497 personas con lo 
que la tasa de paro se sitúa 
en el 17,50% de la población 
activa. En España, el aumento 
fue de 26.185 personas, que 
totalizan 2.705.804 parados.

(Págs. 29 y 40)

Enrique Vilchez, desalojado. rued.a

]^Sn de facilitar la ayuda humanitaria

a OTAN se compromete 
intervenir en Bosnia

Nunca 3.500.000 Ptas. 
Han dado tanta seguridad

^^^^ ^^ Estado o de 
ijerno de la Alianza Atlán- 

^°’^P’'ometieron ayer 
K a intervenir con la avia- 

y Srebrenica 
Kon^ ^^'^^ facilitar las ope- 
i humanitaria
fW^^'°"^^ ^^^'^^^

atlánticos 
k *®’^^*®n su disposi- 

^’^f’^rdear posiciones 
Revn^^^ ^^’'’’' *®^ cercos de 
Iisulm otros enclaves 
kde bajo soli-r^laONU.

Lo.s aliado.s piden a 
UNPROFOR que diseñe pla
nes para abrir el aeropuerto 
de Tuzla “para fines humani
tarios” y para permitir la rota
ción de los cascos azules en 
Srebrenica.

“Veo una mayor determina
ción para poner en práctica las 
decisiones y destruir los obs
táculos” para las operaciones 
humanitarias, dijo el secretario 
general de la organización, 
Manfred Woerner.

(Pág. 25)
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Respuesta segura.
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Nuevo Volvo 940
TALLERES ORTEGA
Ctra. Valdepeñas, s/n. Tel.: 22 04 90. CIUDAD REAL.

La Policía desalojó 
a los bomberos 
encerrados en el 
SCIS

Efectivo.s de la Policía 
Nacional desalojaron ayer de 
la sede central del SCIS en 
Ciudad Real a los trabajadores 
del Consorcio que permane
cían encerrados desde el día 
5. El desalojo fue ordenado, 
según la policía, por el gober
nador civil, después de conocer 
la denuncia de los dirigentes 
del consorcio por agresione.s de 
algunos de los trabajadores. 
CCOO niega estas agresiones 
y prepara una demanda.

(Pág. 7)
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Aznar rompe su silencio
FEDERICO QUEVEDO

Después de 
varios días de 
mutis 
compartido 
con los 
responsables 
del Gobierno, 
Aznar se ha 
decidido por 
fin a hablar

espués de varios días de mutis irrompible y compartido 
con los responsables del Gobierno, José María Aznar 
se ha decidido por fin a hablar. Con la crisis de 

Banesto presente, las declaraciones del líder del primer partido 
de la oposición eran casi tan esperadas como las del presidente 
del Gobierno. Pero Aznar no habló sólo de Banesto y de 
Conde, aunque todo lo que dijo va muy ligado.

De entrada, el lider del Partido Popular se ha mostrado 
muy cauto con la posibilidad de que se produzca un adelanto 
electoral, y ha afirmado que él no lo va a provocar. Ni 
le hace falta, ni puede. No puede porque el que adelanta 
elecciones es el Gobierno, no la oposición.

Y no le hace falta provocarías porque eso ya lo hace 
también el Gobierno. Aznar se ha sentado a esperar, mientras 
ofrece al público seriedad y alternativa.

El presidente del Partido Popular y los dirigentes de su 
partido dicen, sin embargo, en privado, que las elecciones 
se van a celebrar en otoño. Aznar lo sabe y .es muy posible 
que esa confidencia la hayan tenido él y Felipe González 
en alguno de sus encuentros de La Moncloa.

De entrada, en la famosa cena de octubre, González ya 
puso sobre la mesa su retirada como cabeza de cartel y, 
probablemente, como presidente de Gobierno antes de agotar 
la legislatura, lo que supondría adelantar su final. Un postre 
que a Aznar le ha endulzado la vida en los meses que quedan 
hasta las elecciones.

Además, por si fuera poco, se ha quitado de encima 1 
molestia de la amenaza polcítica de Mario Conde. AmlJ 
personajes hablaron dos veces por teléfono el día de la intef 
vención, Aznar lo ha confirmado, pero lo que no ha dicho 
ni le dijo a Mario Conde fue que ya estaba ai tanto de 
la misma.

En el Partido Popular no había miedo a que una posible 
entrada de Conde en política arrebatara el liderazgo a^Aznar 
pero existía el temor a que una formación política liderada 
por el ex presidente de Banesto restara al Partido Popuijf 
los suficientes votos para poner en peligro una mayoría abso. 
luta, que los populares ya creen asegurada.

Quitada la mosca de detrás de la oreja, José María Aznar 
tiene el camino sembrado. El Gobierno se encuentra inactivo 
presionado desde fuera y desde dentro, sometido al pació 
con los nacionalistas, a la huelga general, y dividido por 
la lucha interna en el Partido Socialista Obrero Español 
(PSOE).

González busca sustituto y se piensa seriamente sutituh 
a Jacques Delors al frente de la Comisión Europea -con 
el apoyo del Partido Popular- o dedicarse en exclusiva ai 
Partido. Por el contrario, el Partido Popular ofrece solucione? 
y alternativas, busca pactos y consensos y marca el ir y venir 
de las decisiones políticas.

Es decir, que quién tiene que gobernar, no gobierna,? 
la oposición dice como se debe gobernar. Todo un coih 
trasentido que sólo tiene una salida, y González y Aznar 
ya la han decidido.
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CARMEN 
FERRERAS

España de autonosuyas
memos buena la 
España de las auto
nosuyas. En Canta

bria el mocionado Juan 
Hormaechea sigue creyen
do que su predio particular 
no necesita salvadores. En 
Cataluña don “Jodi” Pujol 
pasa el día reclamando 
competencia a todo meter 
para la suya. Y en el País 
Vasco el portavoz del PNV 
se sale por la tangente sol
tando aquello de que la 
Guardia Civil -una de las 
fuerzas del orden más cas
tigadas por ETA- generá el 
odio de la sociedad vasca 
y porfío tanto pide su 
repliegue en Euskadi. 
Menos mal que siempre 
hay un Ramón Jauregui 
para salir al paso. Menos 
mal.

Entre todos la mataron 
y España sola se está 
muriendo. Quizá suene un 
poco fuerte pero es así. 
Cuando durante la transi
ción algunos se apresuraron 
a decir que se estaba divi
diendo a España en reinos 
de Taifas, no le faltaba 
razón, se dijo lo que se dijo 
con una visión de futuro 
increible. Y si no al libre 
albedrio de Hormaechea, el 
egoísmo de don “Jodi” y

la provocación constante de 
alguYios miembros del PNV 
le remito.

Quieren ir por libre, 
constituirse en nación inde
pendiente -anhelo que dis
frazan de mil manerascon 
su propio idioma y su pro
pia bandera que ya tienen, 
su propia constitución y sus 
propias leyes. ¿Dónde van 
que más valgan?. A peneu
vistas y convergentes se les 
ha, visto el plumero en más 
de úna ocasión. Creen que 
estrangulando al país con 
su ambición desmedida 
pueden conseguirlo.

La España una, grande 
y libre que queremos todos 
los españoles, unos pocos, 
la minoría, la quieren divi
dida, pequeña y esclava de 
otros mucho más grandes 
que, no le quepa duda, ter
minarían colonizando los 
pequeños reinos de Taifas 
que, precisamente, tuvieron 
su origen en la piel de toro. 
La ambición de don Jordi, 
la contumacia de Hormae
chea y la ambigüedad, 
dependiendo de la cuerda 
que se toque, de Eguibar 
y otros como él, ponen en 
peligro la unidad de Espa
ña, su futuro.

PEDRO 
VILLALAR
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El declive de la OTA^
1 presidente Clinton, 
mucho más intere
sado en la política 

exterior de su país que en 
la exterior, ha venido a 
Europa para replantear la 
entidad de la OTAN tras 
el final de la “guerra fría” 
y en pleno conflicto en la 
antigua Yugoslavia.

La seguridad de Occiden
te -de los países democrá
ticos de la vieja Europa-está 
asegurada: el presidente 
norteamericano ha confir
mado su intención de man
tener los cien mil soldados 
que hoy se hallan empla
zados en Alemania.

Pero ni está dispuesto a 
permitir el ingreso en la 
Organización del Tratado 
del Atántico Norte de los
antigüos “satélites de la
antigua URSS que lo han 
solicitado —Polonia, Hun
gría y los Estados Checo y 
Eslovaco- ni a tomar cartas 
definitivas en el conflicto 
bosnio.

Rusia sigue siendo un 
gigante -peligroso gigan- 
te-que se sentiría agredido 
si Occidente permitiera la 
incorporación a la OTAN 
de sus antiguos aliados.

Pero la constitución de 
una ambigua “Asociación

para la Paz” (que excluye 
la intervención militar obli
gatoria y automática de los 
aliados ante cualquier agre
sión contra los socios) tam
poco colma las aspiracionei 
de unos países que preten
den adherirse, legítimameu 
te, al sistema de seguridad 
occidental.

De otro lado, la propues
ta norteamericana de utili
zar la aviación para detenei 
la agresión serbia conlia 
Bosnia no resuelve el pro
blema de fondo y tiene vi® 
de ser un simple par» 
para lavar la mala concien
cia aliada.

La OTAN debería serd 
brazo armado, democrático, 
de las Naciones Unidas P® 
contener las pretensión^ 
imperialistas de cualquier 
potencia heterodoxa.

No estamos en este canii' 
no, y ello nos conduce ! 
un delive de la organización 
O la OTAN se convierte eí 
un instrumento impulsor de 
la paz y de la democracu 
o su supervivencia seft 
seguirá siendo, el germen^ 
una grave discriminíí®* 
entre la supuesta civiliz^cim 
de los países ricos y el 
cer Mundo.
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González rescata a Guerra Cultura desde abajo
onzález ha dado manifies
tamente marcha atrás en su 
proyecto de “regeneración” 

del partido, que parecía pasar por 
la exclusión de Guerra. Realmente, 
empezaba a ser evidente que el 
PSOE se encaminaba hacia la pura 
y simple ruptura. La hegemonía de 
los felipistas,' constatada en la elec
ción de Solchaga como portavoz en 
el Congreso de los Diputados, en 
ciertas ascensiones administrativas y 
en algunos congresos regionales, 
dejaba escaso margen a los. guerris
tas,' que sin embargo contaban con 
un considerable apoyo de las bases, 
especialmente en Andalucía, y que 
podían provocar una verdadera tor
menta en el congreso federal de la 
próxima primavera.

Tras un largo forcejeo, Felipe 
González, en su comparecencia de 
anteayer sin magnetófonos ante los 
periodistas en Bruselas, ha dejado 
claro que propondrá que Guerra 
continúe como “número dos” del 
PSOE, que no ha abierto la sucesión 
ni en el partido ni en la cabecera 
del Gobierno y, por consiguiente, 
que veían visiones quienes pensaban 
que el líder indiscutible del socia
lismo español iba a dar batalla en 
favor del sector antiguerrista, gené
ricamente conocido como “renova
dor” (aunque no existe una homo
geneidad en su seno sino más bien 
todo lo contrario).

La estabilidad del PSOE es un 
activo importante en la política 
española, sumamente ajetreada en 
los últimos tiempos. Pero una vez 
que el centro-derecha ha adquirido 
entidad suficiente para que quepa 
hablar fundadamente de posibilidad 

de alternancia en un futuro no muy 
lejano -y, con las debidas cautelas, 
de bipolaridad- sería preciso aclarar 
las posiciones ideológicas de amba.s 
ofertas principales, al margen de las 
formaciones nacionalistas y de la 
izquierda radical que -anacrónica- 
mente-mantiene todavía las siglas 
comunistas.

En este sentido, el Partido Popu
lar, con su reciente rejuvenecimiento 
generacional, ha conseguido una 
notable coherencia interna: el “cen
trado” auspiciado por ?\znar sobre 
urdimbres liberales -aunque con 
visos democristianos y hasta social
demócratas- desemboca en un prag
matismo al uso en los partidos con
servadores europeos (Francia o 
Gran Bretaña en este momento). 
En cambio, el centro-izquierda espa
ñol encarnado por el PSOE, no con
sigue una clara definición ni ideo
lógica ni práctica. Prueba de ello 
es que ha fracasado en la conse
cución de un pacto social y que 
habrá de afrontar una próxima huel
ga general de los sindicatos, que 
tampoco marcan pautas creíbles 
sobre cuáles serían las políticas labo
rales y económicas adecuadas.

Para opinar sobre Alfonso Guerra 
con algún rigor habría que leer pri
mero el sangriento libro de memo
rias de Semprún: la política popu
lista dirigida a los “descamisados” 
tiene muy escasa consistencia, ado
lece de falta de rigor económico, 
es de baja calidad cultural y se basa 
en lealtades más personales que 
ideológicas. Los renovadores,' en 
cambio, tienen mejor estructurada 
su posición, quizá porque disponen 
de mejores cabezas.

FRANCISCO 
JAVIER PEÑA

1 director general de Cultura de 
la Junta, Diego Peris, presentó 
ayer la programación elaborada 

por su departamento para el primer 
semestre del año. Peris destacó la buena 
participación en el año anterior, y la 
ampliación de estilos en las actuaciones 
de esta temporada.

Dentro de la programación, cabe des
tacar la importancia de algunos de los 
artistas que vendrán a nuestra tierra, olvi
dada en otros muchos aspectos. Sin 
embargo, también se puede echar en falta 
una mayor presencia de artistas y grupos 
locales en esta programación.

Una mayor presencia de artistas cas
tellano-manchegos tendría, posiblemen
te, un menor coste económico, con lo 
que se podría ampliar la nómina de actua
ciones y más localidades —especialmente 
las de menos recursos económicos—ten
drían acceso a estas manifestaciones 
culturales.

Y siguiendo con esta política de pro
moción de nuestros artistas, la Junta 
podría dedicar una mayor cantidad de 
dinero para subvencionar todas aquellas 
actividades promovidas por asociaciones 
culturales, algunas de ellas de especial 
relevancia en sus localidades de origen. 
Y quizá no más lejos por falta de recur
sos, lo que incluso les hace pasar difi
cultades en la organización de sus propios 
festivales u otro tipo de actos en su propia 
localidad. Es el caso, por ejemplo, de 
la Asociación Amigos de la Zarzuela 
Federico Romero, de La Solana, o del 
grupo de teatro Lazarillo, de Manzanares.

De esta forma, con el apoyo a las ini
ciativas privadas de múltiples asociacio
nes, se conseguiría el objetivo de tener 
una mayor pluralidad en los aconteci
mientos culturales, idea recalcada por 
Diego Peris ayer en la presentación de 
la programación cultural.

Contacto informal

IWIER 
GONZALEZ 
FERRARI

Felipe González no pudo hacer 
sado jueves en la recepción oficial 
motivo de la Pascua Militar, lo 

ha hecho en Bruselas. El presidente convocó 
a los enviados especiales y a los corresponsales 
españoles de la capital comunitaria para 
hablar, en tono informal y sin micrófonos 
ni cámaras de televisión, de todos los temas 
nacionales de interés. Desde su conversación 
con Mario Conde, la mañana del día de los 
Santos Inocentes, relativamente cordial dadas 
las circunstancias, hasta sus ganas inmensas 
de seguir al frente del Gobierno, pasando 
por ese fiasco que es la PSV o su confianza 

plena en Alfonso Guerra quien le gustaría 
que siguiera al frente de la vicesecretaria 
general del PSOE tras el congreso de marzo. 
Todo esto González lo ha dicho a mil qui
nientos kilómetros de Madrid y sin graba
ciones que lo atestigüen. Así siempre cabe 
la posibilidad de decir eso de que se le ha 
sacado de contexto alguna frase, tan socorrido 
para echarle la culpa a los periodistas de 
lo que no gusta ver impreso en los periódicos 
o reproducido en los informativos de la radio 
y la televisión. Quizá con este contacto infor
mal, o semi-priyado con la prensa, el jefe 
del Gobierno pretendiera cumplir con la tra-

dición aunque fuese cuatro días después de 
lo previsto y sin el chaqué, .y un día de estos 
nos da una sorpresa y convoca una rueda 
de prensa de verdad, como las que realizan 
sus colegas comunitarios con cierta regula
ridad. Si esa sorpresa improbable se convir
tiera en realidad, quizá González no fuese 
tan contundente con respecto a su deseo de 
que Guerra siga siendo el número dos del 
PSOE. La batalla, agrupación por agrupación, 
que se está librando en estos momentos pre
vios al congreso federal no avalan precisa
mente las palabras de González que quiere 
dejar en minoría a los guerristas.

D
ue

lo
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 q
ue
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El síndico auáiti 
de CastÜls 
La Mancha

Reforma educativa
(*) JESUS SALAMANCA ALONSO

1 sistema educativo espa
ñol se encuentra en un 
momento de cambio 

importante. Las esperanzas del 
profesorado se han convertido 
en incertidumbre e intranqui
lidad. Pero quizá lo más sor
prendente sea comprobar cómo 
el Ministerio de Educación 
insiste en que “no hay cosas 
nuevas que hacer pero sí pro
blemas que resolver”.

Muchos y muy diversos son 
los temas que debe abordar la 
Administración educativa: auto
nomía de los centros, formación 
del profesorado, equipos direc
tivos, red de centros, implan
tación de la ESO, concursos de 
traslados,... por citar algunos. 
La flexibilidad negociadora del 
MEC con los representantes del 
profesorado va a ser clave para 
la adecuada resolución de cuan
tos aspectos educativos y de ges
tión comprende el nuevo sis
tema.

Potenciar la autonomía de los 
centros supone incidir en un 
importante factor para la cali
dad de enseñanza. Hay que dar 
margen a los centros, puesto que 
esa autonomía generará un 
beneficio para los mismos; pero 
sin caer en las múltiples des
viaciones que ello puede oca
sionar. Debe ser programada de 
forma sólida y ceñirse a deci
siones sobre el curriculum (có
mo enseñar, cómo evaluar,...), 
gestión económica, cauces para 
proyectos específicos y gestión 
de recurso-s humanos.

Es preciso estudiar la posi
bilidad de que los centros pue
dan acoger tantos especialistas 
como establece la LOGSE; 
incluso apoyos a los equipos 
directivos que redunden en una 
mejor capacidad de gestión. Es 
precisamente el reforzamiento 

del papel de los directores y 
equipos el que ha de conducir 
a que puedan responsabilizarse 
de la implantación y uso de la 
aludida autonomía.

Sin una potenciación y reco
nocimiento de los equipos 
directivos será complicado salir 
de la situación actual; un estado 
que el propio Ministerio de 
Educación ha creado por falta 
de visión de futuro, lo que se 
demuestra en la apatía y desin
terés del profesorado por acce
der a los cargos directivos, sin 
olvidar la politización que el 
Ministerio ha plasmado en la 
figura del director. Prueba de 
lo afirmado es que más del 60% 
de los directores son nombrados 
por la propia Administración 
ante la ausencia de candidatos, 
de acuerdo con los datos del 
Consejo Escolar del Estado. De 
ahí la necesidad urgente de 
habilitar las fórmulas precisas 
para que el profesorado obten
ga formación específica para el 
desempeño 
ción.

En estos 
importante 

de la referida fun-

momentos es muy 
abrir un debate

sobre la dirección escolar y sus 
cometidos. Debate que ha de 
abarcar cuestiones como; 
ampliación temporal del man
dato, elección conjunta del 
equipo directivo, acceso a otras 
responsabilidades, formación de 
los directores, participación en 
las decisiones de la Adminis
tración, distribución de recur
sos, etc. Las disfunciones detec
tadas en la actualidad han sido 
reconocidas por el anterior 
ministro del ramo. Hay que 
revisar muchos aspectos que 
conciernen a los órganos de 
gobierno en los centros públicos 
y concertados.

La historia demuestra que la 

enseñanza es apetecible de 
manipular politicamente. Los 
docentes nos oponemos a cual
quier intento de manipulación 
como obligación irrenunciable, 
tanto para defender la libertad 
en nuestra labor como para pre
servar nuestra dignidad. Y es 
que cuando la política entra por 
la puerta de los centros, la cali
dad educativa salta por la 
ventana.

Otra de las necesidades a 
tener en cuenta es la implan
tación de vía.s de perfecciona
miento para el profesorado. Los 
CEPs no son suficientes. Es pre
ciso comprometer a la Univer
sidad en estos cometidos, esta
blecer acuerdos puntuales con 
la UNED, ampliar las licencias 
por estudios, disponer de perío
dos para el perfeccionamiento. 
El Ministerio de Educación 
debe hacer uso de las múltiples 
alternativas que le presentan los 
sindicatos, en un momento en 
que la “salvaje" reconversión 
del profesorado requiere de 
nuevas habilitaciones tanto en 
primaria como en secundaria.

Los concursos de traslados 
representan otra asignatura 
pendiente para el MEC. Tres 
veces ha cambiado en tres años, 
lo que ha generado desconcier
to entre los docentes, y el 
Ministerio sigue buscando una 
fórmula “mágica” que establez
ca un modelo definitivo. A 
pesar de esta búsqueda, el curso 
1994/95 se pretende que sea el 
primero de los concursos nacio
nales donde puedan concursar 
todos los docentes .sin limita
ción de permanencia en el cen
tro y, en el curso 1995/96 será 
autonómico. Se evidencia que 
el Ministerio no ha calculado 
sus propias posibilidades.

Si a todo lo aludidó^ñadimos 

el secretismo de la red de cen
tros que no se atreve a hacer 
pública el Ministerio, la forma
ción profesional (“hija bonita 
de la Reforma”, en mantillas 
y sin dinero), el retraso de la 
LOGSE, la falta de financia
ción, la adscripción al ciclo 12- 
14 años, la politización de 
muchos Consejos Escolares, la 
implantación de la red de 
CRAs, el abuso de la libre 
designación, el abandono de la 
educación de adultos, las enfer
medades profesionales, el mini
bachillerato, la promoción obli
gatoria del alumno hasta los 16 
años, la congelación de plan
tillas, la congelación salarial, los 
mal llamados arreglos escolares, 
la zonificación, la indefinición 
en las transferencias educativas, 
la función inspectora..., es fácil 
advertir que el profesorado va 
a pasar por la reconversión más 
dura de su historia y, lo que 
es más triste, después de tanta 
espera se vislumbra poca espe
ranza.

Mientras el Ministerio de 
Educación hable de consensos, 
de participación, de paciencia 
y el profesorado siga hablando 
de desamparo, desmotivación e 
injusticia en el trato, la reforma 
educativa pocas soluciones pue
de ofrecer. Y es que todo pro
fesional docente consideraba 
necesaria una reforma del sis
tema, pero no en estas condi
ciones, a este precio y con esta 
falta de planificación. Mucho 
nos tememos que los recortes 
presupuestarios del gobierno 
ahonden más la crisis de la 
reforma.

(*) Jesús Salamanca Alonso 
es secretario de Formación. 
ANPE de Valladolid

l Partido Popularé 
pués de haber 
festado su fro- 

oposición y “radical*' ¿ 
pancia al sistema de eletó 
unipersonal que designará 
responsable de la Sindical, 
de Cuentas de Castiljj 
Mancha, se negó a votar 
Ley que ha creado este® 
nismo y fue aprobada no; 
PSOE e Izquierda Unií 
27 de diciembre último. 

Con independencia de 
razones políticas que pucii 
asistir al PP para descalift 
esta Ley, lo que no es 
recibo para la mayoría; 
colectivo auditor que de 
11a , sus funciones en 
lía-La Mancha, es qu, 
dude a priori, de la ind 
dencia, credibilidad y f¡ 
dad de los auditores que 
den ser elegidos para Ínter 
el órgano rector de laí 
dicatura (un Síndico asía 
por cuatro auditores), a 
que se les presume eo 
radores de la chapuza,: 
en este sentido y según 
nión del PP, ha hecho 
PSOE en Castilla-La Mane 
para encubrir su despill 

Una vez más, los jos 
políticos del principal pa 
de la oposición, banco 
dido las “churras con 
merinas” y han demosi 
su falta de perspicacia y 
sibilidad política al de 
rizar, innecesariamente 
todo el colectivo auditor, 
no está politizado.

En esta etapa historia 
la que se está constms 
el complejo edificio den 
tra “Casa regional”, enÍa( 
la Sindicatura de Cuentas 
llamada a cumplir un 
muy importante, es neces 
que entre todo.s los pa 
con representación paria 
taria, se consensúe la per 
que goce de credibilidad; 
bilidad para dirigir este 
guiar organismo, que ha 
ser eminentemente técoi 
ha de contribuir, en una 
mera etapa, a normal 
actualizar las cuentas de 
tras Diputaciones y Ay 
mientos y a exigir un® 
rigor en la administracH 
transparencia de los caí 
y asuntos públicos.

Es de esperar que tod# 
responsables políticos)^ 
cialmente los del PP-fl^ 
nen en estudio un 
recurso contra estaU'' 
el Tribunal Constitucio 
que han manifestado su’ 
ción de modificaría, sil 
las próximas elecej 
reflexionen sobre lo ®B 
tante que es para to 
la Sindicatura de 
nazca fuerte y respeta 
tenga confianza eu , 
pendencia, ’i^P^Í^Í 
objetividad y sentid® 
tructivo.

Esta y no otra ha ‘ 
su principal preocupa ‘

pe

¡an 
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.2022



Miércoles, 12 de Enero de 1994 5

mui

(SO intenta un consenso similar al que se llegó en Ciudad Real Juan Antonio León, presidente de la Cámara de Comercio de Ciudad Real

El borrador de la ley que regulará 
los horarios eomerciales podría 
estar listo para el próximo mes de 
febrero, dijo el consejero de 
Industria, Alejandro Alonso
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iudad Real, modelo
ara el horario comercial

horario comercial que actualmente rige en Ciudad Real,
15 el acuerdo al que llegaron el pequeño comercio, gran- 

^^^ i superficies y sindicatos hace unos meses, va a ser 
■^modelo a imitar por la Consejería de Industria a la

stórici

1 de f¿

lentas:

ra de elaborar un ley que dictamine estos horarios, 
dard a LA TRIBUNA, su titular, Alejandro Alonso.

un pi
Pelayo MARTIN

s
pail^ '^*^^^*^J^^® ^^ Industria, 
la Alonso, manifestó a 
lidad'®,-™’ ^iJ^ i^ Consejería 
' este®™'^’^’' ronda de con- 

y conversaciones con los 
' P^^'' 1°^ nuevos hora-
teoii'Wcoinerciales.

la propuesta del 
central, de que cada 

isdeOunidad optara por regirse 
y dictaminado por
^^ ^^® eada una de
straciS^PiQniiiIgara un ley a este 
■5 '^ Jonta regional ha

por esta segunda. El 
’lodoiB P*jo que los comer
ás '^^^’'^^ sema-
P quiño^'^^^ festivos a_lo largo

va a tomar como modelo el 
acuerdo al que se llegó en Ciu
dad Real, respecto a los nuevos 
horarios comerciales y donde 
todas las partes se mostraron 
conformes, “espero que sirva 
como modo de ejemplo a todos, 
ya que llegar a un nivel de 
acuerdo va a ser difícil”.

Como hemos mencionado 
anteriormente, la Consejería 
mantendrá reuniones durante 
todo el mes de enero, “para 
que en el mes de febrero ya 
exista un borrador de la ley”.

£

W

Los hipermercados tendrán que regirse por un nuevo horario comercial a partir de marzo
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r Industria comenzará el 
Fn viernes las primeras 

^^"^ todas las partes

^® comercio, para 
[ lo largo del pre- 

''^^’^lftse con las con-
P’’ov¡nciales de
Si'^iides superfi- 

Lan?”^'^°’'®^ y sindicatos. 
Lan Alonso señaló la 

de un consenso korm-i'^i '^“'^’ 

Inri ^^’ ^^y^ tm acuerdo 
sin que sufra per:

Leli^'? Industria”.
1 ’ Alonso dijo que se

Borrador

En este sentido, Alonso des
tacó que si el borrador está listo 
para el próximo mes, “podría 
entrar en vigor a últimos de 
ese mes o principios del mes 
de marzo”.

Por último, el consejero de 
Industria volvió a incidir que 
si se ha llegado a una entente 
en Ciudad Real, con unos 
acuerdos similares a los que 
ahora se persiguen y que no 
han supuesto ningún trauma 
para las grandes superficies, 
pequeños comercio y sindicatos, 
“e-spero que esta nueva ley que 
regule los horarios sea para el 
bien de todos”.

^ Juan Antonio León: ‘‘nos hemos 

anticipado a la nueva ley”
El presidente de la Confederación Provincial 

de Empresarios y de la Cámara de Comercio, 
Juan Antonio León, manifestó su satisfacción 
por el acuerdo al que se llegó, hace meses, 
entre las grandes superficies, sindicatos y peque
ño comercio.

Juan Antonio León dijo que la propuesta 
que,llevará a cabo la Junta de Comunidade.s

de Castilla-La Mancha será muy similar a la 
que rige en la actualidad en Ciudad Real, “por 
lo que hay que destacar que no,s hemos anti
cipado a todos, en este tema”.

Con la entrada de la nueva ley que promulge 
los nuevos horarios comerciales, quedará dero
gada la controvertida “ley Boyer”, que dejaba 
libertad horaria para las grandes superficies.
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Integración del Hospital del Carmen

CC00 dice que es falso que no haya presentado un recurso contra la Orden ministeria¡

CSI-CSIF pide la dimisión
Arce y Cortés

Pelayo MARTIN

El sindicato CSI-CSIF pidió 
ayer la dimisión del director 
provincial del Insalud, Félix 
Arce, y de la directora gerente 
del complejo hospitalario de 
Ciudad Real, Matilde Cortés, 
“al ser unos auténticos obstá
culos en el proceso de inte
gración del centro hospitalario, 
con su actitud presionante a 
los trabajadores”, señaló ayer, 
Bernabé Moreno, representan
te del sindicato en este pro
ceso.

Moreno también indicó que 
la primera impresión que ha 
sacado el sindicato, tras la reu
nión de la comisión paritaria 
del pasado lunes, es que es de 
absoluta necesidad la interven
ción inmediata de la Junta de 
Comunidades en este proceso, 
“debido a la profunda descoor
dinación que existe entre el 
Insalud y la Diputación, por 
lo que exigimos su interven
ción”.

Esta intervención se basa en 
un plan inmediato de coordi
nación hospitalaria de la región 
y “para evitar la discriminación 
entre personal estatutario y 
funcionarios”.

Por su parte, CSI-CSIF cri
ticó la falta de precisión que 
hay entre el Insalud y la Dipu
tación sobre el personal que 
no se ha integrado. Sobre el 
posible nuevo convenio entre 
ambas instituciones, Bernabé 
Moreno dijo que Arce, en la 
reunión, subrayó que no apo
yaría uno nuevo, al igual que 
Matilde Cortés; los represen
tantes de la Diputación, mani
festaron, que ya se habían 
puesto en contacto con la 
Dirección General del Insalud 
a este respecto.

Por lo que respecta a la carta 
que ha enviado Félix Arce al 
personal que no ha optado por 
la integración y que publicó 
ayer este diario. Moreno decla
ró que no comprende cómo la 
Diputación deja al Insalud “in
tervenir” a este respecto, “y su 
actitud es incomprensible”. En 
este sentido, añadió que la car
ta es redactada por Matilde 
Cortés y firmada por Félix 
Arce y la calificó de “rabieta 
infantil y demuestra que la 
integración ha sido un fracaso 
dentro de las previsiones que 
ellos tenían”.

CCOO, por su parte, tam
bién opinó sobre esta integra
ción del hospital del Carmen 
en el Insalud. Así, Francisco 
Gallego, responsable de este 
sindicato en la Diputación, cri
ticó la falta de planteamientos 
de la Diputación e Insalud 
sobre el personal que no se 
ha integrado y “tanto Cortés 
como Arce dijeron que no era 
competencia suya y que debe 
ser la Dirécción General del

^w
J

1

CSI-CSIF pidió la intervención de la Junta regional en la integración RUEDA

Los trabajadores no integrados deben permanecer con los mismos derechos

Insalud quien decida”.
Gallego volvió a incidir en 

la campaña sistemática de pre
sión y amenazas a los traba
jadores que no han optado por 
la integración durante el pro
ceso y en la actualidad, “y el 
chantaje por parte de las admi
nistraciones, actuando con 
mala fe”.

Por último, señaló que la 
legislación ya prevé lo que se 
hace con este personal, “que 
continúen con su actual régi
men jurídico” y finalizó des
tacando que CCOO, ya ha pre
sentado un recurso contra la 
Orden ministerial, negando así 
las declaraciones vertidas por 
la Administración.

•■ ; . ' \ r-íi níilHr íi HE

Matilde Cortés, directora gerente/del complejo hospitalario
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t5alojo de los trabajadores se produjo de forma pacífica.

M prepara una demanda por calumnias contra los dirisentes de¡ SCIS

C.M.L.

Carlos MUÑOZDELAJ^
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ores que permanecían 
errados desde el pasado día

iresidente, Cirilo Agenjo, y 
gerente, Silvestre Arenas, 
te. efectivos de la Policía 
ional desalojaron de la sede

inicipal 
ibleraí! 
rróxiffi 
994,111 
ayer»

CCÚO niega rotundamente - 
las agresiones

por el médico forense.
Los padres de Raúl Here

dero Fernández, que residen en 
Villarrubia de los Ojos, tras ser

? 6 años de edad, murió 
lleras horas de la mañana

En este centro murió el niño, rueda

4uere un niño en un centro

^er en el centro de Edu- 
Especial “Puerta de 

María”, de Ciudad Real. 
P^cer, según el informe 
°id fallecimiento se pro-

1 conflicto que enfrenta a 
trabajadores del Servicio 

EspiO'ra Incendios y Salvamento
IS) y a los dirigentes de

iniW " ________
estos li* consecuencia de

1

Los trabajadores desalojados inician otro encierro en el parque de bomberos de Ciudad Real. RUEDARUEDA
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a policía desalojó a los 
omberos encerrados

__ ; consorcio provincial, a 
sa de la falta de acuerdo 
re las retribuciones de 1993, 
enrarece por momentos, 

iQjjg|i ícialmente tras la denuncia 
agresiones presentada por 

incas s 
as del 
ción di 
;astos.] 
préd 

:oLoaj 
egúnil 
/ier M

,j “‘‘y'''-uciiuia ae una 
®/®^^’aca, tras sufrir el 

epiléptica. 
ñ?^í’’ector del centro, 

« ¡liar Cencerrado, el 
lar) ^^’^’^o sanitario y los 

^^“P"^ 10 d^^^’cho centro,así 
1 sanitario del 

\ic ^^°^ neanirmalo, sin 
•««» nada por 

"” ■' hten**- ‘’®' P^^in^ño. 
^e personó en 

hechos el juez 
el levan- 

^.^dáver, previo 
mismo realizado

El desalojo, que se llevó a 
cabo pacificamente, fue orde
nado, según la policía, por el 
gobernador civil después de 
conocer la denuncia presentada 
por Agenjo y Arenas.

Estos denunciaron agresio
nes, insultos y amenazas por 
parte de seis de los trabaja
dores encerrados.

El responsable provincial del 
Sindicato de Administración 
Pública de CCOO, Enrique 
Vilchez, que ha permanecido 
encerrado con los trabajadores 
del SCIS, negó rotundamente 

que se hubieran producido 
agresiones, por lo que la ase
soría jurídica del sindicato pre
para una demanda por calum
nias contra Agenjo y Arenas.

José Manuel Casado, miem
bro del comité de empresa del 
006 y uno de los acusados en 
la denuncia, se mostró sorpren
dido por el hecho de que las 
agresiones, supuestamente, se 
produjeron a las tres de la tar
de, mientras que el parte de 
urgencias data de varias horas 
después, tras el cual fue pre
sentada la denuncia, ya entrada 
la noche.

Además, los seis denuncia
dos son miembros del comité 
y, por tanto, de CCOO. Entre 

informados de los hechos, se 
trasladaron rápidamente al 
centro y, después de realizar 
los trámites necesarios los res
ponsables del colegio, traslada
ron el cadáver de su hijo a 
dicha localidad, donde hoy será 
enterrado. Adrián Sánchez 
Cencerrado, director del centro 
de Educación Especial, comen
tó a LA TRIBUNA que el 
pequeño padecía problemas 
cardiovasculares y que no era 
la primera vez que le ocurría 
una crisis epiléptica. Señaló 
que en otras ocasiones había 
tenido que ser atendido en el 
centro y posteriormente en 
Urgencias del hospital Alarcos' 
Por último, indicó que Raúl 
Heredero Fernández permane
cía en el centro de Educación 
Especial de lunes a viernes, 
trasladándose los fines de 
semana al domicilio de sus 
padres ubicado en la localidad 
de Villarrubia de los Ojos. 

ellos figura el presidente del 
comité, José María Roldán. 
Según la versión de algunos de 
los encerrados, las contusiones 
de los dirigentes del SCIS se 
produjeron accidentalmente 
cuando ambos trataron de elu
dir a los trabajadores.

Respecto a la actuación del 
presidente de la Diputación, 
con quien Vilchez se entrevistó 
ayer, cabe decir que puso varias 
condiciones para intervenir 
como mediador.

El dirigente de CCOO expli
có que pidió que los bomberos 
abandonaran su encierro y que 
el director de Trabajo no rati
fique el acuerdo alcanzado con 
UGT.

Adámez murió el día antes 
de su exposición

La exposición de Juan Adá- 
mez, que iba a ser inaugurada 
ayer en la sala de exposiciones 
del Ayuntamiento, fue suspen
dida a causa del fallecimiento 
del autor, que se produjo a 
primeras horas de la madru
gada del mismo día en que iba 
a tener lugar el acto inaugural.

Juan Adámez, que compa
gina las artes plásticas con su 
trabajo en Cofrima y pese a 
padecer una grave enfermedad, 
preparó con ilusión las obras 
que iba a presentar ayer en 
la sala de exposiciones del 
Ayuntamiento.

El artista ciudarrealeño 
hubiera presentado por prime
ra vez en la capital parte de 
su quehacer pictórico. La 
muestra que había preparado 
estaba integrada por unos vein
te cuadros, realizados con una 
técnica basada en la utilización 
de distintas semillas. Juan Adá
mez ponía en sus obras un cui
dado especial en el tratamiento

Los trabajadores 
del 006 siguieron el. 
encierro en el 
parque de bomberos

Una vez desalojados de la 
central del SCIS, los alrededor 
de 50 trabajadores lo reanu
daron en el parque de bom
beros de Ciudad Real, situado 
justo al lado, mientras los efec
tivos de la policía se retiraban.

Los trabajadores siguen 
empeñados en continuar el 
encierro como medida de pre
sión ante la "intransigencia” de 
la empresa, aunque Vilchez 
señaló que, vistos lo.s últimos 
acontecimientos, quizá haya 
que plantearse ya medidas más 
contundentes. Las reivindica
ciones de los trabajadores se 
centran en reclamar el 1,8 por 
ciento de subida prevista para 
1993 y consolidar en la masa 
salarial para 1994 de los 11 
millones ofrecidos por la 
empresa.

de los temas relacionados con 
Ciudad Real, ciudad a la que 
amaba profundamente, de ahí 
su interés en exponer en la sala 
del Ayuntamiento capitalino 
antes de morir.

Juan Adámez no pudo ver 
cumplido su deseo de exponer 
en dicha sala, pese a haber soli
citado a los médicos que le 
atendían en el hospital Alarcos, 
centro en el que ingresó el 
pasado día 23 de diciembre, 
una autorización especial para 
poder asistir a la inauguración 
de su exposición.

Responsables de la sala de 
exposiciones del Ayuntamiento 
de Ciudad Real, señalaron que, 
pese a los esfuerzos realizados, 
alternando la programación de 
la sala, para que la muestra 
se pudiera, llevar a cabo en vida 
del autor, al final debido a su 
fallecimiento se ha tenido que 
aplazar, hasta que la familia, 
si lo cree conveniente, decida 
mostrar la obra de este artista 
ciudarrealeño.
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EI director señera! de Cultura, Dieso Peris, presentó ayer las actividades a los alcaldes

Variedad de estilos en la
programación de Cultura

Francisco Javier PEÑA

Los ayuntamientos de la pro
vincia podrán solicitar las acti
vidades culturales que más les 
interesen, dentro del abanico 
de posibilidades que ayer les 
presentó el director general de 
Cultura de la Junta de Cas
tilla-La Mancha, Diego Peris. 
La oferta de la programación 
cultural, según Peris, ha sido 
ampliada este año, con más 
pluralidad tanto de estilos 
como de grupos participantes.

La programación cultural ha 
sido dividida en do.s grandes 
apartados, teatro y música, y 
dentro de este último hay ade
más dos programas: “Grandes 
conciertos”, y “Música en 
Vivo”.

En los denominados “Gran
des conciertos" participarán en 
este primer semestre la Pen- 
guin Cafe Orchestra (8 de 
febrero en Ciudad Real), el 
grupo revelación portugués 
Madredeus (marzo), Michel 
Nyman y Orquesta Andalusi 
(segunda quincena de abril), y 
Vicente Amigo y Orquesta de 
Córdoba, dirigida por Leo Bro- 
wer, (con actuación en Ciudad 
Real el día 21 de mayo). Pos
teriormente, ya para el otoño, 
actuarán también en las capi
tales de la región y en algunas 
localidades más los grupos 
Ketama y La Barbería del Sur.

Dentro del programa “Mú
sica en Vivo”, la Consejería de 
Cultura de la Junta ha pre
parado una serie de actuacio
nes que engloba en diferentes 
apartados. El primero de ellos 
es el de música de cámara, del

que formarán parte un total 
de 12 grupos, entre los que 
habrá saxofonistas, cuartetos 
vocales, de metal, cuerda, 
música sefardí y gregoriana, 
entre otros. Otros apartados 
han sido incluidos por las 
demandas de algunos ayunta- 

. mientos. Por ello, habrá grupos 
de flamenco, danza contempo
ránea, zarzuela, orquestas de 
cámara, grupos denominados 
de otras músicas y, por último, 
jazz. Sobre este estilo, la Junta 
pretende organizar un festival 
regional, de dos semanas de 
duración aproximadamente.

Según explicó Diego Peris, 
cada ayuntamiento puede agru
par las actuaciones por temas 
o estilos, y presentar las pro
puestas a la Junta.

Variedad teatral

En cuanto a la propuesta de 
la Junta en el apartado teatral, 
habrá actuaciones de grupos de 
la región y también de grupos 
procedentes de otras comuni
dades. En el mes de febrero, 
actuarán Calenda Produccio
nes, con “Travesía“ (de Fermín 
Cabal, con Santiago Ramos y 
Emilio Gutiérrez Caba); Talle- 
ret del Salt, con “Noche de 
Reyes" (de William Shakespea
re); y Pez Luna, con “Cambio 
de marea”.

Más adelante, actuarán entre 
otros los grupos CAT, con “Bo
das de sangre“; Victoria Cha- 
plin, Salvador Collado, que 
ofrecerá “Tristana” (de Gal
dós); la Compañía Lindsay 
Kemp, el Teatro de la Danza 
y La Fura deis Baus.

COMPRO

FINCA
PARTICULAR A 
PARTICULAR 

200 - 300 HAS.
MONTE

CON AGUA Y 
PEQUEÑA CASA 

NO INTERESA 
LABOR

OFERTAS, 
POR ESCRITO, 

A DIARIO 
LA TRIBUNA

Plaza del Pilar, 7 

CIUDAD REAL

Referencia: Finca

El tiempo J 
aunque cond 
los chubascos 
débiles

Diego Peris presentó ayer en Ciudad Real la programación cultural. rueda

^ Aumento del presupuesto de 

Cultura de la Junta
El director general de Cultura de la Junta, Diego Peris, dijo 

ayer que los presupuestos de esta Consejería han aumentado 
para 1994 en un 20 por ciento.

Los programas presentados ayer significaron en 1993 una 
inversión cercana a Iso 280 millones, según Peris, que matizó 
que habría que añadir las aportaciones de los ayuntamientos. 
Para 1994, la Junta destinará cerca de 300 millones, aunque 
en esta cantidad no está incluida la aportación de la Consejería 
de Cultura a otras actividades, en concepto de subvención.

Por otra parte, según la evaluación realizada por la Consejería 
de Educación y Cultura, la programación cultural 
correspondiente al año 1993 estuvo compuesta por 1.230 
actuaciones, en 650 municipios, muchos de ellos de la provincia, 
y asistieron casi 600.000 personas.

Trabajemos 
por la justicia

CARITAS
Colabora

TRASLADO DOMICILIO SOCIAL
Por acuerdo de la Junta General de fecha 10 de Enero 
de 1994, la sociedad Servicios Funerarios Nuestra Seño
ra del Prado S.L. acuerda trasladar el domicilio social 
de la calle Elisa Cendreros núm.4 a Camino de la Guija 
s/n (Tanatorio),

Ciudad Real, 10 de Enero de 1994.
LA ADMINISTRADORA UNICA

Manos

El Instituto nJ 
Meteorología prJ 
próximos días una J 
tiempo, con vienta 
dos, que no supeia,j 
kms/h, y chubascos! 
el norte de la proJ 
dad Real. Las preS 
hoy es cielo nuboso! 
tando gradualmente^ 
tos de componente 
flojos que no superí 
kilómetros a la hora 
sentido, responsj 
Observatorio Meteoi 
la capital, indicaron 
rió que en la noche 
día 6, el viento Hegóa 
en nuestra ciudad losi 
El pasado lunes las 
vientos fuertes ale 
41 kilómetros por he

También, para hoj 
tituto Nacional de ¡Í 
gía prevé precipiiaál 
forma de nieve porej 
los 1.100 metros. Ci 
dar que las nevadas a 
ron el pasado díaó,á 
principalmente a las 
des de Manzanares,Ts 
Alcázar, Socuéllamp' 
Lápice y la comarca í
nueva de los Infante^ 
Ruidera, la población!. ; z aciase registro una im 
pitación en forma 4 * 
según manifestó a ef
el jefe de Proteca-

Bi

xa
Manuel Trujillo. , 
comentó que la D L ' 
General de Proteoü L 
puso en marcha el p ?
VIMET, a través dela 
man a corto y medio i l' 
la Situación atmosteo 
último, indicó que
próximos días habrá:

le.

bancos de niebla maiíi 
como rachas de viens , 
y temperaturas sim

Mí 
ed 
Re, 
Mí

Unid*
CAMPANA CONTRA EL HM ;;

JU PUEDES CAMBIAR 
ESTAS CIFRAS!

1.431 millones de personas 
no saben leer ni escribir 

El 97,9% están en los 
países del Tercer Mundo.

En Africa sólo el 40% 
de la población tiene acceso 

al agua potable.

Cada año mueren 15 millones 
de niños menores de 5 años

Nombre ______________

Dirección _____________

C.P _______Provincia

MANOS UNIDAS - Campaña ConVa el 

Comité Ejecutivo: j
Barquillo, 38, 2.®-28004 Madrid-Tfno:»"

. □ información *
Deseo recibir- .

□ Impreso de socio

M
.

lo 
su

SER JUSTO ES COMPROMETI

Donativos:
En los principales Bancos 

V Cajas de Ahorro.
en las 72 Delegaciones 
de MANOS UNIDAS y 

en su Comité Ejecutivo

.2022
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steoni 
iron a 10 Butragueño se ajusta la boina manchega. HERRERA PIÑA. Manuel Fraga, tocado con la boina, escucha Ia.s palabra.s de Antoniu Serna. HERRERA PIÑA.

ichedii 
llegó a 
id losí

^simpáticos actos celebrados en ¡a Casa de Galicia y la Ciudad Deportiva del Real Madrid

1 raga y ] Butragueño recibieron, 
Iker, sus títulos de “Cabezones”
les. Te ’
llaniK M. LOPEZ CAMARENA
narcaá 
nfaniesJpresidente de la Junta de 
®®™‘ da. Manuel Fraga y el 
' '"’!• dordel Real Madrid, Emi- 
™ 1^ Butragueño, recibieron 

j , en dos simpáticos actos 
irados en Madrid, los títu-

lo. .íi atributos que les acre-
^\! 3. al primero, como “Ca- 

"^^'^^^Í indel año i993“y, al segun- 

sdelu 
medio;

como “Cabezón de Navi- 
1990", concedidos en su

, ^ lento por la Hermandad 
™ cabezones de Ciudad Real 
quei 

tabrái 

a malí 
í vieffi
, sim

e. por diversas causas, no 
an sido entregados hasta 
ta.

1 primero de los actos tuvo 
i. una vez finalizado el 
namiento diario, sobre el 
tilde la Ciudad Deportiva 
leal Madrid, en medio de
Menso frío. El presidente 

Hermandad de Cabezo- 
e Ciudad Real, Antonio 
■ al igual que hiciese por 
de ante Manuel Fraga, 
ó unas cariñosas palabras 
lilio Butragueño, justifi- 
' la concesión del título 
a labor en la Selección

Emilio Butragueño muestra a todos el título de “Cabezón”. HERRER/\ PIÑA. El presidente gallego, rodeado de “cabezonas” y “cabezones”. HERRERA PIÑA.

Nacional. Una vez investido, 
Emilio Butragueño dedicó unas 
breves y cariñosas palabras, en 
las que agradeció la distinción.

Por la tarde, en la Casa de

Galicia, Manuel Fraga recibió, 
rodeado de manchegos y galle
gos, idéntica distinción por su 
“cabezonería^’ en engrandecer 
Galicia y España y hacer de

“Xacobeo 93” un aconteci
miento mundial para España 
y Galicia. El presidente gallego, 
singularmente simpático 
durante el acto, agradeció la

distinción, hizo un canto a La 
Mancha, a D. Quijote y a lo 
manchego y aseguró que con
tinuaría en la misma tónica de 
trabajo y servicio a la sociedad.

ra^H!^ 

c|91l<'’’ 

Ianos u<* 
.«1*1*’

s«
»^

W
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»»
í<
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»s
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fundación Raqui Follereau

Sin Vd., él será leproso. .
En esos países en los que la náseria 
es cotidiana, la falta de higiene y la 
desnutrición favorecen el contagio. 
Sin Vd., este niño también 
será atacado por esa terrible 
enfermedad.
Todavía hay 15 millones de 
leprosos en el mundo, una cifra 
espeluznante, desmesurada, 
que Vd. no podrá olvidar jamás. 
.No obstante la lepra tiene curación. 
Hoy hacen falta 3.000 ptas. de 
medicamentos para cuidar y curar 
un leproso.
3.000 ptas. es el precio de su 
curación.

Sí, yo quiero salvar a un niño de la lepra 
y les envío una ayuda para costear 
los medicamentos necesarios.

□ 3.000 ptas. □ 4 COO ptas.
D 5 000 ptas. D Otros

Mediante D Cheque .nominativo, que 

envío junto con este cupón.
D Ingreso o transferencia

C/c N«01-274200-8
Banco Bilbao-Vizcaya
Gran Vía, 58 • 28013 .MADRID

Nombre____________________
Calle______ ________________________________ 
n’2'c.p_______1__________
Población________ ________ _________________

AMIGOS DE tos 
JrENFERMOS DE LEPRA 
Fundación Raoui Follereau

.'AAliQUtS a SANIA A-NA 3C 28004 MADRID W 91 / 531 Í3 00
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La empresa Prosil realizó el proyecto de ejecución del Parque Pozo NorteEl Parque de La Rincona será ampliado y rehabilitado próximamente

Sesún el alcalde, Manuel Julia, las obras podrían estar adjudicadas en el mes de abril
ba 
iret

4
1

1
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IPAI

nid 
¡esc

Aprobados los terrenos a expropia
para el “Puertollano Verde” ib

Ana BARCENILLA

La Corporación municipal 
de Puertollano declaró el pasa
do lunes, en sesión extraordi
naria, de utilidad pública e 
interés social el proyecto 
“Puertollano Verde”, para 
dotar a la ciudad de sesenta 
hectáreas de espacios verdes y 
zonas ajardinadas.

El pleno aprobó por una
nimidad la relación de propie
tarios y terrenos afectados por 
la expropiación y solicitó a la 
Junta de Comunidades de Cas
tilla-La Mancha la autorización 
para llevar a cabo la ocupación 
inmediata de los mismos. La 
Junta financia con 600 millones 
de pesetas el proyecto “Puer
tollano Verde”.

El alcalde, Manuel Juliá, 
destacó los plazos “meteóricos” 
con los que el Ayuntamiento 
ha llevado a cabo la aprobación 
de los proyectos y la adqui
sición de los terrenos para el 
Puertollano Verde, y señaló 
que previamente en el mes de 
abril estarán adjudicadas las 
obras “a primeros de febrero 
ponemos a disposición de la 
Junta los terrenos, y a partir 
de entonces, tienen que adju
dicar las obras”. . i :

Según explicó Juliá, el trá-

mite aprobado por el pleno el 
pasado lunes es necesario para 
que el Ayuntamiento facilite a 
la Junta el certificado de dis
ponibilidad de los terrenos. No 
se ha llegado a acuerdos de 
compra con todos los propie
tarios de las parcelas, aunque 
la ley permite que una vez ini
ciado el expediente de expro
piación, el terreno pueda ser 
ocupado por el Ayuntamiento 
y a la vez se pueda continuar 
negociando “puede ocurrir 
que, como consecuencia de la 
negociación, se .llegue , a un 
acuerdo entre los propietarios 
restantes y el Ayuntamiento, 
con lo cual el expediente de 
expropiación no afecta, o que 
no se llegue a acuerdo con 
algún propietario de los terre
nos, con lo cual se iría ya al 
justiprecio para abonar la can
tidad que fije la ley”, señaló 
Juliá.

En la zona de La Rinconá, 
con 49.000 m2 de actuación, 
se han adquirido ya todos los 
terreno.s a particulares y se ha 
enviado a la Junta el certifi
cado de disponibilidad, por lo 
que la Administración regional 
tiene libertad para adjudicar la 
obra. En cuanto al futuro Par
que Pozo Norte, comprende los 
parajes Arroyo del Convento,

La Magdalena y Las Cuevas, 
con un total de 356,826 m2 
de actuación. De esta super
ficie el Ayuntamiento dispone 
de 128.691 m2, mientras que 
el resto del terreno, que se 
reparte entre veinticico propie
tarios, pasa al expediente de 
expropiación. En el Corredor 
Verde, con las zonas de la

Alcoba, Entrevías y Cerro de 
Santa Ana, con una superficie 
de actuación de 133.000 m2, 
la mitad pertenece al Ayunta
miento y el resto se reparte 
entre nueve propietarios. 
Según explicó Juliá, el expe
diente de expropiación apro
bado por el Pleno en sesión 
extraordinaria, no presupone

que todos los terrenos sel 
a expropiar, puesto qoi 
acuerdos con muchos p 
tarios “estoy práctie 
convencido de que ceic 
90% de los terrenos se' 
adquirir, a través del 20 
entre Ayuntamiento y ? 
tarios; también es vertís 
con este sistema, el A’ 
miento negocia mejor p 
los propietarios saben y 
indiscutible la adquisión

^ Un cinturón de defensa 

frente a la zona industrial
Los proyectos de urbanización del “Puertollano Verde“ 

fueron aprobados en diciembre por la Corporación. El proyecto 
de ampliación y rehabilitación del parque de “La Rincona’" 
ubicado entre la carretera de Almodóvar y calle Fernando El 
Santo, fue realizado por Iberia Jardinería. La empresa Prosil, 
realizó el proyecto de ejecución del Parque Pozo Norte, situado 
al sur de la ciudad, donde se creará un gran parque periurbano, 
multifuncional y versátil que sirva de pantalla y cinturón de 
defensa frente a la zona industrial y minera. Se rehabilitará 
el Castillete del Pozo Norte, emblema del parque, alrededor 
del cual se diseñará el Museo de la Minería al aire libre y 
se instalará un Jardín Botánico. El Corredor Verde comprende 
19,5 Has. y recupera las zonas conocidas como La Alcoba, 
Entrevías y el Cerro de Santa Ana, donde se encuentra ubicado 
el Monumento al Minero, ha sido realj^pdoipor j^.qropr^sa, 
Sistemas Medioambientales. lórjiiie‘''’ i > ? ' ' ri jid

terreno”. En principio-P’ 
verse afectados por 
piación treinta y «»•% 
pietarios. Hasta aho 
Ayuntamiento ha n"' 
alrededor de ochenta 
de pesetas en la conj
los terrenos P^^a w 
ción del proyecto ‘vivu uvi Miwjw— . 
Verde”. La lista de proP 
y terrenos afectados 
expropiación se ha P. 
en el Boletín Oficiase-
vincia y estara wk 
público durante quin 
partir de ayer. Si no _ 
sos, el Pleno haralaF
definitiva y automática 
Junta aprobará ^ 
los. terrenos. En esc , 
el Ayuntamiento en' ^ 
a la Junta el ceft**

,pGnibilidad para
nistración autónon’®
adjudicar la obra.
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t^fh^ los empleados municipales han sido integrados en la Segundad Social

üGT recurrirá un decreto
de la Alcaldía alcazareña

Domin VILLAREJO

1

gOT recurrirá el decreto de 
Alcaldía por el cual todos 
L funcionarios del Ayunta- 
iento han sido integrados 
Le el 1 de enero en el Régi
men General de la Seguridad 
tocia!. Este decreto pone fin 
i la voluntad mayoritaria de 
)s aproximadamente 125 fun- 
ionarios del Ayuntamiento de 
>c¡bir asistencia médica a tra- 
^ de una compañía privada, 
lando desapareció la MUN- 
AL pagando de su bolsillo 
¡diferencia de cuotas entre 
1 Seguridad Social y la com- 
oa^SANITAS.

■la decisión unilateral del 
■Icalde, ratificada en pleno por 

PSOE e IU, se debe, según 
15 palabras, a que tras el 
cremento de cuotas de SANI
AS en un 40%, los funcio- 
irios contrataron el servicio 
nitario con otra compañía, 
ás barata, pero que no cubría 
das las contingencias hasta 
isados 6 meses de la suscrip- 
ón de la póliza, quedando 
lesatendidos los familiares de 
los funcionarios que necesitan 
raiamiento continuado.

La explicación del alcalde no 
stisface a UGT, cuyos respon
ables en el Ayuntamiento 
abalaron que el alcalde lo que 
fetende es evitar que el impa

to de las cuotas a una com
pañía privada derive en la sus- 
psión de la asistencia médi- 
a, cosa que no ocurriría con 
a Seguridad Social, cuyos 
agos se pueden efectuar con 
! participación del Ayunta- 
liento en los tributos del Esta-

S a Junta, satisfecha con las 
ictiol /

s ictuaciones de ‘Ciudades Saludables’
el A’ 

ejor p D. VILLAREJO
ben
uisid

)r la
cuatm 

ahon
1 in«

^'^’^^^i^ría de Bienestar 
pio-P' S '^^ Junta de Comu- 

J®jes dé Castilla:—La Man- 
’^ nn valorado muy positiva- 
^nte las actuaciones que lleva 
r^Do el Ayuntamiento de 
W de San Juan, dentro nía" 

coni 
la ce 
•pud

programa de “Ciudades 
'adables”.
^' lo manifestó el primer 

prop^Jnie de alcalde del Ayun- 
dos
a pal 
aNd 
expael 
niñee]

iticaai 
icupaj 
ic mil 
Ilda" 1 
Icadai

^'i^ito alcazareño, José Fer- 
0 Sánchez Bódalo, en la 

rueda de prensa que 
n^ca tras la celebración 
Comisión de Gobierno, 

reunión en la que 
noció el informe que con 
nr regional ha elaborado 

^® Bienestar 
programa de 

ns Saludables que se lle- 
en toda la Comu- 
®’^®ma de Casti- 

Mancha.

. UGT dijo estar harta de que López Ramírez gobierne a golpe de decreto

do. En este sentido, dijeron 
que estos dos casos se habían 
negociado ya con la nueva 
compañía y no había proble
mas. Tras manifestar que abo
gan por una sanidad pública 
pero de mayor calidad que la 
que existe, los ugetistas maní- 
festaron su intención de
recurrir el decreto de la Alcal
día, si es preciso por la vía 
contencioso—administrativa, y 
señalaron que los funcionarios 
“estamos hasta las pelotas, 
como diría Camilo José Cela, 
de que el alcalde gobierne a 
golpe de decreto y de aguantar 
prepotencias y engaños de 
algunos de los gobernantes de 
este Ayuntamiento, señores afi
liados al PSOE”, según dijo el 
secretario de la sección sindi
cal, José Ajenjo. Agregó que 
el alcalde, en sus declaraciones

En este informe se pone de 
manifiesto que Alcázar de San 
Juan es la segunda ciudad de 
toda la región, tras Cuenca, en 
la que más actuaciones se lle
van a cabo de toda la Comu
nidad Autónoma.

Destacadt) papel de la 
recogida de residuos

De un total de 13 activida
des, cabe destacar la recogida 
selectiva de residuos, tales 
como cristal, cartón o trastos 
inservibles, control de vertede
ros de escombros y su sellado 
medidante la plantación vege
tal; recogida de aceites usados 
en talleres de reparación de 
automóviles.

A pesar de todo, José Fer
nando Sánchez Bódalo señaló 
la necesidad de mejorar todos 
estos servicios, a instancias 
municipales y, sobre todo, tam
bién por la colaboración de 

con respecto a los salarios de 
los empleados públicos “enga
ña a los ciudadanos” y le pidió 
que explique “que los traba
jadores municipales tenemos 
unos salarios normales, que 
hemos perdido poder adquisi
tivo y retribuciones en aras de 
otros logros negociados en con
venio, como mejores horarios”. 
En este sentido, el sindicalista 
señaló que comprende que los 
responsables políticos del 
Ayuntamiento defiendan los 
intereses de esta empresa, pero 
“no con tanto odio hacia sus 
trabajadores, ya que parece 
que los empleados públicos 
somos degenerados y vagos”.

Por su parte, el presidente 
de la Junta de Personal, José 
Jesús López, también de UGT, 
puso de manifiesto los proble
mas que han afectado en los

todos los ciudadanos.
Continuando con actividades 

que tienen como referencia el 
cuidado del medioambiente, la 
Comisión de Gobierno conoció 
un escrito de la Consejería de 
Agricultura y Medio Ambiente 
de la Junta de Comunidades 
en el cual se informa de que 
han sido incluidas dentro del 
Plan de Reforestación de Cas
tilla-La Mancha, sesenta hec
táreas de terreno de propiedad 
municipal que serán repobla
das, según la petición formu
lada por el Consejo Local 
Agrario de Alcázar de San 
Juan.

Esta actividad recibirá una 
subvención de 12,5 millones de 
pesetas y supone la base arbó
rea del término municipal de 
Alcázar de San Juan, pero tam
bién a animar a los agricultores 
a acogerse a este tipo de ayu
das, que tienen como objetivo 
principal reforestar la mayor 

últimos meses a los trabajado
res municipales, como el pago 
del 100% de los medicamentos 
a las farmacias después de que 
éstas se negaran a efectuar el 
descuento correspondiente por 
la deuda que mantenía el 
Ayuntamiento con ellas, o la 
suspensión de asistencia sani
taria a los funcionarios que, 
durante unos días, llevó a cabo 
SANITAS por la misma causa.

Por último, el presidente del 
Comité de Empresa, el ugetista 
Angel Escudero, criticó la falta 
de dinero del fondo social que 
se creó en el Ayuntamiento por 
la renuncia de unas décimas 
en el salario de los trabaja
dores, destinado a subvencio
nar las necesidades sanitarias 
que no cubre la Seguridad 
Social, como dentista, etc. y 
que no se extienden, o el retra
so en el pago de la nómina 
de diciembre a los empleados.

Asimismo, Escudero criticó 
la postura de CCOO respecto 
a la integración de los funcio
narios en la Seguridad Social. 
En este sentido. Escudero res
ponde que si este sindicato es 
favorable a la misma, la mayo
ría de los funcionarios, inclui
dos los afiliados a CCOO, se 
decantaron por una compañía 
privada. Pero en todo caso 
—señaló—sus responsables no 
son quienes para manifestarse 
sobre la postura de UGT en 
este asunto. Escudero precisó 
que este tema no empañará la 
unidad sindical que se plasma 
en la propuesta conjunta de 
ambas secciones sindicales en 
la negociación del convenio 
colectivo y acuerdo marco, que 
se iniciará en breves fechas. 

superficie posible de terreno y 
recuperar las especies autóc
tonas.

En este sentido, el concejal 
dijo que el Consejo Local 
Agrario está tomando contacto 
con agricultores de la localidad, 
para acogerse conjuntamente 
al plan, ya que. de este modo 
las ayudas son más cuantiosas.

Por último, tal y como se 
esperaba, la Comisión de 
Gobierno adjudicó la fase final 
de las obras del Convento de 
Santa Clara, en lo que se refie
re a albañilería, cristalería y 
carpintería, por un importe 
aproximado de cincuenta 
millones de pesetas.

Por otra parte, en otra próxi
ma Comisión de Gobierno se 
estudiarán las condiciones para 
la adjudicación de lo que será 
la Hospedería Municipal a 
algún empresario para su 
explotación.

Solicitan el apoyo 
de Bono y Chaves 
para intentar 
solucionar el 
problema del ajo

D.V.

Los miembros de la Mesa 
Nacional del Ajo decidieron, 
en la reunión celebrada en Las 
Pedroñeras, solicitar el apoyo 
político de los presidentes 
autonómicos de Castilla—La 
Mancha y Andalucía, respec
tivamente a sus reivindicacio
nes.

Según ha manifestado a este 
medio el presidente de la Mesa 
Nacional del Ajo, José Santia
go Rodrigo Zarco, en la reu
nión, en la que se valoró como 
decepcionante la entrevista 
mantenida recientemente con 
responsables del Ministerio de 
Agricultura, se entendió que el 
apoyo político de los presiden
tes José Bono y Manuel Cha
ves, como cabezas visibles de 
las dos Comunidades Autóno
mas afectadas por el cultivo del 
ajo, puede ser decisivo para sal
var al sector.

Clausula de salvaguardia

Cabe recordar que las rei
vindicaciones hechas desde la 
Mesa Nacional del Ajo que el 
Ministerio de Agricultura rehu
só gestionar, se centra espe
cialmente en la ampliación de 
la claúsula de salvaguardia, 
frente a las importaciones de 
ajo chino, hasta el próximo 31 
de marzo y en las declaraciones 
de períodos inhábiles para la 
importación coincidiendo con 
los meses de comercialización 
del producto nacional.

En la reunión celebrada en 
Las Pedroñeras, se decidió 
también informar a los culti
vadores sobre todas las accio
nes que se van a llevar a cabo, 
con el fin de recabar su opinión 
e iniciar una campaña de reco
gida de firmas para “llevarías 
donde haga falta”, según José 
Santiago Rodrigo. El presiden
te de la Mesa Nacional del Ajo, 
reconoció que en la reunión 
se propuso la realización de 
movilizaciones por parte del 
representante de la organiza
ción agraria ASAJA, pero 
señaló que todos estuvieron de 
acuerdo en que “este organis
mo tiene ante todo un carácter 
negociador“ si bien Rodrigo 
Zarco agregó “que si finalmen
te es necesario movilizarse, lo 
haremos en defensa del sec
tor”.

“No podemos competir con 
China''

Por último, Rodrigo Zarco 
reiteró que los agricultores 
españoles “no podemos de nin
guna manera competir con 
China, donde se está practi
cando dumping social con sala
rios bajísimos que aquí nadie 
queremos que se den”.

En España son alrededor de 
25.000 familias las que viven 
directamente del cultivo del 
ajo, de las cuales unas 15.000 
son de Castilla—La Mancha. 
Rodrigo Zarco destacó la difi
cultad de sustituir el cultivo del 
ajo porque ya de por sí este 
es un cultivo alternativo a la 
agricultura tradicional.



La Tribuna
12

Presentado el cartel anunciador de un certamen que Benito Sánchez calificó como “la feria de las ferias 1̂

Las jornadas técnicas constituyen
el eje central de Fervino 94

D.VALDEPEÑAS

Los componentes del cartel 
anunciador de la séptima Feria 
de la Tecnología Vitivinícola, 
“Fervino94”, que tendrá lugar 
en Valdepeñas, informaron 
ayer sobre los avances de la 
preparación de la muestra y 
presentaron el cartel anuncia
dor de la misma, que con el 
título de “Robot Vitivinícola”, 
ha supuesto para su autor, el 
Valdepeñero Carlos Velázquez, 
el premio de cien mil pesetas 
que la Institución Ferial había 
patrocinado.,

Al concurso se presentaron 
nueve trabajos, de entre los 
cuales se escogió el que, a jui
cio del Comité Organizador, 
“recogía mejor el espíritu pro
motor de la feria”. El premio 
se entregará en un acto público 
a celebrar dentro de Fervino.

En cuanto a la preparación 
del certamen, el concejal de 
Promoción Económica, Benito 
Sánchez, afirmó que “nos juga
mos mucho en esta edición”, 
a la que llegó a calificar como 
“la feria de las ferias en Val
depeñas”. Sánchez Merlo indi
có además que las reuniones 
preparatorias se vienen suce
diendo cada vez con mayor fre
cuencia, con el fin de sacar 
adelante una nueva edición del 
“certamen más emblemático de 
la Institución Ferial”. "

Juan Sánchez Moreno, pre
sidente del Comité Organiza
dor y director técniccr de una 
de las mayores bodegas de la 
localidad, planteó que Fervi- 
no94 llega en un momento que, 
por la situación económica que 
atraviesa el país, aconseja “po
ner en marcha la imaginación”.

El eje principal del certamen lo constituirán las jornadas técnicas.

En su opinión, las ferias 
comerciales monográficas, son 
un hábil instrumento de comu
nicación, capaz de transmitir a 
los empresarios, las inquietudes 
que desde la investigación tec
nológica, se proponen como 
salida al estancamiento de la 
actividad industrial.

Jornadas técnicas

final, que no es otro que el 
vino”.

La inauguración tendrá lugar 
a mediodía del 20 de abril, con 
la presencia de autoridades del 
gobierno de la región, del cual 
se espera la subvención de más 
del cuarenta por ciento del pre
supuesto de la feria, cifrado 
provisionalmente en diecinueve 
millones de pesetas. El día 21 
estará dedicado al agricultor.

Ayer precisamente, el'comi
té organizador se reunió con 
responsables de la estación de 
Viticultura y Enología de Val
depeñas y de la agencia comar
cal de Extensión Agraria, para 
dotar de contenido didáctico la 
jornada dedicada a la agricul
tura. Entre los posibles temas 
a tratar, se encuentra la meca
nización del viñedo, nuevas téc
nicas de abonado, la corrección 
folial o el transporte, según 
apuntó Juan Sánchez Moreno.

A la reunión de ayer no asis
tieron representantes de las 
organizaciones profesionales 
agrarias, pese a haber sido 
invitados.

del Vino de la Universijk 
Burdeos. Sánchez Moren? 
mó que este ponente est? 
siderado como “unadel? 
sonalidades con más nJ 
mentó en el mundo enJó^

Disertará sobre las ^ 
técnicas bordelesas de L 
boración en tinto. La cia« 
de la feria se llevarán^ 
a partir de las dos y« 
de la tarde del día 24'(le^ 

... .Quedan por confirmar- 
rosas ponencias y la pre¿ 
de conferenciantes.

Los organizadores qig 
ron su agradecimiento ah 
sejero de Industria y Tun 
de la Junta de Comunii 
de Castilla-La Mancha, di 
depeñero Alejandro Ala 
por haber aceptado la p 
dencia honorífica de la mis 
y por haber ofrecido su t 
boración, “en todos loss 
dos“; un apoyo que bien pi 
ser la confirmación de los, 
millones de pesetas presup 
tados como aportación iis 
cional. Los once millones 
tantes procederán de lascs 
de los expositores.

No se ha iniciado aúnh( 
tratación del espacio Ír 
informó la directora-geres 
Ferival, Carmen Megía, bi 
considera que aún quedaii 
po suficiente para llenar¡ 
el pabellón (unos dos 
metro.s cuadrados interid 
sobre todo teniendo en cu 
que al certamen se su 
este año las empresas 
maquinaria vitícola, quea; 
seguro, según el concejal 
ponsable, tendrá que e.^^ 
■en el espacio exterior 
Ferival.

Las jornadas técnicas, señaló 
Sánchez Moreno, constituirán 
el eje principal del certamen. 
“Profesionales de la investiga
ción en los distintos sectores 
de la industria vitivinícola, tra
tarán de exponer las novedades 
y últimas tendencias encami
nadas a desarrollar la produc
ción y la calidad del producto

El día de las D.O.

El viernes 22, será el día de 
las Denominaciones de Origen. 
El responsable del comité indi
có que procurarán la presencia 
de un buen número de pre
sidentes de D.O., con motivo 
de un acto que organizará la

Benito Sánchez Merlo, concejal de Promoción Económica.

1

'Guiberteau, 
del Instituto 
del Vino de 
UniversidaJ 
de Burdeos, 
hablará soh 
elaboración 
vinos tintos

Federación Nacional de Con
sejos Reguladores. La siguiente 
jornada será el día del Enó
logo, para el que se preveen 
conferencias “de primera mag-

nitud”.
Ya se ha concertado una 

ponencia sobre elaboración de 
vinos-tintos, a cargo del pro
fesor Guiberteau, del Instituto

La Tribuna
de Ciudad Real
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El futuro del olivar es muy prometedor en nuestra Comunidad Autónoma, debido a la nueva actitud en el uso del aceite de oliva

La evolución de la superfície ocupada por el 
olivar en el término municipal de La Solana, 
según la versión ofrecida por el agricultor Alfon
so Marín Salcedo, ha sufrido un ligero aumento 
en este último quinquenio, estimándose en unas

mil ciento cincuenta hectáreas en la actualidad. 
Las variedades cultivadas para la aceituna de 
almazara, la más extendida es la cornicabra 
y ahora se apuesta por denominada picual. En 
la presente campaña la aceituna llega con un

líen
aspecto inmejorable a las aimaceras, “dé tos, 
es sano y dará unos aceites estupendos', tspl
presente campaña de recogida de aceitum, 
fínalizará próximamente, será bastante h 
también en cuanto a producción.

La superficie del olivar se ha incrementado en la comarca en los últimos años, sesún Alfonso Marín

Buena campaña de recogida de aceituna ii

el fruto está sano y es de calidad
Antonio G^-CERVIGON

En la presente campaña, 
afortunadamente no ha apare
cido la plaga de la mosca, que 
tiene una influencia negativa 
en la calidad de los aceites por 
una parte y por otra, provocaba 
la caída de una gran parte del 
fruto; tampoco ha habido 
“barrenillo”, razón por la que 
los olivareros están de enho
rabuena y los industriales tam
bién, señaló el Alfonso Marín.

Para Marín Salcedo, el futu
ro del olivar es muy prome
tedor en nuestra región, por
que en los últimos años se ha 
producido un cambio, tanto en 
la filosofía del propio agricul
tor, como en una nueva actitud 
en el uso del aceite de oliva, 
“maltratado en nombre de no 
sabemos bien qué oscuros inte
reses, precisamente en la 
nación que produce el mejor 
aceite del mundo, las consignas 
e ideas equivocadas respecto al 
consumo del aceite se han veni
do abajo, ya hay estudios sérios 
que lo convierten en un aliado

►
 “El futuro del 

olivar es muy 
prometedor 
en nuestra 
región, porque 
en los últimos 
años se ha 
producido un 
cambio de 
actitud en el 
uso del aceite 
de oliva” 

de la salud, no hay aceite como 
el aceite virge# de oliva, ni más 
beneficiosa para el correcto 
equilibrio del colesterol”.

Los tipos de plantaciones 
olivareras también han expe
rimentado un cambio en las 
operaciones agrícolas, “cada

El uso del aceite de oliva en la cocina se revaloriza poco a poco

a, 
En

vez son menos los olivares que 
no reciben los cuidados perió
dicos de laboreo y se camina, 
ya de hecho existen, hacia plan
taciones que aspiran a rendi
mientos normales. La aceituna 
es un producto con cierta enti
dad en nuestros campos y nues

tran en plena campa® 
recepción de fruto, a I® 
hay que sumar otras fim® 
recogen aceituna a un p 
que oscila entre las 58¡ 
pesetas el kilo. Algni'^ 
estas empresas tienen l#

urr

do desde hace años una j; 
ta por la comercializao* 
aceite. Un ejemplo 6 
empresa de Angel Ro®^ 
Avila y la de Paulino 
con elaboración de ace® 
gozan de justa fama f® 
aceite virgen, que es e - 
nido del fruto del

rea

tros suelos acompañan a la pro
ducción de este cultivo típica
mente mediterráneo que no 
pueden producir en otras zonas 
de la tierra, luego las perspec
tivas son muy buenas, estoy 
totalmente convencido”.

Cuatro almazaras se encuen-

procedimientos uie^ 
por otros medios 6® 
condiciones especialmea 
micos, que no ptu^® 
alteración del aceite, L 
haya tenido más tm 
que el lavado, la deca 
la centrifugación y ^ J

Alfonso Mann Salo» 
absolutamente claro s ,
la cocina y para toao 
y menús, “por saludL 
dad de vida, hay q^^ , ,■ 
no hay aceite ^como 
virgen de oliva”.

M.C.D.2022
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'^nj^rsona más destacada en ¡a promoción exterior de nuestros vinos

píaz-Salazar, premiado 
Cor el CRDO La Mancha

La Tribuna 

p| jurado calificador de los 
convocados por el 

»onsejo Regulador de la 
iRenoniinación de Origen “La 
■Sneha”, con moUvo de la 
3Blebraci0n.de su XX aniver- 

ha acordado por unani- 
conceder a Rafael 

MBíaz-Salazar Arcis el galardón 
persona de la zona de 

BBoducción más destacada en 
promoción de los vinos de 

K Mancha en el exterior”.

I^Bsio de los que han sido otor- 
por el Consejo Regula- 

al cumplirse sus veinte pri- 
■Kros años de existencia serán 
RíSttegados el próximo día 19 
n B ^^de de Alcázar de San 
v Wan. Este galardón le llega a 

**;Wafael Díaz-Salazar coinci- 
^ Bodo con su jubilación de 

'Wa una vida dedicada al 
-Winento del cooperativismo y 
■la promoción de los produc- 

manchegos, fundamental- 
” penle el vino, a lo largo y 

■cho de nuestro país y en una 
■tensa lista de países extran- 

“dífcs, desde que en 1967 se 
idos’fclazó a Puerto Rico, Vene

zuela, Colombia, Canadá y 
Estados Unidos, mostrando las 
excelencias de los caldos de 
esta tierra.

Promoción en ei extranjero

Una dilatada carrera profe
sional, que comenzó en 1950 
como director de la bodega 
familiar Mercedes Díaz Sala- 
zar, ocupando posteriormente 
el cargo de director comercial 
de la Cooperativa del Campo 
“La Daimieleña”, actividad 
compartida con la de promotor 
de las Cooperativas de Segun
do Grado “Vinogar“ y “Pro- 
duva”, promotor y uno de los 
fundadores de la Caja Rural 
Provincial, profesor del Centro 
Provincial de Educación Coo
perativa, presidente de la Sec
ción Económica del Sindicato 
de la Vid, asesor de la Coo
perativa Provincial del Campo, 
asesor y miembro del Comité 
de Organización del Patronato 
de Iniciativas Provinciales de 
la Diputación y vocal del Pleno 
de la Cámara de Comercio e 
Industria, por lo que se refiere 
a cargos ocupados en la pro
vincia de Ciudad Real.

R
|li

O
|||

|

R. Díaz Salazar, persona destacada en la promoción de nuestros vinos.

Extenso 
“curriculum” de 
Díaz-Salazar

A nivel regional, Rafael 
Díaz-Salazar ha sido represen
tante de las Cooperativas Viní
colas de Castilla-La Mancha en 
la Junta Nacional de Bodegas 
Cooperativas, vocal del Con
sejo Regulador de la Denomi
nación de Origen La Mancha 
y miembro del Consejo Asésor 
Agrario de la Consejería de 
Agricultura, completándose, a 
nivel nacional, el extenso curri
culum del ahora premiado con 
los siguientes cargos: miembro 
de la Comisión Permanente y 
presidente de la Sección Social 
de Comercio Exterior del Sin
dicato Nacional de la Vid, 
miembro del Consejo Rector 
de la Junta Nacional de Bode
gas Cooperativas de España, 
presidente de la Junta Nacional 
de Comercio Exterior de la 
Unión Nacional de Coopera
tivas, presidente de las Coo
perativas Vinícolas Exportado
ras de España “Covinex”, 
miembro del Comité de Coo
perativas Vinícolas de la 
Comunidad Económica Euro
pea y del Equipo de Europa.

Su intensa actividad comer
cial en el extranjero posibilitó 
que los vinos de la Cooperativa 
“La Daimieleña“ tuvieran pun
tos de venta permanente en 
Holanda, Dinamarca, Estados 
Unidos y,, sobre todo, Alema
nia y el Reino Unido, y que 
las marcas de esta Cooperativa 
fueran pioneras en la recepción 
de premios internacionales.

impaiu 
, a Is 
, fim®

Jcázar: herido al chocar 
u moto con un coche

P. MUÑOZ

El conductor de una moto
neta, Daniel Leal Villajos, 
saltó herido de consideración 
an accidente de circulación 

amdo en Alcázar de San 
^a. en la tarde del pasado 
®' El hecho se produjo al 
lisionar una motocicleta con 

IS 58
Mguní 
enplí 
una3í 

lizacióf
pío f>

turismo en la confluencia 
las calles Toledo y Angeles, 

un p '^1 parecer, según fuentes del 
'! untamiento, el accidente 

^óal no respetar una señal 
*^^tla el paso la conductora 
turismo. Personados 1 

p Í?®5 hechos agentes de 
ulicía Local, procedieron 

Rofflít alizar a la conductora del 
inoft ^he la prueba de alcohole- 
acd® a, dando re'silitaría
ma f® 
es el® 

1 oli»

' ando resultado negativo. 
” cl accidente resultó heri- 

^®^^octor de la moto- 
Leal Villajos, 

^.?^< (?’''° ''^ri^s contusiones,
^"^^Q Qcie ser tras- 

Ú7áÍSan? *^°’^PÍtal de Alcázar 
oduz^ .^Jua^

rnismo día trata^dudad Rg^i 
lecani

ilmen’í

jlceda 
a so 
oslas
jyfí 
le at

. se produjeron 
oiJ'k circulación 
; biera que lamentar 
dañn^^ P^’Sionales, aunque 

"rateriales. Uno de 
^^ ^^ interior del 5^10 del hospital del 

hes pi colisionar dos 
^^'° accidente se 

colisionar por alcan-

~:
 ^—

*1

El accidente ocurrió dentro del casco urbano de Alcázar.

ce dos turismos en Ronda de 
Calatrava.

Por otra parte, la Guardia 
Civil de Retuerta detuvo en 
esta localidad a J.M.O.G., 
sobre quien pesaba una orden 
de busca y captura dictada por

el Juzgado de lo penal número 
14 de Madrid. En otro orden 
de cosas, en Criptana fue recu
perado un ciclomotor propie
dad de I.G.C., que había sido 
sustraído el pasado día 31 de 
diciembre en dicha localidad.

■

La Diputación aprobó inversiones para el Consorcio RSU y pavimentación.

Aprobada una inversión 
de 30 millones para RSU

La Tribuna

La Comisión de Gobierno 
de la Diputación Provincial de 
Ciudad Real, reunida ayer bajo 
la presidencia con carácter 
accidental de Esteban Jurado, 
vicepresidente, aprobó diversos 
puntos, entre los que se puede 
destacar el de inversiones dele
gadas en el Consorcio Resi
duos Sólidos Urbanos (RSU). 
El importe cercano de estas 
inversiones es de 30 millones, 
y están destinados al vertedero 
controlado de Almagro, plantas 
de transferencias de Almadén, 
El Robledo, Ciudad Real y 
Villanueva de los Infantes, así 
como el relleno sanitario en

Valdepeñas. La Comisión 
aprobó también el pliego de 
condiciones económico admi
nistrativas para adjudicar, por 
concierto directo, las obras de 
pavimentación de calles en las 
siguientes aldeas: Navalajarra y 
Las Islas de El Robledo, Esta
ción de Veredas de Brazator
tas, Santa Quiteria de Alcoba 
de los Montes, y La Viñuela, 
Veredas, Fontanosas, Nava- 
cerrada. Valdeazogues, San 
Benito, Tirteafuera, y Retamar, 
todas ellas pertenecientes al 
municipio de Almodóvar del 
Campo. El importe total de 
estas obras de pavimentación 
de calles asciende a 34 millones 
de pesetas.

M.C.D.2022
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La OMIC de Criptana denunció los precios desorbitados que cobran para sustituir la instalación de s^s

Industria: el usuario debe
ocuparse de la seguridad del gas

Domin VILLAREJO

Los responsables de mante
ner la seguridad en las insta
laciones de gas butano son los 
propios usuarios, tras la pér
dida del monopolio por parte 
de Repsol, que continúa siendo 
la empresa suministradosra de 
gas. según confirmó el dele
gado de industria, Domingo 
Luis Sánchez Miras. Esto no 
significa —agregó Sánchez 
Miras—que los usuarios o con
sumidores estén obligados a 
dejar entrar en sus casas a los 
técnicos de las múltiples 
empresas que quieren introdu
cirse en el sector, a raíz del 
fin del monopolio y que. ale
gando obligatoriedad, intentan 
sustituir la instalación de gas, 
a cambio de precios desorbi
tados. según han denunciado 
algunas Oficinas de Informa
ción al Consumidor, entre las 
que se encuentra la de Campo 
de Criptana. En todo caso, 
Sánchez Miras puntualizó que 
la única empresa que puede 
negarse a suministrar gas es 
Repsol Butano, si la instalación 
está en mal estado.

Industria no puede fíjar los 
precios

El delegado de Industria 
señaló que su departamento 
sólo puede extender la corres
pondiente autorización a aque
llas empresas que deseen ope
rar en el sector y reúnan los 
requisitos necesarios, en lo que 
se refiere a medios técnicos y 
humanos, pero en ningún caso 
Industria puede fijar los precios 
“porque estamos en una socie
dad de libre mercado”. Ante 
las empresas que han prolife
rado en la actualidad, el dele
gado dijo que “podemos estar 
ante una práctica comercial ile
gítima, cometida por una 
empresa legal que trata de bus
car clientela forzando la volun
tad del usuario, o bien pode
mos estar ante una impruden
cia temeraria si las revisiones 
son realizadas por personas 
que no tienen ni idea de estas 
cuestiones, y que, por lo tanto 
no ofrecen seguridad alguna”. 
Por este motivo, Sánchez Miras 
reiteró que e,s el usuario quien 
debe ocuparse de la seguridad 
de sus instalaciones y quien tie
ne la última palabra ante las

Domingo Luis Sánchez Miras, delegado de Industria

ofertas que hoy existen en el existen mecanirmos para recla- 
mercado. mar en caso de duda o des-

En este sentido, recordó que contento, a través de las Ofi-

ciñas Municipales de Info
ción al Consumidor o la 
Delegación de Industria.

La cara humilde de la Cabalgata de Reyes

Manzanares: visita a las 
familias pobres

Manuel RODRIGUEZ

En la noche del pasado 5 
de enero, todos los manzana- 
reños se volcaron en la Cabal
gata de Reyes oficial, un espec
táculo lleno de colorido y 
explendor que recorrió las 
calles de la ciudad. Como con
traste, también esa noche tam
bién hubo otra Cabalgata, 
mucho más humilde que la 
anterior, tanto, que sólo pudie
ron asistir dos Reyes Magos: 
Melchor (Pedro López Calle
jas), ataviado con una peluca 
hecha de algodón, una corona 
de cartón metalizado y vesti
menta de una cofradía de 
Semana Santa, el rey Baltasar 
(Vicente Jiménez San José), 
llevaba la cara tiznada y ves
tidos semejantes a los de su 
compañero, y faltó a la cita el 
tercero de los Reyes Magos, 
Gaspar, que fue sustituido por 
el coordinador de este cordial 
dúo, Jesús Maeso, que en los 
días previos a la Cabalgata, 
recorrió varios almacenes de
productos de golosinas y 
comercios para pedir que le 
diesen algo para alegrar la 
noche de reyes a aquellas'per
sonas que, por diversas circuns
tancias, no podían compartir 
con el resto de manzanareños 
la magia y la ilusión de este 
día. La cita era en el número 
13 de la calle de La Soledad, 
estos peculiares Reyes Magos 

llevaban un saco de plástico lle
no de golosinas y juguetes para 
los niños, y algunas cajas de 
dulces y galletas que manos 
generosas habían aportado. El 
primer lugar al que se dirigie
ron fue a las “cuevas del moro”, 
un camino situado detrás de 
la Plaza de Toros. Tras la puer
ta del primer lugar que visi
taron, se encontraba una señora 
cargada de años y enferma, tan 
sólo una vela alumbraba el 
espacio blanqueado de una 
covacha. Cuando le entregaron 
los regalos, se abrazó a todos, 
fue un momento de emoción, 
tras el que le preguntaron por 
el hijo que vive con ella, que 
en ese momento se encontraba 
fuera en busca de alguna pro
pina, para convertiría luego en 
algo sólido que pudiese dar de 
comería los dos.

Visita a dos familias gitanas

Jesús Maeso actuó de guía 
y llevó a la comitiva a los pisos 
a medio construir que se 
encuentran ubicados en una de 
las vías del polígono, un lugar 
en el que no hay puertas ni 
ventanas y en el que viven dos 
familias gitanas, con gran can
tidad de churumbeles de todos 
los tamaños. Los pequeños “re
voloteaban” alrededor del 
envase portados de los juguetes, 
e incluso Melchor y Baltasar 
tuvieron que poner orden. Era

Los niños de los que la gran Cabalgata no se acordó, recogieron sus regalos de estos humildes Reyes Magos

un grupo de personas que viven 
apiñadas, sin higiene, mal comi
das, apartadas del mundo, mar
ginadas. Resultaba aterrador 
ver estas caras ennegrecidas, 
tan sólo a la luz del lumogas, 
contando sólo penas y desgra
cias, comiendo las galletas a 
puñados, lo que hacía pensar 
que no hay que or a Bosnia 
para ver miseria y pobreza, ya 
que en Manzanares también 
existe.

El siguiente punto del 
recorrido era una de las nuevas 
viviendas situadas detras del 
parque, en la calle Clavel, don
de reside un inválido Juan

Pérez con su familia, que ante
riormente vivían en una casilla 
frente al campo de fútbol. Este 
hombre se encuentra imposibi
litado y parece que las desgra
cias le persiguen, pues hace 
poco tiempo murió por sobre- 
dosis uno de sus hijos.

El último lugar que visitaron 
estos humildes Reyes magos 
fue el número 32 de la calle 
Virgen, en donde vive una 
familia que se encuentra repa
triada de Nicaragua, país del 
que salieron huyendo a causa 
de la guerra, que hizo que 
tuvieran que separarse de su 
tierra, sus seres queridos, una

guerra que les hizo aband- 
todo lo que poseían y 
nada, escapando de la mne 
de acortarse y no amanecen 
familia está compuesta 
pareja joven y una niña de 
dedor de doce años. <1

amantienen gracias, 
pequeños ingresos que ^r
el cabeza de familia con s 
bajo —actualmente se en

>tra sin trabajo—y con 
le dan o aporta Cáritas-

Esta es la crónica de 
de enero, que 
minar como la noche) 
de una Cabalgata L^ 
explendor y de mucho a



Tengo algo para ti. NO. Venga, hombre. NO. 

Prueba un poco. NO. Te gustará. NO. Vamos, 

tío. NO. ¿Por qué? NO. Vas a alucinar. NO 

No te cortes. NO. ¿Tienes miedo? NO. No seas 

gallina. NO. Sólo una vez. NO. Te sentará 

bien. NO. Venga, vamos. NO Tienes que 

probar. NO. Hazlo ahora. NO. No pasa nada. 

NO Lo estás deseando. NO. Dí que sí. NO.

EN EL TEMA DE LA DROGA TÚ TIENES LA ÚLTIMA PALABRA.

Fundación de Ayuda

CONTRA LA DROGADICCION
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E] Ayuntamiento de Toledo aprobó un presupuesto de ejecución de 150 millones de pesetas

Publicado el concurso para la 
mejora de las aguas del Tajo

TOLEDO (Efe).- El Boletín 
Oficial del Estado (B.O.E) ha 
publicado la convocatoria del 
concurso para la construcción 
de las instalaciones para la 
mejora de la calidad de las 
aguas del río Tajo a su paso 
por Toledo, informaron ayer a 
EFE fuentes del ayuntamiento 
toledano.

Este proyecto fue aprobado 
el pasado 28 de diciembre por 
el Pleno de la Corporación de 
Toledo y cuenta con un pre
supuesto de ejecución de las 
citadas obras de 150 millones 
de pesetas, siendo el plazo de 
realización de la obras de seis 
meses.

Además, esta actuación 
municipal es la última de.las 
programadas por el consistorio 
toledano para mejorar de for
ma integral el cauce del Tajo 
a su paso por la Ciudad Impe
rial, y en el que ademas ha 
colaborado el gobierno regio
nal, que financia su participa
ción con fondos FEDER.

Restaurar los márgenes

El proyecto, cuyo concurso 
anuncia el B.O.E, esta com
plementado con otras actuacio
nes en ejecución o pendiente 
de ella, como son la construc
ción de una depuradora, la 
ampliación de la existente, y 
la restauración de los márgenes 
y riberas a su paso por el casco 
urbano.

Para la mejora de la calidad 
de las aguas del Tajo, han aña
dido fuentes del Ayuntamiento, 
se solicitó un informe de la 
Confederación Hidrográfica 
del Tajo de las posibles medi
das a llevar a cabo.

Las medidas propuestas por 
la CHT, de forma genérica, se 
referían a la rehabilitación de 
presas, la aireación de las aguas 
mediante la inyeccción de aire 
y oxígeno, modificación del 
perfil hidráulico de las presas 
e implatación de sistemas de 
desagüe de fondo para evitar 
la formación de espumas.

Vista panorámica del Tajo a su paso por Toledo.

Ademas la CHT sugería la 
eliminación de lodos y la ela
boración de un modelo mate
mático para el seguimiento de 
la calidad de las aguas median
te estaciones automáticas de 
control.

Impacto visual

El tramo del Tajo que se 
verá afectado por estas obras 
es el comprendido entre el 
azud de Safont y el puente nue
vo de la Cava, y que según 
el propio pliego de condicio
nes, se considera esencial la 
mejora del impacto visual de 
dicho tramo fluvial.

A tal fin se considerarán, 
según el ayuntamiento toleda
no, aquellas soluciones que 
permitan realzar paisajística
mente el cauce, ofreciendo al 
espectador una visión de 
amplias láminas de agua lim
pia.

Guadalajara tendrá el 
primer puerto seco español

GUADALAJARA (Efe) .El 
Pleno municipal de la localidad 
guadalajareña de Azuqueca de 
Henares aprobará hoy la adju
dicación del concurso de arren
damiento de las parcelas de 
propiedad municipal donde se 
instalará un puerto seco, cuyas 
obras de construcción comen
zarán en breve.

Este puerto seco, el primero 
de España, . dependerá del 
puerto de Barcelona y estará 
situado a unos 35 kilómetros 
de Madrid. El puerto servirá 
para mejorar la cadena de dis
tribución y transporte en zonas 
del interior de las mercancías

que llegan por mar, así como 
favorecer las exportaciones 
marítimas de los mercados 
interiores.

Con él se dotará al puerto 
de Barcelona de instalaciones 
interiores que ya tienen otros 
puertos como el de Rotterdam 
(Holanda), Hamburgo (Alema
nia), Bremen (Alemania), 
Genova (Italia) y Marsella 
(Francia), entre otros.

La inversión inicial que se 
ha previsto se acerca a los 1.000 
millones de pesetas y los pues
tos de trabajo directos que se 
crearán estarán en torno a los 
700.

^ Las ciudades Patrimonio de 

la Humanidad se reunirán
CACERES (Efe).- Los 

alcaldes de las seis ciudades 
Patrimonio de la Humanidad, 
Cáceres, Avila, Toledo, 
Segovia, Salamanca y Santiago 
de Compostela, se reunirán el 
próximo sábado en Cáceres 
con representantes de 
UNESCO-España, para 
estudiar la aplicación del 
convenio marco firmado 
conjuntamente.

EI tema central de la 
reunión será la realización de 
un estudio sobre la 
eliminación del cableado 
eléctrico y telefónico y de las 
antenas de televisión, en los

cascos históricos de estas 
ciudades, y conseguir su 
financiación con la ayuda de 
la UNESCO y de organismos 
internacionales como la Unión 
Europea.

Según Sánchez Polo, las 
necesidades de cada ciudad 
son diferentes, ya que Cáceres, 
por ejemplo, ha eliminado el 
cableado eléctrico de la ciudad 
monumental y su intención es 
ampliar esta actuación a la 
zona de arquitectura popular, 
donde se encuentra el barrio 
judío, y eliminar los cables 
telefónicos y antenas de 
televisión.

Estará adscrito ai Puerto de Barcelona.

- - - - - - - - - - - -^ 
El nuevo generala 
la Academia de 
Infantería de Li|« 
destacó la re^ 
del pueblo con las 
Fuerzas Armadas

El general de Brioark 
Infantería, Rafael deví 
la Teresa, destacó las 
relaciones existentes ente 
pueblo y las Fuerzas Amij 
ya que “el Ejército es« 
del pueblo español, 
razón de ser, y a quien, 
vimos”.

El General de Valens 
tomó ayer posesión del ñu 
y dirección de la Acadenii; 
Infantería de Toledo, iq 
cese en dicho cargo .del rl 
ascendido a General de j 
sión, Juan Manuel y 
Requena, que ha permaid 
al frente de este centros 
trense por espacio de algoj 
de dos años. Tras la J 
posesión, el nuevo geneJ 
rector señaló a Efe quej 
sideraba “un honor” el 11 
sido designado para talJ 
y recordó que “hace 3)1 
que salí de este centro 3 
culminar mi formación 3 
tar”. 1

Asimismo, el general 
su deseo de que “los toleJ 

■consideren la AcademiaJ 
su casa”, y precisó quei 
tendiendo casa en el sea 
auténtico, el lugar donde! 
espera a uno, pueseneseij 
tido a mí me gustaría m 
supiera que este centro I 
con las puertas abiertas ■ 
todo el mundo que tengai 
rés o curiosidad por si 
como se forman los cual 
de mando de nuestro ején

No quiso opinar soba 
labor que realizan los “Ca 
Azules” en la ex-repúbliJ 
Yugoslavia y la influencia 
dicho trabajo en la buena! 
gen del Ejército, aunque» 
dó que “esta participación 
una cosa naturalmente nii 
pero el tipo de decisión, esl 
decisión política, ya sea del 
tica interior o de caii 
exterior”. 1

El acto comenzó a 
horas con la revista ele 
pas formadas en el patj 
armas de la Academia t(^ 
y en él entregó el mandj 
centro el coronel 
González, quien ha venido! 
pando el cargo de direej 
forma interina durante 
mo mes. El coronel Gofl 
se dirigió al nuevo 
rector del centro saluclai''’l 
primer lugar “al infe''J| 
mado en las aulas de es I 
tro” y en segundo 
representante último | 
estirpe de valerosos e i 
soldados que han da o 
gloria a la InfanWí’’ , 
impagables servicios a 
y a la Corona”. Tan]!”® 
dó “que la e^xtraordin'' 1 
dad y alto espíritu de 
de la Academia y d^ M 
y provincia de Toledo' , 
en cantidad 
ficiente en determina -^ 
garantizan la g®®**® .^ 
importantes cargos q 
confiado”.
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¿ \̂ ¡a que interpondrá un recurso ordinario contra la misma

^s bilí

eniR
Anim

a intervención de Banesto
rmaiicí
entro

as instituciones españolas y a los empleados del banco.

ntro

Conde por primera vez que

Conde, que compareció ayer

Una nube de fotógrafos rodean al ex presidente de Banesto instantes antes de comenzar la rueda de prensa.

la entidadmpo gestor

® presentado por sus ges-
® ® ís. pero la liquidez, estabi-

dado
tería

sola, situar el déficit

Solbes reiteró su apoyo al banco emisor.

it la autoridad monetaria, 
chazó las afirmaciones del

entro 
iertas

a tom 
genetül 

que o

londe 
enes

propios en un nivel 
'oferior al 20 por

W meo de España sobre la exis- 
pof $ icia en Banesto de unas 
os ® cesidades de saneamiento 
o ej® uto de 503.000 millones de

ó a b 
. deis

udeiub 
o, in

5ÍÓn.8 
sea de:

dh MADRID. (Efe).- Criticó 
l^|W imismo al Banco de España 
e^3’ ir haber intervenido Banesto

infanK 
Je esK 
) lugf 
no

es^ 
, mu 
luien

:ipaciÓ! 
nteri

En su opinión, la situación 
Banesto a finales de diciem- 
Üacía razonable aceptar el

5d y solvencia del banco no 
clamaba ninguna actuación

rueda de prensa por vez 
‘^V mera desde su destitución

Ma
ci“cfcaba esta actuación entre 

el ras alternativas. ■

alizar alegaciones previas, 
cnlmc 11 solo seis horas después de 
' lolei sel gobernador comunicara

ofrecer al anterior equipo 
‘eiónior posibilidad alguna de

delpí®un 25 
de 1*

morosidad y recursos pro- 
ncpierí ^

r sota setas y aseguró que, con el 
os 9 M elaborado por el antiguo 
ípóbfc u¡po gestor, la entidad 
Eluencs hna resuelto sus problemas 
buena

tía A°^ ciento del Banco 
la mitad de 

Sai*’ ^^^ ^PO^’
ión * ia,Do? •pollones y permi-

El ex presidente de Banesto negó 
que los accionistas tengan motivos 
para preocuparse por su inversión 
y aseguró que él mantiene invertido 
‘‘prácticamente todo” su patrimonio

Conde cree iniustificada
nniR

^^'f« laño Conde anunció que interpondrá un recurso ordi-
' ^' 1 trío contra la intervención en Banesto dictada por el 

meo de España, que juzgó injustifícada, porque la esta- 
lidarí de la entidad quedaban garantizados en 1994 con ' 
lian previsto por su equipo, aunque renunció a recurrir 
liras instancias Judiciales internacionales por respeto

manifc 
1 Sahi 
venidoi 
direcio 
inte el 
;1 Gofi 

genera 
iludand

emergencia, ni requiere en 
eetualidad una reducción de 
lila!.
lesún afirmó, el desarrollo 
plan propuesto al Banco 

«paña por Conde y la enti- 
0 norteamericana J.P. Mor- 

por sí solo 
™ situar la morosidad de

"^510 por debajo de la media 
' ^or; clarificar por com- 

la cuenta de resultados, 
fir't '^^^^^^^^ y rebajar el 

' oe recursos propios has- 
K e 11“ compatible con el 

divididendo.Elexr luenoo.
P’'csidente de Banesto 

IS a B Pl™ acordado
«b¡í«'' «ico dZ c“'’?^^'^° '"'■ *' 

'" an es dy™. f 
'“cs del proximo abril.

Esta medida se completaba 
con la emisión de deuda subor
dinada por 400 millones de 
dólares prevista como tercer 
tramo de la ampliación de capi
tal del banco, que se iba a 
anunciar este mes, según Con
de, así como con una nueva 
colocación de acciones por 
importe de 30.000 a 60.000 
millones de pesetas antes de 
fin de año.

Frente a las críticas del Ban
co de España a la arriesgada 
expansión crediticia de Banes
to, cifrada por el gobernador 
en un 109 por ciento entre 1988 
y 1992, Conde evaluó este cre
cimiento en un 63 por ciento, 
solo un punto por debajo del 
promedio del sector bancario.

Destacó ademas que Banes
to, tras un exhaustivo análisis 
sobre su morosidad que englo
baba incluso los impagados 
latentes, había calculado en 
73.000 millones de pesetas el 
máximo impacto patrimonial 
negativo de los riesgos credi
ticios, sin contar con una pro
visión genérica de 25.000 millo
nes aplicable al efecto.

El equipo de Conde propuso 
asimismo adelantar provisiones 
no exigidas obligatoriamente, 
de modo que la diferencia final 
entre la cantidad establecida

por el Banco de España y la 
calculada por Banesto era de 
43.000 millones, cifra que, en 
su opinión, se habría podido 
reducir considerablemente.

Sobre los fondos propios, 
insistió en la viabilidad de colo
car en los mercados interna
cionales el 25 por ciento de 
participación indirecta en el 
Totta “no oficialmente recono
cido” y afirmó que la aplica
ción del plan de Banesto situa
ría su déficit de recursos pro
pios entre 75.000 millones (un

19 por ciento) y 105.000 millo
nes (26 por ciento), según las 
restricciones que aplicara el 
Banco de España.

El ex presidente de Banesto 
negó por último que los accio
nistas de la entidad bancaria 
tenga motivos para preocupar
se por su inversión y aseguró 
que él mantiene invertido 
“prácticamente todo” su patri
monio personal en el banco, 
incluidos los 7.000 millones que 
aportó en la última ampliación 
de capital.

JP Morgan no se 
unirá a Conde “en 
su apelación 
contra la 
intervención”

^ González considera ^lógicas 

las declaraciones de Conde
, El presidente del Gobierno manifestó ayer que las decla
raciones de Mario Conde considerando que la intervención del 
Banco de España era irregular “están dentro de la lógica que 
se puede esperar”. González señaló que la intervención del 
Banco de España “es regular, está hecha con la ley en la 
mano y se ha hecho con un rigor reconocido por todos”.

Por su parte, el ministro de Economía, Pedro Solbes, aseguró 
por su parte que los argumentos ofrecidos por el ex presidente 
de Banesto, Mario Conde, en su rueda de prensa, son cono
cidos, y añadió que “seguimos pensando que los criterios del 
Banco de España son los correctos”. El titular de Economía 
explicó que los criterios de Mario Conde son los mismos que 
había expuesto ante los inspectores del Banco de España y 
que, por tanto, ya han sido analizados por el Banco emisor.

JP Morgan no apoyará a 
Mario Conde en su recurso 
ordinario contra la interven
ción del Banco de España 
afirmó ayer Richard 
Mahony, portavoz del banco 
norteamericano.

“No nos uniremos a Con
de en su apelación contra 
la intervención”, indicó 
Mahony quien, en todo 
momento, trató de distan
ciar a su entidad de la posi
ción combativa planteada 
por los antiguos gestores del 
banco español intervenido el 
día 28 del pasado mes de 
diciembre.

El portavoz de la banca 
Morgan insistió en que su 
institución “comprendía” el 
papel de regulador del Ban
co de España pero a la pre
gunta sobre si realmente 
apoyaba y creía necesaria la 
intervención, Mahony res
pondió con un “sin comen
tarios”.

M.C.D.2022
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El presidente González saluda a su colega norteamericano Bill Clinton.

Sesún anunció ayer el presidente del Gobierno al término de la Cumbre de la OTAN

La presencia de tropas en Bosnia
se replanteara en primavera

■-------------------&2Ji4j

Serra afirma que^ 
alusión del 
presidente a Guá, 
es clave para la 
integración del 
Partido

I

BRUSELAS. (Efe).- El pre
sidente del Gobierno español, 
Felipe González, aseguró ayer 
que en primavera España y los 
demás países que tienen tropas 
en Bosnia se replantearán su 
presencia en la zona ante la 
paradoja de que la presencia 
de estas fuerzas no facilite la 
consecución de un acuerdo de 

. paz-
En una conferencia de pren

sa tras la cumbre de jefes de 
Estado y de Gobierno de la 
OTAN en Bruselas, González 
afirmó que “se está viviendo 
la paradoja de que la presencia 
de los fuerzas de UNPROFOR 
en la zona no está facilitando 
la necesidad objetiva de con
seguir un acuerdo de paz”.

El presidente del Gobierno 
señaló que los gobernantes de 
las partes en conflicto “parece 
que se despreocupan de la 
situación de población civil 
desde el punto de vista de la 
ayuda humanitaria”, al mismo 
tiempo “que se utiliza a las 
fuerzas de Naciones Unidas 
para intereses que no son más 
que particulares de los con
tendientes”.

Presión más eficaz

Si esta situación continúa, 
González anunció que los paí
ses que tienen soldados sobre 
el terreno reflexionarán si su 
presencia “está facilitando una 
solución al conflicto o está alar
gando lo que podría ser una 
presión más eficaz para que se 

pusieran de acuerdo y llegaran 
a una solución de paz”.

EI gobernante español des
tacó que la OTAN ha subra
yado su determinación de lan
zar ataques aéreos si sirven 
para apoyar a las fuerzas de 
UNPROFOR, “que están 
sufriendo ataques inacepta
bles”, y para asegurar el cum
plimiento de las misiones de 
ayuda humanitaria.

“Hay una clara determina
ción de los aliados para pro
teger a las fuerzas que están 
allí y que va en serio, aunque 
yo no soy de los que quieren

''Espero que la continuidad 
de Guerra calme al PSOE”

En otro orden de cosas, 
González manifestó, que 
espera que su propuesta de 
apoyo a la continuidad de 
Alfonso Guerra en la 
vicesecretaria general del 
PSOE “tranquilice” la 
situación interna de la 
formación que dirige.

En rueda de prensa en la 
que hizo balance de la 
Cumbre de Jefes de Estado y 
de Gobierno de la OTAN, 
González también mostró su 
deseo de que el Partido 
Popular, al que consideró 

levantar la voz para no dar 
lugar a malas interpretacio
nes”, añadió González, quien 
en otro momento de su con
ferencia dijo que la Alianza 
Atlántica “no puede convertir
se en la Cruz Roja Interna
cional”.

El jefe del Ejecutivo señaló 
que la Cumbre no trató en nin
gún momento el reconocimien
to de Macedonia. En ese sen
tido, dijo que España no ha 
reconocido a esa nación y que 
“se lo pensará”, sin “dejarse 
llevar por las actuales circuns- - 
tancias”.

“una alternativa de Gobierno 
en España, desarrolle una 
política responsable en sus . 
tareas de oposición.

“Lo esperable (del PP) es 
una política cada vez de 
mayor responsabilidad desde 
todos los puntos de vista”.

Al referirse a su reciente 
reunión con el líder del PP, 
José María Aznar, González 
precisó que “hemos iniciado 
un camino de diálogo para 
facilitar cierta comprensión 
que pueda contribuir a la 
estabilidad” política.

‘‘Se han despejado 
todas las 
incertidumbres”

González destacó que 
durante la cumbre se han 
despejado todas las incerti
dumbres que pesaban sobre 
la existencia de la OTAN 
después de 1989 y se ha con
seguido afirmar la compa
tibilidad en la identidad de 
defensa que cree la Unión 
Europea y la Alianza.

Esto supone fijar “la 
arquitectura global de la 
nueva seguridad europea”, 
señaló González, quien no 
dudó en calificar esta cita 
de los dieciséis países que 
conforman la Alianza de 
“exitosa”.

Asimismo, el presidente 
del Gobierno subrayó la 
importancia de la oferta de 
Asociación para la Paz, diri
gida sobre todo a los países 
de Este, que significa “un 
mecanismo de garantía” 
para su seguridad y una “fa
se preparatoria que no 
excluye la adhesión a la 
OTAN”.

El gobernante español 
consideró que en la Cumbre 
se “ha abierto una puerta” 
en relación con la política 
de seguridad en el Medi
terráneo.

MADRID. (Efe).. Q.. 
presidente del Gobierno J 
cís Serra, dijo ayer que 
bras de Felipe GonzálezÍ 
que defendió a Alfonso Gi» 
como posible número 
PSOE hay que entended' 
la clave de renovación er 
gración por la que esiánt 
bajando los dirigentes deln 
tido.

Serra hizo estas decían 
nes a los informadores en 

■pasillos dél Senado mi® 
antes de ¡niciarse la sesión) 
naria que aprobó la reí® 
del reglamento de la Q® 
y a la que asisten, ademáj 
Serra, otros miembros del{ 
cutivo.

Preguntado por las decía 
ciones realizadas ayer en B 
selas por González en reí® 
con el futuro del actual vi 
secretario del PSOE, Serna 
guró que él desea un Coner 
del PSOE “de renovación) 
integración y creo -añadió-i 
en esa misma clave hayi 
entender , la posición de Fei 
González”.

Ante la pregunta de a 
esa renovación. Guerra p« 
asumir la vicesecretaria sa 
lista, Narcís Serra subrayói 
caben todos los que quie 
estar en ella.

Sin embargo, aclaró qK 
puesto concreto que le ¡n 
corresponder a Alfonso Güi 
en la dirección del pariiifc 
un detalle que debe decidii 
su momento el Congreso Fi 
ral del partido a propuesta 
su secretario general.

“Pero insisto -agregó-qis 
la renovación del partido ca 
mos todos y estoy conven 
de que la renovación del j 
tido, que la quiere la socie 
y la quieren las bases 1 
PSOE), no nos dividirá".

Otra opinión ai respecto

También el secretario S 
raí del Partido Socialista 
Vizcaya, Nicolas Redo 
Terreros, calificó ayer 
“oportuna” la decisión de f 
pe González de mantenet 
la vicesecretaria general 
PSOE a Alfonso Guerra y i 
nó que la intervención del| 
sidente despeja “muchas® 
tidumbres”.

Redondo Terreros,ende 
raciones a la Cadena Ser - 
mó que desde hace tieinpe 
defendido la necesidad dec 
tar con Alfonso Guerra« 
futuro y confió en que la |» 
ma ejecutiva socialista, 
basada en la iní®8^*?. 
renovación “todo ^rG 
guas de la iniciativa de 
González”.

Asimismo, el ííif’g^íL 
lista se mostró padidaj 
que todas las fuerzas po 
hagan un esfuerzo pa^ 
lizar el terrorismo com ■ 
mentó electoral, .j 
según dijo” hay muer mS de la mesa, exto-»* 
secuestros y no po^®’’’L^ 
ducirlo en el coctel 
no lo entendería la ^
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Aprobada la reforma del 
Reglamento del Senado

Q^ij^oniisión de Ias Comunidades Autónomas, en la que se podrán utilizar las lensuas cooficiales

dos

MADRID. (Efe).- El Pleno 
¿el Senado aprobó ayer, con 
231 votos a favor y 9 en contra, 
la reforma del Reglamento del 
Senado, que entrará en vigor 
el próximo 1 de febrero y que

' .^® creará la Comisión General de 
stáni , Autónomas.las Comunidades Autónomas, 
‘*’¡'f en la que se podrán utilizar 

una vez al año las lenguas coo

SÍÓll[ 
refoi 
Cám 

emáí 
del£

decía 
eni 
relaó 

uabi 
ierraai 
-003! 
dóny 
idió-i 
havi

ficiales autonómicas.
El texto de la reforma fue 

aprobado con los votos de los' 
senadores socialistas, del PP, 
de Convergencia Democrática 
de Catalunya (CDC), de Coa
lición Canaria y de la mayoría 
de representantes del grupo 
mixto, mientras que se opusie- 
fon los parlamentarios del 
PNV, Unió Democrática de 
Catalunya (UDC) y EA.

La votación final supuso la 
confirmación de la existencia 
de votos distintos en el grupo 
deCiU, donde los cuatro sena
dores de UDC no apoyaron la 

le h reforma al rechazar los grupos 

de si 
rapo!

rayó, 
quio

ó que 
lepo! 
oGuí 
artillo 
lecidir

)uesla

ó-que 
ido ea

socialista y popular una 
enmienda que pretendía 
ampliar el uso en la Cámara 
de las lenguas autonómicas. Sin 
embargo, el Pleno, al que asis
tió la casi totalidad de los 
miembros del Gobierno, apro- 
rápor unanimidad la introduc
ción de una disposición final 
al dictamen por la que se esta
blece que los ciudadanos 
)odrán remitir escritos y comu
nicaciones en las lenguas coo
ficiales de sus comunidades.

El senador de UDC Joan 
Rigol explicó al término de la
sesión que su voto negativo al 

"’JÍJ’l'ctamen “no quiere decir que 
del
socio

rio gil 
aliste 
Reiioí 
ayei 
ndefi 
itenef 
leral 
rraye 
idelp 
óasi®

no se acepte el conjunto de 

ises 
•á",

do Serra anuncia una ponencia que
estudie la reforma de la Constitución

enitó 
Ser.í 

iempíi 
dde« 
rra en 
Hapu 
ista 1

MADRID. (Efe).- El vice
presidente del Gobierno, Nar- 

Serra, anunció ayer la próxi- 
petición del Gobierno al 

^nado para que se constituya 
ponencia que estudie la 

wma futura de la Cámara 
.Que puede incluir la 

Jíiodificación del texto cons- 
’ilucional.

¡ración

ntesí< 
idario

rano'

rio5^

^rra hizo estas declaracio- 
.?,?” 1°^ pasillos del Senado 

■ ríe la sesión que 
reforma del regla- 

®Wo de la Cámara con los 
°^ a favor de socialistas, 

¡"Polares, canarios, mayoría de 
1 aibros del grupo mixto y 

^® CDC -inte- 
J junto con los de UDC 

^^ CiU-, mientras 
Won en contra el PNV, 

L^’‘®*^®’^®s de UDC y el 
tentante de EA.

nosi'*' , Las ci

^ o Ieva(u7!^"5^®"«^’as que han 
Gill J .^parlamentarios de 

Dividir su voto no qui-

La reforma entrará en vigor el próximo día 1 de febrero.

la reforma, sino que se trata 
de una señal de desacuerdo”.

El portavoz socialista, Ber
nardo Bayona, destacó en su 
intervención que la reforma del 
Reglamento del Senado ha 
sido posible por “la madurez” 
del Estado de las Autonomías, 
y advirtió que el objeto de la 
misma es adaptarse al mapa 
autonómico “pero no modi
ficado”.

Bayona ofreció a los sena
dores del grupo vasco la intro
ducción de una enmienda tran
saccional en la exposición de 

sieron ser comentadas por el 
vicepresidente del Gobierno 
por considerar que se trata de 
un problema interno de la coa
lición en el que no desea 
entrar.

Sin embargo, destacó que 
muchos de los artículos de la 
reforma aprobada hoy han sido 
fruto de la negociación con 
CiU y expresó su deseo de que 
se pueda seguir trabajando en 
esa línea “y desde las distintas 
posciones políticas pensar cada 
uno qué es lo más conveniente 
para los intereses del país”.

El vicepresidente del 
Gobierno destacó el hecho de 
que se haya aprobado la refor
ma con un amplio consenso 
entre los grupos del Senado y 
con vistas al futuro recordó que 
el PSOE tiene en su programa 
electoral la reforma de la Cons
titución en relación con el 
Senado siempre que se cum
plan dos requisitos. 

motivos por la que se reco
nociese que la reforma defi
nitiva del Reglamento del 
Seando requerirá un cambio de 
la Constitución. Ofrecimiento 
al que se sumó el portavoz del 
PP, Alberto Ruiz Gallardón, 
pero que no encontró eco entre 
los representantes del PNV.

Ricardo Sanz, del PNV, 
denunció un pacto entre el 
PSOE y el PP “contra el nacio
nalismo democrático” y pidió 
a los senadores de los dos par
tidos “que analicen por qué 
quieren cerrar las puertas a 

El vicepresidente del Gobierno, Narcís Serra.

nuestra libertad”.
“Estamos dispuestos a morir 

por esa palabra -libertad- pero 
no a matar”, dijo Sanz.

Señaló que el PNV siempre 
ha tenido una tradición demo
crática y no pretende discri
minar a nadie por ninguna 
razón, en respuesta a las acu
saciones del portavoz del PP 
que calificó de “discriminatoria 
y perturbadora” la pretensión 
del grupo vasco de que las 
comunidades “históricas” 
tuvieran más representantes en 
la comisión de las autonomías.

Veintinueve 
afiliaciones se 
produjeron de 
forma irregular en 
el PSOE de León

MADRID. (Efe).- La inves
tigación efectuada por la direc
ción del PSOE sobre las recien
tes afiliaciones en León con
sidera que 29 de ellas se pro
dujeron de forma irregular, 
mientras que 854 son correctas 
y 726 casos están pendientes 
de verificación, informó ayer el 
PSOE.

El secretario de organización 
socialista, Jose María Benegas, 
se reunió anteayer con dele
gaciones de la ejecutiva regio
nal de Castilla y León y la Eje
cutiva provincial del León, y 
con Javier Sáenz Cosculluela, 
encargado de la investigación, 
para analizar las presuntas irre
gularidades en el proceso de 
afiliación colectiva en algunas 
agrupaciones de la provincia de 
León.

Tras más de seis horas de 
reunión se llegó al acuerdo de 
considerar “absolutamente 
correctas” 854 de las nuevas 
altas que se han producido.

Un total de 726 casos se con
sideran “pendientes de verifi
cación hasta que no culminen 
otras comprobaciones que per
mitan constatar algunos datos”. 
Entre tanto no se produzcan 
estas comprobaciones, estas 
nuevos afiliados no serán com
putados a efectos de represen
tación en el próximo congreso 
federal.

El resultado de la investi
gación conluye también que 29 
de las afiliaciones revisadas “se 
han efectuado sin el consen
timiento de los interesados”.

Benegas y las delegaciones 
castellanoleonesas “constata
ron -indica el PSOE en un 
comunicado- el gran esfuerzo 
realizado por la comisión de 
investigación”.

Previamente a esta reunión, 
el secretario de los socialistas 
de Castilla y León, Jesús Qui
jano, había manifestado su 
deseo de que se repitiera la 
investigación, opinión que no 
era compartida por el respon
sable del informa, Javier Sáenz 
Cosculluela.

V. Lazarov declara 
ante el juez como 
testigo perjudicado 
por el “caso de las 
escuchas ilegales”

BARCELONA. (Efe).- El 
director general de Tele 5, 
Valerio Lazarov, declaró ayer 
como testigo y “perjudicado” 
ante el juez Eduardo Navarro, 
que investiga la red de escu
chas ilegales desarticulada en 
Barcelona y cuyos máximos 
responsables son ex-agentes del 
CESID.

Lazarov declaró a su salida 
del juzgado que en verano de 
1992 se descubrieron sendos 
micrófonos en un tocadiscos 
que tenía en su despacho de 
Tele 5 y en el falso techo del 
despacho del entonces secre
tario general de la cadena pri
vada de televisión.

M.C.D.2022
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El ministro supere la posibilidad de entablar conversaciones con HB

Asunción niega un cambio 
de política respecto a ETA

Duros 
enfrentamientos 
entre los operarios 
de la SFE y la 
Ertzaintza en 
Erandio

MADRID. (Agencias).- El 
ministro del Interior, Antoni 
Asunción, aseguró ayer que la 
posibilidad de entablar conver
saciones con HB sobre el fin 
del terrorismo es una reflexión 
de los socialistas vascos y esti
mó conveniente que esa 
reflexión sea llevada a la Mesa 
de Ajuria Enea.

Por otra parte, fuentes de 
Interior dijeron a Efe que 
Antonio Asunción convocará 
próximamente a los partidos 
del pacto de Madrid a una reu
nión en la que abordará la 
estrategia antiterrorista del 
Gobierno, diez meses después 
del último encuentro de miem
bros de estos partidos con José 
Luis Corcuera.

El titular de Interior, que 
asistió a la sesión plenaria 
sobre la reforma del reglamen
to de la Cámara Alta, subrayó 
al término de la misma que 
no hay ninguna variación en 
la lucha antiterrorista del Eje
cutivo, ya que la existente hasta 
ahora ha sido eficaz, y aseguró 
que el Gobierno mantiene su 
firmeza en no negociar con 
bandas terroristas.

Reiteró que son los socia
listas vascos los defensores de 
mantener conversaciones con 
HB e insistió en que esa pro
puesta debe ser llevada a la 
Mesa de Ajuria Enea.

“Si son iniciativas qüe ellos 
entienden que pueden contri
buir a que gente que está enga
ñada en los entornos de HB 
ayude a convencer a que la 
violencia no es un camino, 
bienvenida sea”, añadió Asun
ción, quien repitió que el

El ministro del Interior, Antoni Asunción.

Gobierno no ha variado su 
estrategia antiterrorista y no 
prevé negociar con ETA.

Las palabras del presidente 
del PP, José María Aznar, en 
las que acusó al Gobierno de 
hacer electoralismo con asun
tos de terrorismo, fueron cali
ficadas por el ministro de “in
fundadas”, lamentó que a veces 
se opine “sin saber muy bien 
qué es lo que hay detrás” y 
expresó su deseo de explicar 
personalmente a los dirigentes 
del PP las dudas que puedan 
tener al respecto.

Alabanzas a la gestión de 
Rafael Vera

Asunción, a preguntas de los 
periodistas, alabó la gestión de 
Rafael Vera en el Departamen
to de Interior y no quiso hacer

comentarios sobre la reunión 
que mantuvo hoy con repre
sentantes de los sindicatos poli
ciales “porque prefiero que 
sean ellos -dijo- los que hagan 
la valoración”.

Sobre la reunión con los par
tidos firmantes del pacto de 
Madrid, las fuentes de Interior 

. recordaron que Asunción ya 
anunció durante las pasadas 
Navidades su intención de 
entrevistarse en enero con 
representantes de las fuerzas 
políticas parlamentarias sus- 
criptoras del denominado Pac
to Antiterrorista de Madrid 
para exponerles las líneas gené
ricas de su estrategia. A pesar 
de que en su concepción inicial 
el Pacto de Madrid debería 
reunirsre periódicamente, su 
última sesión se celebró el 15 
de marzo de 1993.

El SIDA cuesta en España 
40.000 millones anuales

PAMPLONA. (Efe).- El 
presidente de la Sociedad 
Española de Virología, Rafael 
Nájera, ha afirmado en Pam
plona que el SIDA cuesta en 
España en torno a los 40.000 
millones de pesetas anuales, 
“aunque nunca se debe dar 
más importancia al dinero que 
al sufrimiento de las perso
nas”, matizó.

Nájera, quien se desplazó a 
Pamplona para formar parte 
del tribunal de una tesis doc
toral sobre el SIDA presen
tada en la Universidad de 
Navarra, explicó ayer que cada 
uno de los 10.000 enfermos 
de SIDA que hay en España 
puede costar entre dos y tres 
millones de pesetas al año.

Además, dijo, en España 
hay aproximadamente unas 
30.000 personas que por su 
infección requieren un cierto 
cuidado médico o apoyo psi
cológico, a lo que se suman 
las ayudas sociales y la inves
tigación.

Nájera consideró que “esto

es mucho dinero, sobre todo 
pensando que si se hubiera 
actuado eficazmente en la pre
vención, muchas personas 
estarían sanas, y se podrían 
haber dedicado los recursos a 
otros temas de enorme prio
ridad”.

Acerca de la lucha contra 
la enfermedad, dijo que “sólo 
con un enorme esfuerzo soli
dario y con el agrupamiento 
de todas las fuerzas, estatales 
y privadas, se podrá tratar de 
controlar el SIDA en esta 
década, pero si continúan las 
desuniones actuales, con falta 
de coordinación y liderazgo, 
el SIDA será la gran pandemia 
del siglo XXI”.

El presidente de la Sociedad' 
Española de Virología opinó 
además que las campañas de 
prevención del SIDA son en 
España “insuficientes” y que 
“lo primero que necesitamos 
es conseguir un clima de acer
camiento y solidaridad entre 
los afectados y el sistema de 
salud”.

Onaindia opina 
que la lucha 
contra el 
terrorismo pasa 
por integrar a HB

El vicesecretario del 
PSE-PSOE, Mario Onain
dia, dijo ayer que la “piedra 
angular” de la lucha contra 
el terrorismo pasa por un 
intento de que HB se incor
pore a la democracia y esti
mó que esta propuesta debe 
ser debatida en el Congreso 
del PSE-PSOE y llevada 
después al Pacto de Ajuria 
Enea.

En declaraciones en los 
pasillos del Senado a un gru
po de informadores, Onain
dia señaló que ha habido 
un cambio en Euskadi res
pecto a la violencia moti
vado por éxitos de la lucha 
antiterrorista como la deten
ción de la cúpula de ETA 
en Bidart y por el auge de 
los movimientos pacifistas 
en el País Vasco.

Ante esa situación, el 
dirigente socialista cree que 
el problema principal no es 
la existencia de un supuesto 
contencioso entre los vascos 
y el Gobierno central, sino 
que los partidos políticos 
vascos no han conseguido 
una auténtica connvivencia 
democrática.

‘Mafia china’: La Policía 
intensifica los controles

VALENCIA. (Efe).- La 
Policía ha intensificado sus dis
positivos de vigilancia y ha 
establecido controles en la ciu
dad de Valencia, donde, al 
igual que en el resto de Espa
ña, se busca desde el 7 de ene
ro al ciudadano chino Bing-Hu, 
sospechoso de la matanza de 
5 compatriotas en Gandía.

Bing-Hu, sobrino del coci
nero del restaurante chino 
“Ciudad del Mar”, está siendo 
buscado por las Fuerzas de 
Seguridad como sospechoso 
del asesinato de la propietaria 
y cuatro empleados de ese esta
blecimiento, entre los que se 
encontraba su propio tío.

Hu, un hombre de 23 años, 
mide 1,76 metros de estatura, 
tiene los ojos muy negros, la 
boca pequeña y la frente 
amplia, algunas cicatrices en la 
mano, el brazo izquierdo y la 
espalda y complexión fuerte.

Los últimos datos acerca de 
las investigaciones indican que 
el juez que instruye las dili
gencias de este quintuple cri-

men, David Yehiel Mamán, 
permaneció anteayer por espa
cio de cerca de una hora en 
el interior del piso donde fue
ron encontrados cuatro de los 
cinco cadáveres.

Según fuentes próximas a la 
investigación, el titular del juz
gado de instrucción número 3 
de Gandía recorrió la vivienda 
junto con tres ciudadanos 
orientales para tratar de obte
ner datos que puedan aportar 
información sobre lo ocurrido.

Efectivos del Cuerpo Nacio
nal de Policía implantaron ayer 
controles, entre otros lugares, 
junto al antiguo cauce del 
Turia, donde emplazaron 
varios vehículos y una veintena 
de agentes identificaron a los 
conductores que transitaban 
por esa zona.

En medios de la investiga
ción del crimen de Gandía no 
se descarta que la búsqueda 
del presunto autor del asesi
nato de los cinco ciudadanos 
chinos haya contribuido a 
reforzar la vigilancia.

BILBAO (Efe).- Los traba, 
jadores de la Sociedad Frai 
Española de Cables (SFE)? 
Erandio (Vizcaya) prot^' 
zaron ayer enfrentamientos ca 
agentes de la Ertzaintza y cot. 
taron la carretera que une este 
municipio con Bilbao durante 
cinco horas en protesta porei 
cierre anunciado de la factoiá'

Según informó un ponasí 
de la Policía Autónoma, la cita, 
da carretera, la C-6311, nuf 
bordea la ría del Nervión,V 
permanecido cortada desde lasj 
7,00 horas por la colocaciót 
de barricadas incendiadas ó 
otros objetos. 1

A pesar de la retirada df 
los trabajadores hacia las KH! 
horas, los bomberos y los sh-Í 
vicios de limpieza efectuaroo 
labores de acondicionamiento 
de la calzada hasta el mediodíi 
hora en que se restableció el 
tráfico, según precisaron Is 
fuentes de la Ertzaintza.

Las protestas de los traba
jadores produjeron un impor
tante colapso del tráfico roda
do, que fue desviado por rutas 
alternativas.

Los agentes de la Ertzaintaj 
utilizaron material antidistm- 
bio contra los trabajadores, quej 
se subieron al tejado de la fe-l 
toría y lanzaron rodamientej 
y cohetes a los policías y I»| 
beros, según aseguró la misnuj 
fuente. l

La Policía Autónoma twfl 
que utilizar cortachapas paúl 
cortar las bobinas metálicasj 
que los manifestantes habíaij 
colocado sobre la calzada. 1

Los mineros de 
Tharsis piden un 
compromiso de 
Trabajo para dejar 
su encierro

HUELVA. (Efe).- Los 
representantes sindicales « 
“Minas de Tharsis” expresar® 
ayer su confianza en quo i 
Ministerio de Trabajo, o®, 
cuyos responsables se reunR 
mañana, se comprometa a J 
soluciones a «u plantilla, p j 
que los 17 compañoi'l 
encerrados desde hace A 
días en dos pozos dejen 1 
protesta. ., 1

Juan Caro, del comité j 
Tharsis, dijo a Efe quelaf J 
nión prevista para hoy j 
Madrid con el secretarios 
ral de Empleo, Marcos 1 
se ha trasladado a la íj 
ción del Gobierno en 1 
lucía, donde ya se J 
1991 el plan de viaNlida 
la compañía, que e^P"’®!^ 
de diciembre, tras lo 
liquidadores ordenaron,^, 
cierre y el despido do su^’ j 
mineros.
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Beneficios empresariales

Nuevo máximo histórico en la Bolsa Mercado de divisas

en la mayoría de ellas, excepto 
en Andalucía, donde diminuyó
en 3.925 personas y en Cana
rias, donde lo hizo en 888, y

desempleo disminuyó un 1,2 
por ciento entre los menores 
de veinticinco años y subió un 
dos por ciento en los mayores

los incrementos de 
(5.612) y Castilla-La
(4.497) y Galicia

con la distri- 
Comunidades 
paro aumentó

en 
a

traba, 
impor- 

rodil 
r rulas

de dicha edad.
De acuerdo 

bución por 
Autónomas, el

raba, 
raneo

igoni- 
'scoa 
icoj. 
-este

restantes 79.056 mujeres.
El incremento del paro 

el mes de diciembre de 
ires años anteriores fue

destacan 
Cataluña 
Mancha 
(3.855).

de te 
:acÍM 
las s

desempleadas descendió 
13.440 hasta alcanzar 
1.377.910.

Por grupos de edad.a tmt 
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¡tálicai
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desempleados más, y en agri- 
habíaij cultura, con 65 más.

Í3^ fo^^^ ^^ desempleados se situó a finales del año pasado en 2.705.842

El paro aumento en 26.185
personas en diciembre

MADRID. (Efe).- El núme
ro de parados aumentó en 
^185 personas el pasado mes 
¡e diciembre, un 0,98 por cien
to más que en noviembre, con 
loque la cifra total de desem
pleados se situó a finales del 
ano pasado en 2.705.842, un 

wríl 17.54 por ciento de la pobla-
ción activa.

Según los datos del Instituto 
Nacional de Empleo (INEM) 
facilitados ayer por el Minis
terio de Trabajo, en 1993 se 
contabilizaron 176.000 coloca
ciones más que en el año ante

da di 
10,»

)s ser 
:uaroí 
niento 
liodii 
«iód 
)n te

nor,
El paro aumentó en los últi

mos doce meses (diciembre 
1992 sobre diciembre 1993) en 
345.436 personas, de las cuales 
266.380 fueron hombres y las 

ainic 
distui- 
ís,qiK 
lafac. 
liemos 
^booi 
misiw

siguiente: en 1990 fue de 3.493 
personas, en 1991 de 2.470 y 
en 1992 de 37.633.

En el colectivo que busca 
su primer empleo el paro 
experimentó un descenso de 
12.807 personas, un 2,8 menos 
que en el mes anterior, según 
los datos de Trabajo.

Por sectores de actividad 
económica, el paro registrado 
subió en todas las ramas de 
actividad y destacaron los 
incrementos de construcción 
(18.581 personas) e industria 
(18.156), mientras que los 
aumentos fueron más mode
rados en servicios, con 2.190

aité f!

Respecto a las colocaciones, 
fe las 347.734 colocaciones 
registradas en diciembre 
106.319 se realizaron mediante 
contratos acogidos a la moda
lidad de fomento del empleo. 

El total de colocaciones 
ascendió a 4.884.077 en el con
junto de 1993, lo que supone 
“u 3,7 por ciento más que las

. Loi 
les í 
resarce 
que é

íUDit^ 
a a¿ 
a, p^

loy 
oge®^ 
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NIADRID. (Efe).- El índice 
§^ueral de la Bolsa de Madrid 
«tabieció ayer, al cierre del 
J^sreado continuo, un nuevo 
J^imo histórico, en los 333,39 
J*Mos, con una ganancia 5,36 

^’^3 por ciento).
Jos quince minutos de la 

*^5^ Mercado Conti- 
Í índice general de  

ya ganaba 2,33 puntos 
en ciento) y se situaba 
nue puntos, al tiempo 
dién ^^^"^^ marcaba tam- 

nuevo máximo histó- 
Unao^*^ ^'^^^'^^ puntos, con 

ganancia de 29,13.
ron- ^^^^^^í’os tnás alcistas fue- 
'ttS^^”"; ^“^ avanza 
*1 '“'

^46 puntos e inver-

Por sectores, el paro registrado subió en todas las ramas de actividad.

1

W

^ 
>

realizadas el año anterior.
En cuanto a la distribución 

del paro por sexos, éste afectó 
en el pasado año a 1.327.932 
hombres, con un incremento 
de 39.625 en diciembre, mien
tras que el número de mujeres 

sión mobiliaria 7,48 puntos.
El sector de banca, que 

comenzó la mañana con fuertes 
pérdidas, ha conseguido situar
se en positivo, con una ganan
cia de 4,73 puntos, debido al 
cambio de tendencia en la evo
lución de los títulos de La Cor
poración Banesto, que empe
zaron perdiendo en torno a un 
10 por ciento y se apreciaron 
después un 8,70 por ciento.

La Unión y El Fénix, la ase
guradora de Banesto, ha mar
cado una evolución similar, 
puesto que de perder más de 
un 14 por ciento en los pri
meros compases de la sesión 
ha pasado a apreciarse un 11,42 
por ciento.

^Para VGTyCCOO, ‘sobran 

razones para la huelga’
Los sindicatos DGT y 

CC.OO. consideraron ayer, 
tras conocer el aumento del 
paro en diciembre en 26.185 
personas, que “los sindicatos 
tenemos razones sobradas” 
para convocar una huelga 
general, en palabras del 
secretario de organización de 
UGT, Antón Saracibar.

En rueda de prensa para 
presentar la segunda fase de 
la campaña de la huelga 
general, Saracibar señaló que 
la política económica del 
Gobierno no conduce a la 
creación de empleo sino a la 
destrucción de puestos de 

Moneda Comprador Vendedor

1 dólar USA ................................ 144.628 144.918
1 ecu............................................... 160.971 161.293
1 marco alemán.......................... 83.096 83.262
1 franco francés.......................... 24.439 24.487
1 libra esterlina........................... 215.423 ’ 215.855
100 liras italianas........................ 8.479 8.495
100 francos belgas....................... 398.782 399.617
1 florín holandés......................... 74.203 74.351
1 corona danesa.......................... 21.419 21.461
1 libra irlandesa.......................... 207.744 208.160
100 escudos portugueses........... 81.664 81.828
100 dracmas griegas................... 57.766 57.882
1 dólar canadiense...................... 109.442 109.662
1 franco suizo.............................. 97.920 98.116
100 yens japoneses...................... 128.331 128.770
1 corona sueca............................ 17.625 17.661
1 corona noruega........................ 19.231 19.269
1 marco finlandés....................... 25.105 25.155
1 chelín austríaco........................ 11.822 11.846
1 dólar australiano...................... 99.822 100.022

trabajo, que cifró en unos 
100.000 en 1994, a la vez que 
instó al Ejecutivo a que 
cambie sus directrices.

“La única alternativa” para 
consegir la competitividad con 
Europa y obtener eficacia 
económica es negociando con 
las organizaciones sindicales, 
agregó el dirigente de UGT.

Saracibar anunció que 
algunos comités de huelga 
regionales, como el de 
Andalucía, hablan de “riesgos 
de conflictividad social dando 
por hecho que las medidas 
gubernamentales agravarán la 
situación de los trabajadores”.

ri
Los expertos en 
bolsa prevén una- 
ligera recuperación 
económica durante 
este año

LONDRES. (Efe).- La eco
nomía española registrará una 
ligera recuperación en 1994, 
basada en la mejora del sector 
exterior, anunciaron ayer en 
Londres los especialistas de la 
sociedad FG Inversiones Bur
sátiles.

Esta firma, que presentó 
ayer su informe anual sobre 
estrategia económica destinado 
a los inversores institucionales 
del Reino Unido, está consi
derada como una de las gran
des expertas en la Bolsa de 
Valores española, según des
tacó en los últimos tres años 
la revista británica "Euromo- 
ney”.

El informe indica que la acti
vidad económica en España se 
recuperará en 1994, aunque 
menos que en el resto de la 
Europa continental.

Su más alto grado de cre
cimiento económico tendrá 
lugar en los ámbitos del turis
mo, de la construcción y de 
las exportaciones.

Las previsiones de dicha fir
ma apuntan a una reducción 
de la inflación, que se situará 
por debajo del cuatro por cien
to, a una mejora “significativa” 
del mercado exterior y a la apa
rición de algunos signos espe
ranzadores en materia de défi
cit público, aunque continuará 
aumentando el desempleo.

El informe señala que el 
Gobierno español pasará una 
“tímida” reforma del mercado 
laboral por el Parlamento, que 
tendrá un ”efecto positivo” 
sobre la actividad económica 
y las expectativas de inflación.

Los tipos de interés a corto 
plazo se reducirán hasta alcan
zar el año próximo un siete 
por ciento, mientras que los 
de largo plazo quedarán situa
dos en el 7,75 por ciento, según 
las previsiones del informe.

En cuanto a la peseta, los 
analistas calculan que perma
necerá estable durante el con
junto de 1994, aunque no des
cartan problemas en la primera 
mitad del año.

Los beneficios de las empre
sas españolas podrán incre
mentarse en un 15 por ciento 
en el presente año y continua
rán haciéndolo en los próximos 
dos años, después de las reduc
ciones registradas en 1993 y 
1992.

Respecto a la Bolsa de Valo
res española, esta firma con
sidera que su comportamiento 
será similar al de otros mer
cados bursátiles europeos, 
teniendo en cuenta las diferen
cias resultantes de los tipos de 
interés y la estructura de índi
ces, entre otros factores.

En líneas generales, el infor
me pone de relieve que las 
expectativas del mercado bur
sátil español son “positivas en 
su conjunto”, aunque en menor 
medida que en 1993.

M.C.D.2022
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VALOR ANTERIOR APERTUR.A CIERRE DIFER. .M.AXI.M0 MINBÍÓ TITULOS

Autopistas C. Española 1595 — 1660 65 1660 1615 347345

Acerinos S.A. 12380 12540 160 12550 12380 61634

Aeromán S.A. 611 ............. 625 14 635 615 79634

Gral. Aguas Barcelona 3430 ............. 3465 35 3465 3410 26510

Cerv’ezas el Aguila 1385 ............. 1365 -20 1415 1335 17946

Algodonera San Antonio 1370 1405 35 1415 1360 29188

Altos Hornos Vizcaya 34 ............. 29 -5 29 29 436553

Amper S.A. 160 ............. 157 -3 162 156 36563

Argentaría 5970 ............. 6020 50 6040 5990 243196

Asland S.A. 1725 ............. 1820 95 1850 1735 116527

Asturiana Zinc S.A. 1035 ............. 1035 0 1090 1025 85064

Autop. Mare Nostrum 1780 ............. 1830 50 1850 1815 160633

Azkoven S.A 6500 ............. 6620 120 6850 6350 2980

Azucarera de España 3350 ............. 3200 -150 3400 3200 5554

Bami (Inmob. Cons.) 336 ............. 334 ,2. ■340 325 ■ 22672

Banco de Alicante 5300 ............. 5310 10 53H) 5300 7000

Banco Andalucía 15450 ............. 15550 100 15550 15350 6656

Banco Atlántico 3010 ............. 3000 dü 3015 3000 1338

Banco Bilbao Vizcava 3015 ............. 3095 80 3115 3015 685555

B. Central Hispano 3160 3245 85 ■^3250 3165 1169688

Banco de Castilla 48810 ............. 49000 190 ’ 49000 48820 125

Commerzbank A. G. 30650SC S. C.

Bco. Crédito Balear 3015 ............. 3010 -5 3015 ; 3010 300

B. Español de Crédito 1995 S. C.

B. Exterior de España 4100 ............. 4125 25 4125 ' 4090^'' 102974

Banco de Fomento 1530 1550 20 1550 1520 . 2416

Banco de Galicia 9900 ............. 9870 -30 9870 .9870 70

Banco Guipuzcoano 4900 ............. 4875 -25 4895 4850 735

Banco Herrero 4090 ............. 4100 10 4100 4060 7667

Bankinter 11660 ............. 11840 180 11910 11600 , 67081

Banco Pastor 6890 6840 -50 6840 6800 4709

Banco Popular Español 16130 ............. 16220 90 16250 16110 65169

Banco Santander 6450 6540 90 6570 6460 439996

Banco Simeón 3905 3910 5 3910 3910 . 1540

Banco de Valencia 1^ 1610 85 1610 1520. 46119

Banco Vasconia 3875 ............. 3890 15 3900 3890 200

Banco de Vitoria 2180 2150 -30 2170 2100^ 2080

Banco Zaragozano 1935 1940 5 1940 1920 11961

Bayer A. G. 25410 ............. 25410 0 0 0 10

Construc. Aux. FF. CC. 7120 ............. 7700 580 7700 7200 1633

Conser\'era Campofrío 6800 ............. 7490 690 7500 6850 7800

Espñ. Carbu, Metálicos 3790 3985 195 3985 3650 7357

Gas Natural SDG 9150 — • 9660 510 . 9890 9400 30462

C. Española Petróleos 2735 ............. 2895 ■60 2920 2730 205113

Citroen Hispania 4225 ............. 4800 575 4800 4500 486

Corp. Financ. Alba 5600 5670 70 5670 5480 . 42593,

Corp. Fine. Reunida 345 ............. 351 6 351 342 84292

General de Inversiones 895 ............. 900 5 900 870 32779

Construcciones Lain 216 215 -1 -•219 214 648550

C. Ind. Finan. Banesto 1380 ............. 1500 120 ' 1585 1210 14520

Cristalería Española 5370 ............. 5480 110 5500 5400 8230

Cubiertas y M.Z.O.V. 11390 ............. 11560 170 11560 11450 29308

Dimetal, S. A. 365 ............. 365 0 365 365 200

Dragados y Const. 2465 2515 50 2515 2465 406182

Grupo Duro Felguera 496 ............. 508 12 519 488. 13397

Ebro Agrícolas Alimen. 1715 — 1700 -15 1720 1685 131922

Empr. Nac. Celulosas 910 ............. 950 40 950 910 113900

Ercros, S. A. 150 ............. 148 -2 150 145 65882

Emp. Nac. Electricidad 6980 ............. 7040 60 7040 6980 391823

Nac. H. Ribagorzana B. 2585 — * 2670 85 2670 ,2590 144214

Cotizaciones de la Bolsa de Madrid

Zardoya Qtis, S. A.

VALOR ANTERIOR APERTURA CIERRE DIFER. .MA.XLM0 JIIW^

European Paper___________ 95 91 -4 95 90 lOOSíi
Española del Zinc 747 —-....... 820 73 825 765

Europistas Conc.Espa. 1645 ............. 1685 40 1695 1640

F.E.C.S.A. Serie A. 927 — 950 23 95.5 9.30

Filo, S.A. 1400 ............. 1400 0. 1410 1390

Financiera y Minera 12ÜU 1345 145 1345 1160 III le
Finanzauto. S.A. 555 560 5 598 560 tío
F. de C. v Contratas 17000 -.......- 17200 200 17200 16700 171(11
Grupo Fosforera 1030 -.........- 1140 110 ,1140 1045

Gas Electricidad Ord. 7700 7860 160 8020 7700 76$i
Grupo Hispano Suiza 125 120 -5 12.5 120 7llf
Hidr. del Cantábrico 4345 4350 5 4350 4330 8
Hidr. Cataluña 611 — 610 -1 611 600

Hornos Ibéricos Alba 1550 ............. 1700 150 1720 1590 15117!
Huarte S.A. 1940 -.......- 1970 30 1980 19.50

—
14138-

Iberdrola. S. A. 1010 -.........- 1020 10 1025 1010 2933^
Industrias del Besós 1175 — 1175 0 1175 1175

Koipe. S. A. 4840 —....... - 4850 10 4850 4820 Ífll

Corporación Mapfre 7490 7600 110 7600 7470 lín Átl

In. Metrop. V. Central 5770 -....... — 5740 -30 5800 ’ 5600 coi
Nicolás Correa, S. A. 560 574 14 574 .560 ’iíi fS¡

Nueva Montaña Quijano 182 — 179 -3 18.3 179 _J¿ aiti 
loi

Nissan Motor Ibérica 256 — 256 0 257 256 135’^
Ocisa, S.A. 4000 — 4340 340 4350 4200 21'2
Papelera Española 152 152 0 155 151 B

C 
con

Bp Oil España, S. A. 5800 5810 10 5810 5700 21'- fe
Prima Inmobiliaria 145 ..................... 142 -3 149 142 2¿ ím

Prosegur, S. A. 2580 2600 20 2600 2470 ^ ad( 
sob'

C. Comerciales Pryca 1800 — 1810 10 1810 4790 250 liei
Radiotrónica, S. A. 3295 — 3470 175 3470 3.350 15231 enl
Repsol, S. A. 4670 .......—- 4775 105 4775 4700 4»^ a»

Elec. Reuni. Zaragoza 3460 ............. 3500 40 3500 .3420 21311
rá 

lila

Saltos del Nansa 6700 ............. 6700 0 6800 6700 .’H
Illa 

L
Sarrió, S. A. 360 ............. 358 -2 361 351 234131 le
La Seda de Barcelona 290 S. C. rib

Sevillana Electricidad 704 ............. 713 9 713 701 im; lila

Sniace 110 ............. 104 -6 108 104 Hit' sta
Sotogrande, S. A. 307 310 .3 310 .30.5 15739 E
Tabacalera, S. A. 4420 ............. 4340 -80 441.5 429.5 1735! ca:

stá
Tableros de Fibras 725 — 725 0 725 711 2(1»

lid
Telefónica de España 1930 ............. 1945 15 1955 193.5 264^311 os
Tubacex 265 ............. 280 15 281 268 64.''“’ 10

Española Acumu. Tudor 1150 — 1170 20 1180 1110 211» ilui

Puleva Agro-Ganadera 645 — 660 1,5 670 640 18235 lae
Unión Eléctrica-Fenosa 590 .—__ 601 11 60.3 .590 1884.^ en
La Unión y el Fénix 1795 2000 205 2060 1530 6^

Unipapel, S. A. 2900 — '2900 0 2900 2850 J^ os

Uniland Cementera 4415 4500 85 4500 4500 3'4 ale

Uralita, S. A. 1380 1400 20 1410 1370 ¿82» le ■
Urban, y Transportes 240 236 -4 238 231 on

Urbis Serie I 520 555 3.5 570 5.31
Ó( 
n

Portland Valderrivas 11050 ______ 11340 290 11350 11200 1381 r 

ÍR

Vallehermoso, S. A. 2750 2745 -5 2785 2720 __27^ lÚ

V. Cementos Portland 13050 __ 13050 0 13050 130.50 el 
IN 
rVidrala, S. A. 2650 2660 10 2700 2650

Viscofán, S. A. 2515 2515 0 2560 2490 jE t 
iri

Electra de Viesgo 3000 3005 5 3100 ■ 3005 a
Volkswagen 32500 — 32500 0 0 0

14490

+

C/. Inmaculada Concepción, 9 
Telfs.: 25 57 62 y 25 57 66 - Fax: 25 43 39 

r3coj CIUDAD REAL

15100 610 15100 14500

C.D.2022

Indic£ general: 333’39__(+

Publicidad general.
Reclamos publicitarios.

• Exclusiva: Publiocio.
Ordenadores, máquina de escribir 
electrónicas, calculadoras, registradoras.

' Productora de tv.
- Diseño: Logotipos, planos, maquetaciones.
- Artes Gráficas.



Miércoles, 12 de Enero de 1994 25

fe

Sí
 Si

IB: 
ni 

his

’sl
sl

^l
^l

al
s

si^i

'£
1^

1^

reafirmó la disposición 
f de la OTAN a “reabrir el 

aeropuerto de Tuzla” bloqueado 
’ por los serbios, pero advirtió que 
j la decisión corresponde a la ONU (y mn
fg^acilitar la ayuda humanitaria si la ONU lo reclama

La OTAN, dispuesta a 
intervenir en Bosnia
tos jefes de Estado o de Gobierno de la Alianza 
[ttlántiea se comprometieron ayer a intervenir 
Ífon ia aviación en Tuzia y Srebrenica (Bosnia) 
para facilitar las operaciones de ayuda huma
rada si las Naciónues Unidas lo reclaman. 
L16 dirigentes atlánticos reiteraron también

su disposición a bombardear posiciones serbias 
para abrir los cercos de Sarajevo y de otros 
enclaves musulmanes, siempre bajo solicitud de 
la ONU. Los aliados piden a UNPROFOR que 
diseñe planes para abrir el aeropuerto de TuzIa

rotación de los *‘cascos azules^’ en Srebrenica. 
“Veo una mayor determinación para poner en 
práctica las decisiones y destruir los obstáculos" 
para las operaciones humanitarias, dijo el secre
tario general 
Woerner.

de la organización, Manfred

s

BRUSELAS. (Efe).- En el 
Lmunicado final, tras dos días 

debates, los dirigentes rea- 
Knnaroii el compromiso adop
to el pasado mes de agosto 
Ure los ataques aéreos y aña- 
Beron una propuesta británica 
Lia que se especifican los dos 

de intervención de la 
kiación en el terreno huma
nitario.1 La reapertura del aeropuerto 
He Tuzla es vital para la dis- 
ntnición de la ayuda huma
nitaria en Bosnia central pero 
k fuerzas serbias que rodean 
kia localidad lo impiden.
[En Srebrenica, unos 300 
■cascos azules” canadienses 
Istán atrapados, rehenes de las 
Iietzas serbias que controlan 
los accesos desde Navidad , y 
lo pueden salir para ser sus- 
Ituidos por tropas holandesas. 
| “Son dos tipos diferentes de 
pques aéreos. En un caso son 
pra proteger a las tropa.s de 
INPROFOR y romper los cer- 
^y en otro, son más gene- 
pos’, añadió Woerner.
1 Es una determinación clara 
loque la situación no puede 
iontinuar como ahora”, subra- 
l>en otro momento.

lanzar los ataques 
poos para romper los cercos, 
Bjiltima palabra está en manos 

secretario general de la 
FU Butros Gali.
1 En cambio, el operativo para 

dir el aeropuerto de Tuzla 
actuar en Srebrenica nece- 

la confección de planes 
™‘ares de UNPROFOR y el 
jordo del Consejo Atlántico, 
W decisíno de la OTAN.

•ansmo, la Alianza dio en 
Pnniera jornada de la corn

ac jefes de Estado y de 
^nio un paso histórico en 
pintura al Este de Europa 

j 7 ^P^^Uación del progra-
Asociación para la Paz 

paso previo a la admisión
J^ miembros.

Asociación 
Una . ^^ y ^^ disponibilidad 
i el p^’^Pl'^ción constituyen 
ilahi^?^^’^ importante 
,¡t^ade,aO?AN-na- 

lamia °^J*^ '^ amenaza 

tÍB¿T‘os políticos de los 
^•^os que culminaron

para fínes humanitarios y para permitir la

Los jefes de Estado y de Gobierno de la Alianza se comprometen a una intervención aérea en Tuzia y Srebrenica.

r

1

con la caída del bloque comu
nista, la disolución del Pacto 
de Varsovia y la desaparición 
de la URSS.

Ecos en Serbia

^ Para EE. UU., “esta ha sido 

la cumbre de Bill Clinton”

Mitterrand: “No 
hay intención de 
desencadenar un 
conflicto bélico”

Los diarios serbios recogían 
ayer, en grandes titulares a 
toda plana, las amenazas de la 
OTAN de bombardear sus 
posiciones, aunque los obser
vadores advierten que no son 
nada nuevo.

El diario “Politika” comenta 
que la OTAN se limita a recor
dar que, en agosto pasado, el 
Consejo de Seguridad de la 
ONU pidió que se bombardea
ran las posiciones serbias de 
los alrededores de Sarajevo y 
otros cinco enclaves musulma
nes protegidos por Naciones 
Unidas y asediados por los 
serbios.

Es nueva la demanda del 
ministro francés de Defensa, 
Alain Juppé, de bombardear 
posicione.s serbias si no se abre 
el aeropuerto de la ciudad de 
Tuzla, enclave de Bosnia 
Oriental protegido por la 
ONU.

Estados Unidos está tan 
satisfecho de la reunión de 
alto nivel de la Alianza 
Atlántica, que su secretario de 
Estado, Warren Christopher, 
llegó a decir: “Esta ha sido la 
cumbre de Clinton”.

El presidente 
norteamericano se marchó 
ayer mismo a Praga después 
de haber conseguido tres 
grandes objetivos: aprobar su 
propuesta conocida como 
“Asociación para la Paz”; 
cerrar el acuerdo para que 
Ucrania desmantele todo su 
arsenal nuclear, y, por fin, 
abrir la posibilidad de emplear 
el uso de la fuerza en Bosnia, 
conflicto que ya se ha cobrado 
cerca de 200.000 vidas 
humanas en menos de dos 
años. Bill Clinton se dirige a la Asamblea.

I 1

Por su parte, el presiden
te francés, Francois Mit
terrand, reafirmó aeyr la 
disposición de la OTAN a 
“reabrir el aeropuerto de 
Tuzla” bloqueado por los 
serbios, pero advirtió que la 
decisión corresponde a la 
ONU y a su secretario gene
ral, Butros Ghali.

Mitterrand subrayó la 
determinación de los países 
aliados, al término de una 
cumbre de dos días en Bru
selas, de “eliminar los obs
táculos al cumplimiento de 
la misión de las fuerzas de 
la ONU”, para lo que per
manece vigente la decisión 
tomada en 1993 sobre la 
posibilidad de ataques 
aéreos, especialmente en 
torno a Sarajevo.

“Es necesario dejar dis
ponible un aeropuerto (Tuz
la) que permita el encami
namiento de la ayuda huma
nitaria”, insistió en rueda de 
prensa.

El presidente francés pre
cisó, sin embargo, que no 
existe la intención de desen
cadenar un conflicto bélico 
en la antigua Yugoslavia. 
“Queremos la negociación y 
asegurar las misiones huma
nitarias es nuestro objetivo 
principal”, dijo.

En otro orden de cosas, 
el presidente de Polonia, 
Lech Walesa, y el Gobierno 
de izquierdas de Waldemar 
Pawlak coinciden en que el 
programa del presidente de 
Estados Unidos es “un paso 
insuficiente en la dirección 
apropiada”. Los matutinos 
de alcance nacional califican 
en sus portadas de “forza
da” la aceptación por Polo
nia del plan “Asociación 
para la Paz”, como una 
esperanza a su integración.
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Existe el temor a reanudar ¡a historia de confrontación entre ambos poderes del Estado

Yeltsin abre la legislatura 
en medio de recelos mutuos

MOSCU. (Efe).- Tras 112 
días sin poder Legislativo, el 
presidente de Rusia, Boris 
Yeltsin, inauguró ayer martes, 
las labores de la Asamblea 
Federal, el nuevo Parlamento, 
en un clima de recelos mutuos 
y de temor de reanudar la his
toria de confrontación entre 
ambos poderes del Estado.

Con un breve discurso ante 
el Consejo de la Federación 
-la Cámara Alta- el “número 
uno” del Kremlin dio por inau
gurado el trabajo del nuevo 
Parlamento.

”EI Parlamento ha recibido 
un país en paz, y los electores 
esperan de los diputados 
esMerzos reales para fortalecer 
la paz civil... ha recibido uri 
país íntegro y los electores, 
independientemente de por 
quién hayan votado, fueron 
unánimes en que la Federación 
Rusa debe ser un Estado ínte
gro”, puntualizó Yeltsin.

El presidente ruso hizo un 
llamamiento a desarrollar y 
estrechar los lazos de Rusia, 
a la que llamó “la primera 
entre iguales” con los países 
de la Comunidad de Estados 
Independientes.

Aseguró que en los dos últi
mos años en Rusia se han sen
tado las bases de una economía 
de mercado, pero admitió que 
se “trata sólo del comienzo”.

En una especie de juramento 
de la nueva Constitución de 
Rusia, Yeltsin prometió defen
der la Carta Magna, así como 
la soberanía, la integridad terri
torial y la seguridad del país, 
y velar por los derechos e inte
reses de la ciudanía.

■ El presidente ruso, Boris Yeltsin.

”Veo en ustedes uno de los 
factores estabilizadores más 
importantes”, dijo.

Al destacar la relevancia de 
la adopción , de la nueva Cons
titución, Yeltsin subrayó que 
“por primera vez en la historia 
de Rusia se ha llegado a un 
acuerdo sobre reglas y normas, 
obligatorias para todas las fuer
zas políticas”.

Dicho acuerdo “debemos 
conservarlo cueste lo que cues
te, en aras de la tranquilidad 
para el país, para que a Rusia 
nunca más vuelva la dictadu
ra”, recalcó el presidente ruso.

Las palabras de Yeltsin fue
ron escuchadas con atención 
por 159 diputados de los 171 
elegidos para la Cámara Alta, 
aunque algunos de ellos mani
festaron serias dudas sobre la 
capacidad del presidente ruso

de atenerse 
blecidas.

”Ha sido

a las reglas esta-

un discurso razo-
nable, que debe apoyarse. El 
único problema es que lo que 
se dice no siempre se corres
ponde con lo que se hace. Yelt- 
sm ya violó una Constitución. 
Es él el que debe mantener 
su palabra”, dijo a Efe el dipu
tado por la región de Kuzbass, 
Siberia Oriental, Amán Tulé- 
yev.

El presidente de la Repú
blica Ingush, Ruslán Aúshev, 
se mostró satisfecho con el dis
curso de Yeltsin, pero indicó, 
en declaraciones a los perio
distas, que las “palabras deben 
traducirse en hechos, y si ello 
no ocurre, seremos nosotros, 
el Consejo de la Federación, 
los que velaremos porque así 
ocurra”.

Amenaza de 
bomba en la sede 
del Consejo de la 
Federación

El presidente de Kalmy- 
kia, Kirsán Itiumyínov, 
expresó a Efe su temor de 
que el Ejecutivo intente 
disolver el nuevo Parlamen
to al igual que lo hizo con 
el Sóviet Supremo.

Por otra parte, agentes de 
policía buscaban una bomba 
en la sede del Consejo de 
la Federación, Cámara Alta 
del Parlamento de Rusia, 
cuya colocación fue comu
nicada ayer martes median
te una llamada teléfonica 
anónima.

El edificio no fue evacua
do por los servicios de segu
ridad, que utilizan perros 
adiestrados en la búsqueda 
del artefacto.

El presidente ruso, Boris 
Yeltsin, intervino en la 
sesión inaugural del Consejo 
de la Federación horas antes 
de efectuarse la amenaza.

Según los responsables de 
la seguridad del edificio, la 
amenaza de bomba no es 
probablemente más que 
“gamberrismo telefónico”, 
pues la sede de la Cámara 
Alta estuvo sometida a 
estrictas medidas de vigilan
cia y seguridad durante los 
últimos días.

Palestinos e israelíes negocian en 
Taba una fórmula para hallar la paz

TABA. (Efe).- Las negocia
ciones entre la OLP e Israel 
sobre una autonomía limitada 
palestina en Gaza y Jericó se 
dividieron ayer en tres subco
mités, para acelerar los esfuer
zos por encontrar una fórmula 
que permita la aplicación de 
la Declaración de Principios 
firmada entre las dos partes 
hace cuatro meses.

Las negociaciones, reanuda
das anteayer en Taba después 
de una interrupción de once 
días, continúan en medio de 
un cierto optimismo, y se cree 
que durarán varias semanas.

Palestinos e israelíes indica
ron que las conversaciones 
entre la OLP e Israel han sido 
divididas en tres subcomités: 
Seguridad, Autoridad Civil y
Cuestiones Generales.

los subcomités, los jefes de las 
delegaciones palestina e israelí, 
Nabil Chaat y Amnon Shahak, 
respetivamente, se reunieron a 
solas en otro esfuerzo más por 
reducir las diferencias que les 
separan sobre las cuestiones 
pendientes, para facilitar las 
deliberaciones de los tres sub
comités.

Fuentes palestinas dijeron a 
Efe que los delegados pales
tinos en los tres subcomités no 
renegociarán las cuestiones que 
ya fueron negociadas en las 
reuniones anteriores, ya sea en 
Taba o en El Cairo, sino que 
se limitarán a definir “las áreas 
en que hay acuerdo y aquellas 
en que existe desacuerdo”.

Hasan Asfur, portavoz oficial 
de la delegación palestina, dijo
a la prensa al final de las con-

A este último le corresponde 
la redacción del acuerdo a que 
puedan llegar las dos partes.

Antes de que se reunieran

versaciones de anteayer que los 
delegados israelíes entregaron 
a los palestinos algunos docu
mentos y mapas que contienen

sus puntos de vista sobre cues
tiones como la seguridad de 
las colonias judías, las zonas 
de Jericó que evacuarán las 
tropas israelíes y propuestas 
sobre quienes controlarán los 
puestos fronterizos.

”La parte palestina replicará 
a estas porpuestas israelíes 
durante la sesión de hoy”, aña
dió Asfur.

Asfur rehusó dar más deta
lles sobre el contenido de las 
propuestas israelíes, pero otras 
fuentes palestinas han indicado 
que Israel persiste en su nega
tiva a conceder a los palestinos 
un corredor al Mar Rojo para 
evitar colocar a algunas colo
nias israelíes del valle del Jor
dán bajo la futura autoridad 
autonómica durante los cinco 
años de período transitorio.

No obstante, lo israelíes se 
han mostrado dispuestos a 
dejar bajo la autoridad -aunque 
no soberanía- palestina varios

lugares históricos y religiosos 
de la zona de Jericó, aunque 
no bajo control soberano, 
incluyendo el santuario de 
Nabi Musa (Profeta Moisés).

El jefe de los negociadores 
palestinos, Nabil Chaat, decla
ró a los periodistas anteanoche, 
al concluir el primer día de 
conversaciones, que éstas 
habían sido “constructivas y 
útiles”, y sugirió que en Taba 
se podía llegar a un acuerdo.

Él general Shahak estuvo de 
acuerdo con Chaat, y dijo que 
las conversaciones habían sido 
“buenas”, pero ambas partes 
rehusaron dar más detalles.

No obstante, miembros de 
ambas delegaciones se mostra
ron más cautos a la hora de 
calificar los avances logrados 
y advirtieron de que “todavía 
existen importantes diferencias 
entre las dos partes”, y que 
serán necesarios grandes 
esfuerzos para subsanarías.

El Ejército ultima su ofensiva

Dimite el ministro 
de Gobernación 
mexicano

MEXICO. (Efe).-i 
insurrección del Ejército Zap 
tista de Liberación Nación 
(EZLN) en Chiapas alcanzói 
pasado lunes al ejecutivo es 
la dimisión del ministro i 
Gobernación, Patrocinio Go 
zález Blanco Garrido, y las 
da del canciller para encaba 
una Comisión para la paz 
la reconciliación. El presides 
de México, Carlos Salinas! 
Gortari, nombró como mía 
ministro de Gobernación Jon 
Carpizo McGregor, quien ai 
vez será sustituido por el po 
curador de justicia de la Ci 
dad de México, Diego Valadí
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P 0 coordinador general para la 
Vinificación del fútbol local, Dani
Pavón, cree que el Caja

k; Rural-Alarcos
ííní^lmente no

será absorbido
finalmente por el nuevo club §

w^P^vón: ''Su decisión les va a perjudicar muchísimo”

El Alarcos se queda 
solo ante el peligro

:oZa¡s 
Nacioc 
canzói 
tivo 0] 
istro j 
io Gd

fl Caja Rurai-Alarcos se ha quedado solo ante el peligro 
1 su futuro, deportivo y económico, no parece muy hala- 
’̂eño tras la reunión celebrada el pasado lunes, en el 
[untamiento, para acercar posturas respecto a la uni- 
icación del fútbol en Ciudad Real. Esa es, al menos.

la opinión de los tres clubes restantes que crearán un 
macro club para la temporada 94-95. Mientras que direc-
tivos del Caja Rurai-Alarcos no creen que 
les vaya a perjudicar, los partidarios de 
dicen que serán absorbidos finalmente.

esta situación 
la unifícación Manolo Chico.

1

Jesús FUENTES CABAÑAS
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í En la reunión del lunes, a 
laque no asistieron el concejal 

ide Deportes, Emilio Villarino, 
y el presidente del Caja 
Rurai-Alarcos, Eugenio Alva- 

,rez -por motivos de salud-, ni 
[el presidente del Manchego, 
Juan Sánchez Galán -por moti-

: elpa 
laO

Vafes

vos laborales-, se informó de 
las asambleas celebradas por
los respectivos clubes a finales 

opóblí del pasado mes de diciembre, 
’a® El Manchego, el Atlético Ciu- 
1 ^™dad Real y el CF Los Angeles 

expresaron su “sí” a la unión.ridadJ

anesif 
ca del
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mientras que los representan
tes alarquistas, los directivos 
Alejandro Simón y Agustín 
Ceprián, manifestaron la nega
tiva dada en su día por la asam
blea del club “amarillo”.

No obstante, el Alarcos pro
puso a los tres restantes clubes 
la fórmula de una filialidad en 
regla, aunque desecharon la 
idea. El presidente del Atlético 
Ciudad Real, Enrique Moreno, 
invitó a los directivos del Alar
ios a abandonar la reunión y 
aunque éstos hicieron un ama-
go de hacerlo, finalmente per
manecieron en la sala aunque 

el caaB^^mn marchándose antes

jimfe 
de í 

id¡cio«

1 iiijiS

mini® 
decís 
elecá 
prósí

is Allí

Manchego, Atlético Ciudad 
y Los Angeles acordaron 

"runtener el nombre ya pro
puesto, Deportivo Ciudad Real 
Manchego; cambiaron los colo- 
fes de la equipación del nuevo 
®uo-pantalón y camiseta azu- 
®s como primeros colores y 
pantalón y camiseta rojas los 
^§undos-; mientras que supri- 

el color amarillo del 
scudo y ampliaron el escudo 
J Dudad Real sobre el ori
ginal.

El futuro del Caja Rurai-Alarcos plantea bastantes interrogantes. M. DEL MORAL.

i el£j‘ 
bera^’ 
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Jel H-'^ 
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próximo jueves 27^ de ene- 
mantendrán una nueva reu- 

ap”-?” o^-jeio de informar 
acuer- 

^P^^^^os el pasado lunes, 
dehp^'^^’' ^^ ^^ Manchego 

^?’^''ocar otra asamblea 
^^ socios para 

mu. modificación en los

dijo que había más de un 90% 
de la unificación hecha “a la 
espera de lo que decida la 
asamblea mancheguista”.

Para Pavón, no es preocu
pante que el Caja Rural-Alar- 
cos se haya quedado fuera de 
la unificación, “sino que me 
hubiera preocupado que fueran 
los dos clubes juveniles. De 
todos modos, creo que el Alar-
COS va 
nuevo 
bien”.

Para

a ser absorbido por el 
club si éste funciona

Dani Pavón, “al Alar-

1 bi3W El ^ ^^ ^' escudo, 
general para 

,lista ¿ del fútbol en Ciu-

a

•t Dani Pavón, que 
muy satisfactoria la 

mantenida el lunes.

eos le va a perjudicar muchí
simo su nueva situación, tanto 
económica como deportiva
mente, en el aspecto de ins
talaciones deportivas, patroci
nadores y escuela deportiva 
municipal de fútbol”.

^A^«5íífl Ceprián: "^Les 

hemos roto los esquemas”
El Caja Rurai-Alarcos no cree que salirse de la unificación 

les vaya a perjudicar. Para el directivo Agustín Ceprián, presente 
a la reunión del lunes, considera que el trato del Ayuntamiento 
y de la Caja Rural va a ser el mismo a partir de ahora y 
que “con nuestra salida les hemos roto los esquemas porque 
el grueso de las categorías inferiores lo tenemos nosotros ya 
que son cerca de cuatrocientos chavales los que trabajan en 
el Alarcos”. Ceprián cree que el proyecto de unificación del 
fútbol local es viable, pero se muestra reacio sobre la posibilidad 
de aumentar el número de aficionados al fútbol. Por su parte, 
Ramón Parra no cree que la Caja Rural les vaya a suprimir 
el patrocinio, “ya que existe un compromiso para la temporada 
94-95”.

El Atlético 
Tomelloso 
empieza a 
encontrar 
soluciones

Jesús GALLARDO/J.F.C.

El panorama del Atlético 
Tomelloso, que hace unos 
días era desolador, se torna 
ahora más diáfano tras la 
reunión mantenida por el 
presidente de la comisión 
gestora, Angel Saez, con el 
alcalde de la localidad, 
Javier Lozano, el pasado 
lunes por la tarde.

Javier Lozano aseguró a 
Saez que el Ayuntamiento 
tomellosero gestionará las 
subvenciones de la Caja de 
Castilla-La Mancha y de la. 
Consejería de Agricultura, a 
través de Alimentos de Cas
tilla-La Mancha, que podría 
reportarle entre un millón 
y medio y dos millones de 
pesetas al Atlético Tomello
so hoy mismo que serán des
tinados, inmediatamente, al 
pago de una mensualidad a 
los jugadores.

Si el club dispone hoy de 
esa cantidad económica, 
Angel Saez, acompañado 
del delegado del equipo, 
viajarán a Madrid para 
pagarles a los jugadores par
te de lo que se les adeuda.

Manolo Chico volvió a 
entrenar

Ayer mismo, el club pagó 
al técnico, Manolo Chico, 
una cantidad económica en 
concepto de sueldo y des
plazamientos a Madrid, por 
lo que el andaluz se des
plazó a tierras madrileñas 
para entrenar al equipo.

Por otra parte, la direc
tiva tomellosera confía en 
que la venta de los carnets 
de socios para la segunda 
vuelta de la competición 
liguera ayude a sanear la 
economía del club y poder 
así sufragar los gastos que 
se originan en el Atlético 
Tomelloso.

M.C.D.2022
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Pesc a perder ante el CV Etcétera Vélez/Málasa por 3-1

Buen partido de la ADV
: • 28
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Miguelturra en Malaga
La Tribuna

3 CV Etcétera Vélez/Málaga: 
Agapito, González. Luque A., 
Luque F.L., Yuste, Martín y 
Ruiz.

1 ADV Miguelturra: Donate, 
Briñas, Alvaro, Gómez, Var
gas. Moreno, Yébenes, Muñoz, 
León, Bastante y Casas.

Arbitros: Martos. Molina y 
Vega. Muy bien.

Parciales: (15-11, 15-11. 
12-15 y 15-2).

Incidencias: Primer partido 
de la fase de permanencia de 
Primera división masculina de 
voleibol.

Comentario: La ADV
■ Miguelturra hizo un Xpnomenal 

encuentro en Vélez/Málaga, 
pese al resultado, ya que 
enfrente tuvo a un equipo muy 
reforzado con los mejores juga
dores del Pryca de Almería, en 
concreto Yuste y González.

El primer set fue muy bueno 
por parte de los dos equipos, 
aunque los andaluces fueron 
arriba en el marcador durante 
todo este set, que desde un 
principio hizo presagiar un 
fenomenal encuentro.

La técnica depurada de 
todos los jugadores, que domi
naron la repepción, el bloqueo, 
la defensa y el remate, hizo 
que el encuentro durara casi 
dos horas.

El primer set terminó con 
15-11 a favor de los locales, 
haciendo falta para su conse
cución 23 minutos.

El segundo parcial también 
fue para los malagueños, por 
igual tanteo, en el que los blo-

En partido correspondiente a la Primera división femenina de voleibol

El Aspaviento-ADV Miguelturra
cayó ante CV Universidad de Sevilla

3 Universidad de 
Ahumada, Blanco, 
Luengo, Delgado, 
Romero y Flores.

0 Aspaviento-ADV 

La Tribuna

Sevilla: 
Lozano, 
Ortega,

Miguel-
turra: Palmero, Mora, Gómez, 
López, Sobrino, López, Corral, 
Gallego, González, Sánchez, 
Sánchez E. y Ramírez.

Parciales: (15-2, 15-6 y 
15-4).

Incidencias: Partido corres
pondiente a la Primera división 
''emenina de voleibol.

Comentario: Las muchachas 
de Aspaviento perdieron con- 
■ ra uno de los equipos de cabe
za, que además brilla con luz 
propia.

El primer set terminó en 16 
minutos, con un tanteo de 15-2 
a favor de las sevillanas que 
10 tuvieron ningún problema

VoJeiboI juvenil provincial.
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La ADV Miguelturra comenzó la fase de permanencia con derrota.

1 1

queos fueron decisivos para la 
consecución de los puntos, 
siendo muy difícil el rematey 
cayendo punto tras punto en 
un abrir y cerrar de ojos.

El tercer set fue mejor e 
hicieron falta 30 minutos para 
acabarlo. El equipo churriego 
se fue en el marcador con un 
parcial de 0-7, con la lógica 
reacción de los de Vélez, que 
pidieron sus dos tiempos muer
tos cuando figuraba 0-7 y 4-12 
en el marcador.

El juego fue muy intenso por 

con las miguelturreñas que 
salieron acomplejadas y no 
supieron construir con soltura.

En el segundo parcial, des
pués de ir arriba en el mar
cador, las muchachas de Aspa
viento volvieron a perder la 
confianza, terminando el set 
15-6 en contra.

Hicieron falta 15 minutos 
para la consecución del juego, 
sobrepasando fácilmente el 
bloqueo churriego los remates 
de las andaluzas.

El tercer set también fue 
para las sevillanas que se hicie
ron con el juego en tan sólo 
once minutos, ya que los rema
tes de las muchachas de la Aso
ciación se encontraron con un 
poderoso bloqueo, subiendo 
punto tras punto al marcador 
sevillano.

La próxima jornada, el 
Aspaviento-ADV Miguelturra

La ADV Miguelturra tuvo enfrente 
a un equipo muy reforzado con los 
mejores jugadores del Pryca de 
Almería, Yuste y González

parte de los dos equipos y ter
minó 12-15 a favor de los 
manchegos;

El cuarto y definitivo cuarto 
set se lo anotaron los mala
gueños por 15-2, en el que fue

el peor juego de los muchachos 
de la Asociación que fallaron 
en recepción por lo que fue 
muy difícil construir jugadas 
que permitieran burlar el blo
queo de los andaluces.

El Aspaviento-ADV Miguelturra fue muy inferior al Universidad de Sevilla.

juega en casa contra el CV club con el que se medirán los 
Esquimo de Sevilla,' el mismo hombres'.

La ADV y la UDP 
Ciudad Real, 
campeones del 
Trofeo Diputación
Provincial

cue 
apt 
dan 
lanl 
na. 
saq'

El pasado fin de semanal 
tuvo lugar, en Miguelturra, el 
Trofeo Diputación Provincial»'^ 
juvenil de Voleibol en sus»" 
modalidades masculina y feme- 
nina.

En chicos, participaron el 1 • 
CV Estudiantes de Puertolla-1^' 
no, la UDP Valdepeñas y los 
dos equipos de la ADV»"' 
Miguelturra, “A“ y “B”. AlK 
final, ganó el trofeo la ADV» 
Miguelturra “A”, quedando 
clasificada en segunda lugar la 1 ' 
UDP Valdepeñas.

El conjunto campeón ganoff 
todos sus encuentros y realizó 
una fantástica competición. El»y 
equipo churriego y el valúe- J 
peñero se clasificaron para la Ri
fase regional. La UDP Valde- R " 
peñas sólo perdió con el equipo 
campeón, siendo los resultados»• 
de 3-0 y 3-0, con Puertollano R 
y el equipo “B“ de Miguelturra. I

El tercer puesto fue para la K 
ADV Miguelturra “B” que sólo Rf 
ganó a Puertollano, mientras 
que el CV Estudiantes, cuarto 
clasificado, hizo una brillante 
competición pero no pudo con
seguir la victoria en ninguno 
de los partidos, ya que sólo 
llevan dos años y este deporte 
necesita una gran técnica)' 
excelente preparación física de 
todos sus jugadores.

Por otra parte, también 
celebró la competición en chi
cas en la que participaron tres 
equipos: LJDP Ciudad Re®- 
Aspaviento-ADV Miguelturra 
y CV Membrilla.

La UDP Ciudad Real septo- 
clamó campeona del Troteo 
Diputación Provincial de volei
bol en chicas, tras S^'^^L. 
equipo de Aspaviento-AU 
Miguelturra por 3-2 y al 
Membrilla por 3-1. ,

El segundo clasificado fue o 
equipo local, que también uga 
rá la fase regional, 
vencer a Membrilla por J'U- 
pesar de ser el equipo favon 
a priori, hay que ganar en 
cancha. , i.

El CV Membrilla ocupo' 
tercera plaza e hizo ouu 
liante competición. Espet'* 
que el pabellón cubierto T 
están construyendo sea un 
cate para las muchachas 
Membrilla y su voleibol.
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U madera y las 
ocasiones perdidas 
iropiciaron una 
,írrica victoria del 
Manzanares

jasé RUIZ PEINADO

i Manzanares CF: Taviro, 
fedro, Fabio, (Del Salto), 
nimedo, Jose, Emilio, Fernan
do Chulé, Camarena, Julián y 
Gusiavo (Luis). _

0 Atlético Pedro Muñoz: 
n„i^n, Mario, Jesús, Felipe, 

José Luis, José , Angel, 
Buendía, Jaro, Luismi (Pauli
no) y Marcos. _

Arbitro: David Gutiérrez. 
,Muy joven, no tuvo errores de 
bulto- y más si tenemos en 
cuenta que está en periodo de 
aprendizaje. Por lo tanto, le 
damos ánimos para seguir ade- 
|jnte. No mostró tarjeta algu- 
nn Y es que no porque se 
saquen más tarjetas se pita 
mejor.

Gol: 1-0: Minuto 16. Cama
rena. por'la izquierda, pasó 
sobre Gustavo y éste marca.

Incidencias: Partido corres
pondiente a la liga provincial 
uvenil. Tarde de mucho frío 

con poco público' y césped 
ilemasiado blando. Lloviznó en 
el transcurso del partido.

Comentario: Hay veces o 
casi siempre que cuando un 
equipo desaprovecha muchas 
osiones de gol luego lo suele 
pagar caro. Y eso es lo que 
pudo ocurrir al Manzanares 
frente al At. Pedro Muñoz 
mando los primeros pudieron 
bacerle tres o cuatro goles 
como mínimo a un buen equi-
10 como demostró 
pedroteño.

Tras el gol de

ser el

Gustavo
Camarena, lanzó un potente 
fcparo que salió fuera por 
[loro y acto seguido, cortó una 
peligrosa internada de José 
Alis cuando encaraba puerta, 
o mismo que Fernando en un 
[ran disparo desde lejos estre- 
laba ei balón en el poste.

berroche de energías

El equipo visitante derrochó 
Huchas energías, en el primer 
>^riodo, que acusó en el segun
do. El Manzanares dominó por 
¡ompleto, en el segundo tiem- 
M llegó bien a los dominios 
K Rubén, pero Gustavo, 
^marena y Juli no acertaron 
'"balones claro,s que hubieran 
“puesto un resultado más 
■bullado.

Eernando manda de nuevo 
Aguero un lanzamiento des- 
lejos, siendo Taviro el que 

i^ue que arriesgar mucho en 
ucertada salida, cuando en 

J rapido contragolpe, abortó 
"aclara ocasión de los pedro- 
■■os que hubiera supuesto el 

’., ^el empate. No hubiera 
? justo, pero el fútbol es

Atlético Pedro 
Manzanares ofre- 

^rde*^ partido en una 
e nn ^'Í^’ '^^^^orológicamen- 

'^ "^^^^ adecuada para 
'pww del fútbol.
lana'íp ^^^^ resultado, el Man-

fOíiW 
en l3

1 bn-
’'’'^ la cuarta plaza

^^'^ clasificatoria con 
tó? "^^^ qrie el Atlético

Comentario a la jornada juvenil de los equipos capitalinos

Los Angeles impuso
su técnica en Toledo

GUARDAMETA

Buenos resultados de nues
tros representantes juveniles en 
las categorías nacionales. No 
así el CD Manchego, en la liga 
provincial, que cayó derrotado 
frente al Atlético Tomelloso.

En División de Honor, el 
Caja Rural-Alarcos consiguió 
un merecido empate frente al 
todavía líder, el CF Sevilla, en 
un partido muy completo de 
los hombres de Arturo Alcázar, 
que vieron su recompensa a 
su refuerzo en el último minuto 
de partido como consecuencia 
de un penalti que el portero 
Raúl hizo a Eugena.

Los hombres del Caja 
Rural-Alarcos demostraron, el 
domingo, frente al Sevilla, que 
pueden estar en esta categoría 
perfectamente, aunque para 
ello haya, como no, que corre
gir algunas cosillas en defensa. 
Así, el equipo ciudarrealeño 
puede lograr mejores resulta
dos en la segunda vuelta que 
comienza el próximo domingo. 
No en vano, ya se conoce a 
los rivales en los partidos de 
la primera vuelta y además, los 
jugadores se encuentran aco
plados y hombres como Euge
na -último en llegar al equipo-, 
pueden dar mucha guerra a las 
defensas contrarias, ya que ha 
demostrado que es un goleador 
y así lo ha demostrado en los 
pocos partido,s que ha jugado 
con el Caja Rural-Alarcos. 
Esto, sin menospreciar a nin
guno de los que saltan al terre
no de juego, pues cada uno 
cumple su papel a la per
fección.

\

El CF Los zXngeles arrancó dos valiosos puntos de Toledo.

Por último, decir que el 
Alarcos no ha perdido su cos
tumbre de hacer unos segundos 
tiempos sensacionales y ahí 
queda claro que su preparación 
física es envidiable.

En la Liga Nacional-Subgru
po X-B, el CF Los Angeles 
ganó a domicilio al siempre 
temido Toledo (1-2). Un par
tido en el que los hombres que 
entrena Angel García Bermejo 
impusieron su mejor técnica y 
tuvieron siempre bajo control 
el encuentro. Por su parte, los 
toledanos, con su mayor enver-
gadura, no pudieron con 
equipo más técnico como 
el capitalino.

Dos penalties se pitaron

un 
es

en
el transcurso de este encuentro, 
uno por cada bando. También 
hay que decir que el delegado 
de Los Angeles tuvo sus más

y sus menos con el árbitro del 
partido. El entrenador toleda
no, señor Corchado, fue expul
sado del banquillo. Angel Gar
cía Bermejo dejó sentado a un 
hombre que viene siendo titu
lar indiscutible, pero que al 
parecer no acude últimamente 
a los entrenamientos. Villa, un 
jugador que podría estar en un 
equipo de superior categoría. 
El equipo de Los Angeles sigue 
ocupando el sexto puesto de 
la clasificación.

En la liga provincial, el CD 
Manchego cayó por la mínima 
frente al Tomelloso (3-2), un 
partido abierto en el que cual
quiera de los dos pudieron lle
varse los tres puntos. Al final, 
el At. Tomelloso se alzó con 
la victoria por un apretado 
marcador.

Victoria del Valdepeñas 
sobre el Villarrubia

LÓPEZ DE LERMA

2 Valdepeñas: Oscar, León, 
Galera, Rafa, Aguilar, David, 
Redondo, Antonio (Ricardo), 
Pedro José, Javi y Alberto 
(Quique).

1 Villarrubia: Pájaro (Angel 
Antonio), Rocha (Manolo), 
Jaro, Pichu, Gregorio, Angel 
I, Ismael (Pastor), Angel II, 
Pedro, Felipe y Jesús.

Arbitro: Naranjo García, que 
estuvo sólo regular pues se 
equivocó bastante, quizás debi
do a su bisoñez. Mostró car
tulina amarilla a los locales 
León, Antonio y Quique y al 
visitante Angel I.

Goles: 1-0: Minuto 1. Alber
to, de un disparo desde lejos; 
2-0: Minuto 70. Pedro José 
aprovecha una salida del por
tero visitante; 2-1: Minuto 77. 
Felipe gana la acción a la 
defensa.

Incidencias: Partido corres-

El Valdepeñas tuvo suerte.

pondiente a la liga provincial 
juvenil.

Comentario: Partido con 
diversas alternativas el que

ofrecieron dos equipos muy 
parejos, no sólo en la tabla, 
sino en el juego. El gol tan 
tempranero del Valdepeñas 
decidió un poco la marcha del 
encuentro. El primer tiempo 
estuvo nivelado en cuanto a 
ocasiones, siendo el Valdepe
ñas quien llevó en algunos 
momentos la iniciativa, pero 
sería en la segunda parte y con 
el 1-0 cuando el Villarrubia se 
volcara más sobre la portería 
contraria y pudo haber mar
cado algún gol más que ese 
2-1 final. Cuando más estaba 
yendo el rival a la portería val- 
depeñera, llegó el 2-0 que fre
nó cualquier aspiración de 
igualar la contienda, y ya fina
lizando, el Villarrubia logró al 
menos el gol de la honra, por
que además lo mereció. Incluso 
un empate no hubiera sido 
injusto, pero en esta caso, la 
suerte se decantó principal
mente del lado Valdepeñero.

At. Tomelloso y 
Manchego juvenil 
respondieron a su 
situación en la tabla 
(3-2)

Jesús GALLARDO

3 At. Tomelloso: Emilio, 
Soria, José Carlos, Eduardo, 
José Luis, Miguel Angel, Luis, 
Lope, Ricardo, Antonio y José 
Ramón. También jugaron Edu, 
Josemi, Chuso y Sito.

2 C.D. Manchego: Rubén, 
Toni, Miguel Angel, Agustín, 
J. Carlos, Alex, Lázaro, Pala
cios, Castillo, Quique y J. 
Pedro. Jugaron también David, 
Loren, Cañi y Manolo.

Arbitro: Ramírez Morales. 
Bien en líneas generales, aun
que muy protestado por ambos 
equipos. La verdad es que se 
equivocó en algunas jugadas 
que tuvieron transcendencias 
en el partido pero no influyó 
en el resultado. Amonestó a 
los locales Emilio, Ricardo. 
Antonio y Sito.

Goles: 1-0. Lope; 2-0. Anto
nio; 2-1. Cañi; 3-1. Sito; 3-2. 
Lázaro, de penalti.

Comentario: Partido de liga 
correspondiente a la provincial 
de juveniles en el grupo I.

La primera mitad fue de jue
go alterno pero con más pre
sión de los locales que llegaban 
muy sueltos desde la línea de 
medios y así Rubén pasaba por 
momentos de verdadero apuro. 
Fruto del dominio del At. 
Tomelloso fueron esos dos 
goles de muy bella factura y 
muy parecidos que ponían la 
diferencia en el marcador que 
se reflejaba en el terreno de 
juego. Así pasaron los primeros 
45 minutos y con la impresión 
de que el partido iba a ser 
fácil para el conjunto local, pri
mero por los dos goles y luego 
por el dominio.

Pero llegó la segunda mitad 
y cambió la decoración, el equi
po mancheguista presionó 
mucho en el centro del campo 
y la línea defensiva local se 
las veía y las deseaba para sacar 
el balón de su área. Fueron 
muchos los minutos que el 
equipo azul dominaba al blan
co local y se esperaba el gol. 
Ese gol llegó fruto de un domi
nio forastero y además de una 
imprecisión defensiva local que 
no supo sacar el balón.

A raíz del 2-1 llegaron los 
cambios en el conjunto local 
y el dominio en el centro del 
campo volvió a ser tomellosero, 
con lo que la presión al marco 
de Rubén presagiaba aumento 
de la ventaja local. Una gran 
jugada de Lope, llevándose a 
toda la defensa y dejando el 
balón en bandeja a Sito pro
dujo el 3-1, que parecía defi
nitivo. De nuevo Sito pudo 
aumentar la ventaja pero el
balón no entró.

Llegó luego 
la que Emilio 
pejar un balón 
baló y arrolló

esa jugada en 
al querer des
en su área res
al delantero y

que propició el penalti que 
supuso el 3-2. Los forasteros 
protestaron en esa jugada al 
estimar que la tarjeta amarilla 
que el colegido enseñó al por
tero debía ser roja. Los últimos 
minutos fueron de juego alter
no, con otra ocasión local pero 
el marcador ya no se movió.
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Sanciones: Dos 
partidos para el 
sportinguista 
Juanele

MADRID (Efe).- Juan Cas
taño '‘Juanele”, jugador del 
Sporting de Gijón, fue sancio
nado con dos partidos por el 
Comité de Competición de la 
Real Federación Española de 
Fútbol, tras ser expulsado el 
pasado domingo en el partido 
que enfrentó a su equipo con
tra el Real Zaragoza.

Juanele fue sancionado con 
dos partidos -el primer lo cum
plirá hoy ante el Barcelona en 
Copa del Rey- por “dirigirse 
al árbitro en términos de 
menosprecio tras haber adop
tado una decisión en el legí
timo ejercicio de su autoridad”.

Por su parte, Martín Solanas, 
“Martín”, jugador del Logro
ñés, fue suspendido por un par
tido por haber sido expulsado 
del terreno de juego durante 
el partido que su equipo jugó 
contra el Deportivo de La 
Coruña el pasado domingo y 
tampoco podrá jugar hoy en 
la competición copera.

El CEDD suspende 
cautelarmente la 
sanción al atlético 
Tomás y jugará 
ante el Real Madrid

MADRID (Efe).- El juga
dor del Atlético de Madrid 
Tomás Reñones podrá jugar el 
partido de vuelta de la Copa 
del Rey que enfrentará mañana 
jueves a su equipo contra el 
Real Madrid, al haberle con
cedido el Comité Español de 
Disciplina Deportiva (CEDD) 
la suspensión cautelar de la 
sanción de un partido que le 
ratificó el lunes el Comité de 
Apelación.

El equipo atlético interpuso 
un recurso al CEDD inmedia
tamente después de tener 
conocimiento de la ratificación 
de la sanción de un partido 
al jugador, ya que ello le impe
día jugar el encuentro de Copa 
contra el Real Madrid.

En la misma situación jugó 
el jugador atlético el encuentro 
de ida pues fue el Comité de 
Apelación el que suspendió 
cautelarmente dicha sanción.

El CEDD también ha deci
dido conceder la suspensión 
cautelar de la sanción por un 
partido de clausura al campo 
del Lleida, que había ratificado 
el Comité de Apelación.

Esta sanción se debió al lan
zamiento de objetos que se 
produjo en el partido de Liga 
Lleida-Oviedo, en el que un 
objeto alcanzó a un juez de 
línea.

En cuanto al baloncesto, el 
entrenador del OAR, Ricardo 
Evia, ha visto también cómo 
se ha procedido a suspender 
cautelarmente la sanción de 
cuatro partidos que se le aplicó 
con motivo del partido 
OAR-Taugrés.

El Madrid, con problemas, se la juega el jueves en el Manzanares.

Destaca el At. Madrid-R. Madrid, con Floro en la cuerda floja

Atractivos octavos 
de final de la Copa

MADRID.- Los enfrenta
mientos Atlético de 
Madrid-Real Madrid y Ovie- 
do-Deportivo de La Coruña, en 
la vuelta de los octavos de final 
de la Copa del Rey, acaparan 
el interés de la competición.

Las bajas de Alfonso Pérez, 
en el Real Madrid, y de José 
Luis Pérez Caminero, en el 
Atlético de Madrid, ambas por 
lesión, han supuesto un serio 
contratiempo para sus respec
tivos entrenadores. En el caso 
de Benito Floro, éste se juega 
algo más que el pase a la 
siguiente ronda.

El ultimátum que la junta 
directiva del Real Madrid le 
ha dado a Floro no le deja 
otra salida que remontar la eli
minatoria, para lo que habrá 
de ganar o empatar como míni
mo a dos goles. Por su parte, 
Emilio Cruz’ gozará de otra 
oportunidad para intentar su 
segunda victoria al frente del 
Atlético.

Jordi Arcarons se aleja de 
Orioli en el París-Dakar

TAN TAN (Efe).- El italia
no Edi Orioli (Cagiva), líder 
de la especialidad de motos del 
raid París-Dakar-París, ganó la 
decimotercera etapa y ahora 
aventaja en un minuto más 
(3:40) al español Jordi Arca
rons (Cagiva), segundo en la 
jornada y en la general.

Después de que se hiciera 
pública la clasificación general 
de la etapa neutralizada, el 
español Jordi Arcarons, vence
dor de las etapas del domingo 
y del lunes, estaba a tan sólo

Oviedo será el escenario del 
otro partido que ha levantado 
gran expectación después del 
resultado que el Deportivo 
cosechó en casa (1-3), pues se 
trata del líder de la clasifica
ción del campeonato de Liga, 
hasta la fecha, a la vez que 
el menos goleado en Europa.

Valencia-Tenerife

Idéntica diferencia de goles 
tendrán que intentar neutrali
zar el Valencia frente al Tene
rife y el Mérida ante el Betis, 
ambos en su casa.

El resultado más holgado se 
lo anotó el Barcelona ante el 
Sporting de Gijón. Los hom
bres de Mariano García 
Remón se enfrentarán a la difí
cil empresa de tener que batir 
al equipo de Johan Cruyff con 
un 3-0. en contra en el Camp 
Nou, escenario de la goleada 
que la pasada jornada recibió 
el Real Madrid.

2:40 de Orioli, pero éste, que 
ganó ayer en Tan Tan, ha 
incrementado su ventaja en un 
minuto.

Jordi Arcarons declaró en la 
llegada: “La especial ha sido 
muy traidora porque era rapi
dísima, pero de repente te 
encontrabas ‘oveds’ o trampas 
de arena, y había que ir con 
mucho cuidado con las caídas. 
La visibilidad era muy mala 
puesto que el viento levantaba 
mucho polvo”.

En la especialidad de coches,

El resto de los choques de 
esta ronda, Sevilla-Español, 
Celta-Logroñés y Zaragoza-Ba- 
dajoz, presentan el aliciente de 
que el resultado que deparó 
la ida deja abierta la clasifi
cación para ambos contrincan
tes.

Horario de los partidos:
- Miércoles:
Sevilla-Español (21.00 h.) 

(Ida 0-1)
Oviedo-Deportivo (20.15 h.) 

(Ida 1-3)
Celta-Logroñés (21.00 h.) 

(Ida 1-0)
Valencia-Tenerife (21.00 h.) 

(Ida 3-1)
Barcelona-Sporting (20.45 

h.) (Ida 0-3)
Zaragoza-Badajoz (20.45 h.) 

(Ida 1-0)
Mérida-Betis (21.00 h.) (Ida 

3-1)
Jueves:
Atlético de Madrid-Real 

Madrid (21.30 h.) (Ida 2-2).

los franceses Piere Lartigue y 
Hubert Auriol (Citroen ZX 
Rally raid) se mantienen en los 
dos primeros y ya sin rivales 
capaces de hacerles sombra, 
debido al abanodno en masa 
de ayer del equipo Mitsbushi, 
el más potente de cuantos se 
habían inscrito.

Hoy, miércoles, se disputará 
la decimotercera etapa, entre 
Tan Tan y Ouarzazate 
(Marruecos), con 332 kilóme
tros cronometrados de un total 
de 804.

---------------- -^hi:í¿q

Copa del Rey: ^^ 
no se fía pese a los 
tres goles de Rij»

OVIEDO.- El em, 1 I 
del Real Oviedo, & * 
Antic, intentará q«,,J í 
dores no se relajen en e ' 
tido de vuelta de octavé 1 
final de la Copa del R^J i | 
el Deportivo, ya que nn^ i 
pese a la ventaja del J » 
de Riazor (1-3) y a que ek i , 
junto gallego viaja sin seii 
sus titulares. inaí 

Antic dijo tras el o Flo 
ria,miento que su equipo rea^ 

ayer, refiriéndosealasausea 
de titulares en el Depotti 
que “hay jugadores quepue¿ 
rendir más que otros ya, 
seguro que el entrenadon¿ “’Í 
ró el esfuerzo que realizó’" 
en los últimos partidos y- 
ello se decidió a darles J 
canso”.

quí

eqi

Ilic 
BB 
ira:

Además, según el teca 
serbio, “el Deportivo tienes 

dai

gran plantilla, ya quesinoe 
Bebeto jugará Pedro Riej, 
que es un jugador muy há 
y la ausencia de Claudio 
cubrirá Manjarín; otros coi 
José Ramón, Alfredo o Man 
Vales estarán con ganas 
demostrar sus posibilidades} 
lo que presentarán un eqiE 
muy compensado”.

En este sentido, el entra 
dor oyiedista anunció que 
equipo no se relajará y solk 
la ayuda de la afición 
superar la eliminatoria. de

Para este partido, Antic 
podrá contar con Rivas.: 
recibió dos tarjetas amarillai 
el partido de ida y fues 
cionado con un encuentra, 
su puesto en el centro de 
defensa lo ocupará Gorriaii

DUi

lai

iiei 
me 
Be 
£1 
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ski 
tre

"D 
en 
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ha

Tampoco contará con ^^ 
defensa croata Jerkan, alq ‘p 
el técnico ha decidido dará 
canso, al igual que a Janto 
a pesar de que se encueo 
muy recuperado de la roo 
de fibras que padecía.

Marlon Brandao, 
nuevo jugador del
Valladolid

El brasileño Marlon Bo 
dao será el refuerzo p^R 
delantera del Real Vallaik tai 
hasta finales de tempo» 
según pudo saber Efe de W 
tes del club.

Marlon Brandao, que K 
30 años, procede del Bo^ 
de Portugal, equipo con eb 
ha estado disputando.la y 
de la UEFA, competicioo 
la que marcó dos goles.

Brandao, que estuvo a p 
de fichar por el Celta de 
a comienzos de témpora l 
tenido que abandonar a^ 
ciplina del club portugués; 
su enfrentamiento con e ^ 
nador, a pesar de que ‘ 
conseguidos 9 goles e" , 

Según todas las ref^* 

el jugador 
leño está dotado de ex 
cualidades técnicas, aunq 
fuerte carácter .le h^ 'T^ 
una convivencia 
club de Oporto, en e 4 
ha podido finalizar

ca 
d

porada.
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^k a^o madridista reta a que den la cara los que cuestionan el trabajo del equipo

: Floro propone “trabajar 
I mucho y hablar poco”

Pani
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j^^DRlD (Efe).- El entre
nador del Real Madrid, Benito 
floro declaró ayer que debe- 

an ciar la cara todos aquellos 
doe puedan cuestionar el tra- 
Ijode los profesionales de su 

equipO' . .... 
£1 entrenador madridista 

ya

ializat

ríes

técij 
iene 11 
i noe

consideró injusto que se acuse 
lof'Wj los jugadores y al equipo téc

nico de falta de trabajo. “Quien 
í ^'Étenga alguna queja de falta de 

trabajo o profesionalidad debe 
dar la cara, que lo demuestre 
vlo diga públicamente”, afirmó 
el técnico madridista.

Para remontar la situación 

uy há 
audio 
os COI 
)Mai5
;anas 
lades 
a eqi

entra

me atraviesa el club, Floro 
propone “cerrar filas, trabajar 
mucho y hablar poco”.

La Junta Directiva del Real 
Madrid retificó temporalmente 
laeontinuidad del técnico, pese 
oque alguno de sus compo
nentes se muestre profunda
mente contrario a mantener a 
Benito Floro por más tiempo. 

' ^"Wl partido de mañana en la 
y,^ Copa del Rey ante el Atlético 

de Madrid puede resultar deci- 

Antic:
vas, q 
arillo 
fues 
lentrq 
ro de

con
1, ale 
dari 

Janto 
;ncueil 
la ron

ao,

on Bu 
para 

tallado 
mpeta

siró para el futuro del ex-en-
trenador del Albacete.

Floro es consciente de ello: 
“Desde mi llegada hay gente 
en la Junta que tiene una opi
nión determinada y hay otros 
que a lo largo del trabajo la 
han ido modificando y enten
diendo lo que hay. Este grupo 
sabe que Benito Floro quiere 
el bien de la entidad”.

“Estas mismas personas”, 
continuó, “también deben 
saber muy bien que Benito Flo
to arriesgó mucho de su tra
bajo e imagen en Barcelona 
precisamente por mantener un 
criterio de disciplina fuerte 
dentro del Real Madrid”.

"Salió mal y vino el cha
parrón, pero no soy de los que 
explican los problemas internos 
públicamente. Me basta que los 
de dentro conozcan qué es lo 
cine hace Benito Floro y por 
<|>K lo hace”, añadió.

En cuanto al posible enfren
tamiento entre el entrenador 
) Fernando Hierro, el técnico

'^ Julián Rubio podría ser el 
onelo ^ 1
* próximo técnico del Cádiz

;s.
oa(SJ 
ide'' 
oradi 
ir la*

elle'-

Gofizález Carnero, 
edrito ’, hasta ahora segundo 

preparador del Cádiz, ena- 
.provisionalmente onjun- 

que milita en la 
r)ivisión, tras la des- 

e^^’ técnico José Anto- 
Naya.

J^ ^i^*^ Fernández, direc-A

iceleflluneTín’^^^ ^^^’^- ^^"fírmó
« "J^onferencia de prensa 

tilla o dirigirá la plan-
^’'^^ *^® haber lle- 

cadk? ^'^ ¡acuerdo la directiva 
en el^ ^^'^ -Tosé Antonio Naya 
larpc-P^^^° económico para 
’><« del contra».-

^^ta manera, indicó Fer

sal e”

1

k

Benito Floro dialoga con Hierro y Prosinecki durante el entrenamiento de ayer.

se limitó a decir que mantiene 
una buena relación con jugador 
en el ámbito profesional, aun
que no descartó que, en lo per
sonal, la situación sea tensa. 
Fernando Hierro no quiso pro
nunciarse sobre el asunto.

Alfonso, operado

Alfonso Pérez Muñoz, 
delantero del Real Madrid, fue 
operado ayer en la clínica San
ta Elena de Madrid por el doc
tor Pedro Guillén de una rotu
ra del ligamento cruzado ante
rior de la rodilla derecha.

Guillén y Miguel Angel 
Herrador, éste jefe de los ser
vicios médicos del Real 
Madrid, intervinieron quirúrgi
camente a Alfonso en una ope
ración que duró una hora y 
veinte minutos.

Alfonso estuvo acompañado 
en la clínica por sus padres y 
estará de baja al menos durante 
seis meses. 

nández, no se puede contratar 
a otro nuevo técnico y será 
“Pedrito” el que se hará cargo 
del equipo de forma provi
sional.

Entre los nombres que se 
barajan para intentar salvar al 
Cádiz de su actual situación 
está el de Julián Rubio, ex-en- 
trenador del Albacete y sin 
equipo desde que fuera des
tituido del conjunto manchego 
mediada la pasada temporada. 
Rubio ya sonó antes de la lle
gada de Naya y es probable 
que se:>convierta: en el nuevo 
técnico del Cádiz lal ¡bróxima 
semana.

^ Michel: ^Tloro está en una 

situación bastante crítica”
MADRID (Efe).- José 

Miguel González, “Michel”, 
jugador del Real Madrid, 
considera que la situación del 
entrenador, Benito Floro, es 
“bastante crítica”.

“Creo, sinceramente, que la 
situación es bastante crítica 
para Floro. La injusticia del 
fútbol así lo indica”, afirmó 
Michel.

Para el centrocampista 
madrileño, si el técnico 
asturiano hubiera llegado al 
club en “otra época”, no 
habría tenido que pasar por 
estas circunstancias. “El fútbol 
es así, no se valora tanto el 

Rubio, en la órbita del Cádiz.

trabajo como los resultados”, 
añadió.

Iván Zamorano defendió la 
continuidad de Benito Floro al 
frente del Real Madrid. “Sería 
muy desagradable echar al 
entrenador a estas alturas de , 
la Liga, cuando aún queda por 
disputarse toda la segunda 
vuelta. No me parecería 
justo”, opinó Zamorano.

“Los jugadores estamos 
convencidos de que tenemos 
que tratar de seguir siendole 
útiles. Después, que él ponga 
todas sus ideas para que 
nosotros las llevemos a cabo”, 
dijo.

Cruyff: “El Madrid 
estaría muerto si 
nosotros fuésemos 
más regulares”

BARCELONA (Efe).- 
Johan Cruyff, técnico del FC 
Barcelona, afirmó ayer que el 
Real Madrid “estaría muerto” 
si su equipo hubiera sido más 
regular en la primera vuelta de 
la Liga.

Cruyff comentó tras el entre
namiento de ayer que “aún 
quedan muchos partidos para 
enterrar al conjunto de Benito 
Floro”, y añadió: “Los madri
distas seguirán vivos mientras 
nosotros se lo permitamos”.

El técnico holandés recono
ció, por otra parte, el bajo 
momento de moral por el que 
pasa el danés Michael Lau- 
drup, después de no aparecer 
en el once titular en el último 
encuentro de Liga, y aclaró que 
el jugador “ha tenido que enca
jar varios golpes como la eli
minación de Dinamarca del 
Mundial".

"Nuestra función es ayudarle 
a salir del bache y sacarle el 
máximo rendimiento para que 
esté con el equipo en el 
momento oportuno”, agregó.

Cruyff dijo que ahora es pre
maturo hablar sobre la reno
vación de Laudrup, y subrayó 
que entiende “que no esté al 
cien por ciento en todos los 
partidos”.

El técnico azulgrana señaló 
que la obligación de elegir 
entre cuatro jugadores extran
jeros ha sido difícil “porque ha 
habido pocas lesiones”, aunque 
“no se puede esperar que nin
guno afronte todos los partidos 
de la temporada a pleno ren
dimiento”.

Johan Cruyff explicó que “si 
uno de los foráneos no juega, 
no es porqué esté mal. ya que 
en esta plantilla no hay ningún 
componente malo, pero se 
debe hacer una rotación y exi
gir el máximo a cada uno de 
ellos”.

Cruyff elogió la buena mar
cha en el campeonato de liga 
del Deportivo de La Coruña, 
aunque dijo que “el único rival 
del Barcelona es él mismo, por
que ha sido muy irregular hasta 
el momento”.

Partido de Copa

Sobre el encuentro de Copa 
del Rey de hoy, ante el Spor
ting de Gijón, después de que 
en la ida los barcelonistas gana
ran por 3-0, el técnico holandés 
reconoció que “es difícil arran
car de nuevo tras la euforia 
vivida el pasado fin de semana, 
pero unas veces se disfruta 
jugando y otras es por obli
gación”.

En la lista de convocados 
para el partido de hoy destacan 
las ausencias de Guardiola, 
Bakero y Sergi. El jugador del 
filial Oscar vuelve a entrar en 
los planes de Cruyff.

La lista de 16 convocados 
está formada por Zubizarreta, 
Busquets, Ferrer, Eusebio, 
Nadal, Amor, Iván, Oscar, 
Koeman, Estebaranz, Goi
koetxea, Laudrup, Beguiristain, 
Salinas, Stoichkov v Romario.
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Echávarri sisue sin desvelar el caJendarío de Misuel Induráin

El equipo ciclista de Banesto
comenzó a preparar la temporada

Felipe RECUERO

El equipo Banesto comenzó 
ayer, en la turística localidad 
almeriense de Almerimar, a 
preparar la temporada94 y 
también a planificar el calen
dario de sus figuras, Miguel 
induráin, Pedro Delgado, Jean 
Francois Bernard y Julián 
Gorospe, y las jóvenes prome
sas del ciclismo español, Anto
nio Martín y Mikel Zarrabeitia.

Los 26 corredores del equipo 
bancario, además de sus direc
tores deportivos y equipos téc
nico y médico, permanecerán 
en Almerimar hasta el día 19, 
fecha en la que cada cual regre
sará a su casa para, posible
mente, volver a reunirse el día 
31 de enero para la presen
tación del equipo, aunque este 
dato todavía no esta confir
mado.

José Miguel Echávarri, pri
mer director deportivo, que ha 
demostrado en 1993 su buen 
tino a la hora de elegir las 
pruebas donde llevar a sus 
corredores, tiene las ideas muy 
claras, aunque todavía no pue
de asegurar cuál va a ser el 
calendario de Miguel induráin. 
más que nada por los momen
tos dé incertidumbre que han 
roedado al patrocinador en los 
últimos días.

La novedad en el primer día 
de entrenamiento fue el nuevo 

jersey, similar al de anteriores 
temporada, varias caras nuevas 
(13 en el capítulo de corre
dores) y el propósito de alcan
zar las más altas cotas del 
ciclismo mundial, es decir, 
superar las 29 victorias de la 
pasada temporada entre las 
que destacan el Tour de Fran
cia y el Giro de Italia con 
Miguel Induráin, tercero y 
segundo de forma consectuvia 
en la cuenta de este corredor.

Para empezar, la primera 
jornada de trabajo resultó bas
tante cómoda para todos los 
ciclistas, pues tuvieron libertad 
de movimientos y en ningún 
momento forzaron la máquina, 
según explicaba el técnico 
Eusebio Unzúe.

Los que menos kilómetros 
hicieron fueron Delgado y el 
francés Jean Francois Bernard, 
pue.s completaron 75 o, lo que 
es lo mismo, dos horas y cuarto 
de pedaleo; mientras que el 
resto,- con Miguel Induráin a 
la cabeza hizo 105 en tres horas 
y media.

Miguel Induráin comentó 
que había sido una especie de 
paseo y que lo peor había sido 
el mucho tráfico por algunas 
carreteras de esta zona, la 
estrechez de las mismas y algu
nas ráfagas de viento.

’'No se cuántos kilómetros 
-dijo Induráin- llevó en las 
piernas en estos momentos;

57
^

El equipo Banesto ya está concentrado en Almería.

únicamente sé que estoy un 
poco gordo y que desde 
diciembre llevó entrenándome 
habitualmente. Lo mejor, sin 
duda, es el clima. Hacer 100 
kilómetros aquí es como 300 
en mi tierra debido al cambio 
de temperatura”.

Pedro Delgado, por su parte,

dijo que 
de otros

había sido un calco final de Tour. La nota rass 
años: “Buen clima, agradable fue el compon^

carreteras estrechas, pero no 
malas, y libertad de movimien
tos. En mi caso necesito menos 
kilómetros que otros corredo
res y por ello he dado la vuelta 
antes. En estos momentos, mi 
peso no es superior al de un

miento de Prudencio induráis 
pues apenas se resintió de - 
fisura de costilla que sufe 
como consecuencia de un acá 
dente que sufrió la pasada 
semana al ser arrollado porra 
coche que se dio a la fujaj

Liga europea de baloncesto: El Joventut abre 
la segunda vuelta ante el débil Clear Cantú

BADALONA.- El 7Up 
Joventut comienza la segunda 
vuelta de la primera fase de 
la Liga Europea recibiendo la 
visita del Clear Cantú italiano, 
uno de los dos equipos que 
parecen descartados para la 
lucha por las cuatro plazas del 
grupo B que dan acceso a la 
siguiente ronda europea.

La gran preocupación 
Obradovic es olvidar las 
derrotas consecutivas en 

de 
dos 
las

últimas jornadas europeas. La 
de la pasada semana en la pista 
del Efes Pilsen turco y la del 
último partido ante la afición 
verdinegra ante el modesto 
Benfica.

El conjunto italiano, aboca
do en una profunda crisis de 
juego que le ha llevado a cua
tro derrotas consecutivas en la 
Liga italiana y en la máxima 
competición continental, llega 
a Badalona en cuadro y total
mente desmotivado para este 
encuentro debido a su delicada 
situación en la Liga nacional.

Bruno Arrigoni, el técnico 
que relevó, el pasado 4 de 
noviembre, a Antonio Díaz 
Miguel en la dirección técnicíi 
del equipo tampoco ha logrado 

sacarlo de su delicada situación 
deportiva.

Ni la reaparición, tras tres 
meses en el dique seco, del 
líder del equipo, el base y capi
tán Giussepe Bosa, parece 
haber podido levantar al con
junto italiano.

La duda del pívot holandés 
Gert Hammink, en el equipo 
inicial, y la duda del ex jugador 
de Estudiantes Rickie Winslow 
en el conjunto transalpino son 
las mayores preocupaciones de 
su técnico.

El 7Up contará con todos 
sus efectivos al completo, y 
para Zeljko Obradovic en esta 
segunda vuelta no puede esca
parse un sólo partido en casa, 
ya que los verdinegros, con 
cuatro encuentros locales y 
sólo tres desplazamientos, sólo 
dependen de ellos para estar 
en la siguiente fase.

Las visitas de Panathinaikos 
o Efes Pilsen son más preo
cupantes para el técnico bada- 
iones que la del Clear Cantú 
o la del Pau Orthez, aunque 
no se puede permitir la menor 
relajación ante equipos que, 
como estos dos últimos refe
ridos, no se juegan nada en

El equipo de Badalona se enfrenta a uno de los equipos que parecen descartados.

el enfrentamiento. Smith, ambos con sobrecargas Coren Orense, ^jj¡i
Obradovic, que dio descanso musculares, en eí partido déL ello dosificar las fuerzas

a Comy Thompson y a Mike pasado domingo frente al plantilla.'

D.2022
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Horóscopo Crucigrama

ARIES
SALUD.- Excelente.

/ TRABAJO.- Hoy se sentirá más inte-
resado que de costumbre por su labor. 
AMOR.- No adopte actitudes intran- 
sigenteS.

LIBRA
v^fi. . SALUD.- Enfriamiento.

Y TRABAJO.- La llegada de alguien 
nuevo le obligará a cambiar de planes. 
AMOR.- Felicidad.

TAURO
. SALUD.- Trastornos de tipo circu-

latorio.
U / TRABAJO.- Debería ampliar su cír-

^^'® ^® amistades; de ese modo logra- 
v’ * ría captar nuevos clientes.

ESCORPION
SALUD.- Forma física excelente.
TRABAJO.- Hoy verá las cosas con 
optimismo y alegría. De todos modos, 

N no obre a la ligera.
AMOR.- Cierto pariente político le 
creará problemas.

GEMINIS
SALUD.- Buena.
TRABAJO.- Sea práctico y no pierda 
tanto el tiempo en cosas supérfluas. 
AMOR.- Venza de una vez esa 
nostalgia.

SAGITARIO
SALUD.- Pasable.

/ * y TRABAJO.- No sea tan individualista 
y colabore más con sus colegas. 
AMOR.- Es posible que sufra hoy 

” una seria decepción.

CANCER
SALUD.- Muy buena.

1 J TRABAJO.- Ño busque excusas para 
no cumplir con su deber. Es un pena 
que sea tan perezoso y no saque todo 
el partido que podría a sus cualidades. 
AMOR.- Cumpla sus promesa.s y no 
sea tan egoista.

CAPRICORNIO
SALUD.- Debería consultar esos sín- 
tomas con otro médico.
TRABAJO.- Si no actúa con rapidez, 
el negocio se le irá de las manos. 
AMOR.- Compórtese con amabilidad 
con su pareja.

LEO
I SALUD.- Excelente.
fTRABAJO.- Buen día en el terreno 

profesional.
vLr, AMOR.- No discuta por una tontería.

ACUARIO
SALUD.- Perfecta.
TRABAJO.- No se fíe de las apa- 
riencias y no se deje deslumbrar por 
alguien que, en el fondo, no podrá 
ayudarle en su carrera.
AMOR.- Cita interesante que le deja
rá un tanto desorientado.

VIRGO
SALUD.- Estupenda. 

r> TRABAJO.- Contrariedad en el plano

AMOR.- Encuentro agradable.

^^ PISCIS
SALUD.- Pasable.
TRABAJO.- Su don de gentes le per- 

t mitirá ganar una dura batalla.
AMOR.- No abuse de su atractivo 
físico y deje de mariposear.

LOS NIÑOS NACIDOS HOY.- Serán fuertes, tenaces y muy autoritarios. Ya desde pequeños destacarán entre 
sus amigos y de mayores, su carácter práctico y perseverante les llevará a ocupar puestos importantes.

Horario de misas
Oías laborables

Mañanas
07:00.- Hospital
07:45.- Residencia S.Social
08:00.- Catedral-Sieivas de María-Coreysa
08:30.- Catedral-San Pedro-Carmelitas
09:00.- Catedral-Asilo-San José
10:30.- Catedral
11:00.-Santo Tomás-Ciudad de Matrimo

nios
11:30.- Santa María del Prado
12:00.- San Pedro-San Pablo
12:30.- Santiago-San Ignacio (Salesianos).

Tardes
05:30.- Residencia S.Social-Cementerio
06:00.- Concepcionistas
06:30.- Dominicas
07:00.- El Pilar-San Juan de Avila-Los

Angeles-Hospital-Salesianos
07:30.- Santa María del Prado-Santiago-Sto. 

Tomás-San Pablo
08:00.- Catedral-San Pedro

■^¿£^ de sábados y vísperas de fiesta

05:30.- Residencia S.Social-Cementerio
U6:00.- Concepcionistas, Valverde y Picón 

1^06:30.- Santiago, Dominicas, La Poblachue-

02:00.- San Pedro-El Pilar-San Juan de Avi
la-Los Angeles-Poblete-San Ignacio 
(Salesianos)-Hospital

07:30.- Santa María del Prado-Santiago-Sto. 
Tomás-San Pablo-Las Casas

08:00.- Catedral-San Pedro

Domingos y festivos

Mañanas
08:00.- Catedral
08:30.- Carmelitas-Siervas de María
09:00.- Catedral-Santiago-Los Angeles-Asi

lo-Dominicas
09:30.- Santa María del Prado-San Pablo
10:00.-San Pedro-Sto. Tomás-Larache y 

Concepcionistas
10:30.- Catedral-San Ignacio (Salesia- 

nos)-Hospital-Coreysa
11:00.-San Pedro-Santiago-Sto. Tomás-San 

Juan de Avila-Ciudad de Matrimo- 
nios-El Pilar

11:30.- Santa María del Prado-San Pablo-La 
Poblachuela-Residencia S.Social

12:00.- Catedral-San Pedro-Sto. Tomás-Los 
Angeles-San José-San Ignacio (Sa- 
lesianos)-Poblete-Valverde, Picón y 
El Pilar

12:30.- Santa María del Prado-San Juan de 
Avila-San Pablo-Las Casas

13:00.- San Pedro-Santiago-Sto. Tomás
13:30.-San Pablo
Tardes
06:00.- San Pablo
07:00.- San Ignacio (Salesianos)-Hospital
07:30.- Santa María del Prado-Santiago-Sto. 

Tomás
08:00.- Catedral-San Pedro

* W
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HORIZONTALES: 1: Al 
revés, cierto baile hispanoame
ricano. Más bueno. 2: Desgas
tala. Al revés, persiga sin tregua. 
3: Tuesto. Al revés, preposición. 
Plural de letra. 4: Al revés, 
pague una cuenta. 5: Alcahue
tear. 6: Al revés, ligeros, no gra
ves. Al revés, feneció. 7: Oficial 
del ejército turco (Pl). Burla. 
8: Fluido. Altar. Río español. 
9: Contracción. Coartada. Vocal 
repetida. 10: Obstruyen o 
cierran un conducto del cuerpo. 
11: Roca volcánica de color 
negro o verdoso, muy dura.

VERTICALES: 1: Altar (Pl). 
Cada una de las leyendas poé
ticas en que se recogen las tra
diciones heróicas y mitológicas 
de la antigua Escandinavia. 2:

Fluido. Dádiva, donación. 3: 
Nuevo. Cierta fruta (Pl). Con
sonante repetida. 4: Al revés, 
artículo. Plural de letra. Dio? 
de los musulmanes. 5: Instru
mento para alumbrar, a base de 
aceite. Letras de “salís”. 6: 
Onda. Chilla. 7: Natural de la 
Meca. Hijo de Adán. 8: Del ver
bo ser. Al revés, planta cereal, 
en general. Al revés, prefijo que 
significa tres o tres veces. 9: Per
sonaje famoso por su paciencia. 
Pieza de madera o metal, en 
forma de circunferencia (Pl). 
Vocales. 10: Al revés, repetición 
del sonido debida a su reflexión 
en determinadas circunstancias. 
Figurado, hombre despreciable. 
11: Sin nubes. Dañina.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES: 1: 
Alijo. Tacos. 2: Tabor. Reúno. 3: Usa. Use. Mus. 4: Alava. 5: Sibilinos. 
6: Rodas. Astas. 7: emeT. Arca. 8: Iba. suM. Oar. 9: Re. Doras. 
La. 10: Resignado. 11: Heroina.

VERTICALES: 1: Atún. 2: Reír. 2: Las. Sorber. 3: Iba. Idea. Eh. 
4: Jo. abaT. Dse. 5: oruliS. soiR. 6: Sal. Burgo. 7: Trevia. Maní. 8: 
aE. ansA. San. 9: Cum. Otro. Da. 10: Uno. Sácalo. 11: Soso. Sara.

Cines

CIUDAD »EAL
CINE CASTILLO; Hoy. a 
partir de las 7,30. sesión 

continua. Pases: 7,30 y 10.30
“Un mundo perfecto” 

PUERTOLLANO 
MULTICINES ORTEGA; 

SALA 1; Pases: 5,30, 8 y 10,30 
“La familia Addams: la 

tradición continua”;
SALA 2: Pase único 5,30 

“Bambi”; Pases: 7,15 y 10,30 
“La tapadera”.

SALA 3: Pases: 5,30, 8 y 10,30 
“Algo para recordar”.

El tiempo

Presión: 711,4 mm.
Estado del cielo: cubier
to.
Dirección y velocidad del’*’ 
viento: calma.
Máxima: 7,8 grados.
Mínima: 3 grados.
Humedad: 94 por ciento.
Evaporación: 0,8 mm.
Lluvia recogida hasta las 
7 de la tarde: 0,1 litros 
por metro cuadrado.

Guía cultural

CIUDAD REAL
CENTRO DE EXPOSICIONES DE LA DIPUTACION: pinturas y grabados 

de José Ortega, hasta últimos de enero.
GALERIA CAJA MADRID: óleos de Dolores Márquez, del 3 al 15 de 

enero.
MUSEO ELISA CENDRERO: esculturas, óleos y acuarelas de Francisco 

Javier López Navarro; hasta el día 5 de febrero. La muestra se puede visitar 
de martes a sábados de diez a dos y de seis a ocho de la tarde.

SALA DE EXPOSICIONES DE LA CAMARA DE COMERCIO: exposición 
de pinturas, grabados y óleos de Elvira Carrillo, hasta el día 25. La muestra 
se puede visitar de lunes a viernes de nueve de la mañana a nueve de la 
noche.

PUERTOLLANO
CASA DE CULTURA: exposición ".XIV Semana de Historia de Puertollano".
MUSEO MUNICIPAL: óleos y acuarelas de Concha Hornero, hasta el 

día 15 de enero.
ALCAZAR

MUSEO MUNICIPAL: exposición de pinturas de Angel Lizcano, hasta el 
día 21 de enero. La muestra se puede visitar de martes a sábados de doce 
a dos y de siete a nueve de la noche. Domingos de doce a dos de la tarde.
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Farmacias

C1UP.4D REAL
HOY: ROGELIO BURGOS. Calatrava, 43.
MAÑANA: GENARO CALAYUD. Plaza Mayor. 22.

ALCAZAR DE SAN JUAN
HOY: FORTUNATA ORGANERO. Plaza Arenal, 20.
MAÑANA: JAVIER PERUCHO. Goya, 18.

ALMADEN
HOY Y MAÑANA: JOSE R. SAINZ. Plaza Constitución.

CAMPO DE CRIPTANA
HOY: VICTORIANO DURAN. Cardenal Monescillo. 2. 
MAÑANA: EVELIO GARCIA REILLO. Murcia, 10.

DAIMIEL
HOY: CARMEN SIMAL. Alfonso XII. 8.
MAÑANA: HERMANOS CRUZ. Mártires. 2.

MANZANARES
HOY Y MAÑANAc CARMEN RIVERA. Toledo. 13.

PUERTOLLANO
HOY: MIGUEL GOMEZ BELLO. Plaza Alcudia.
MAÑANA: ISABEL LOPEZ. Plaza Villarreal.

SOCUELLAMOS
HOY Y MAÑANA: JUAN S. ORTA. San Francisco. 2.

LA SOLANA \
HOY Y MAÑANA: MIGUEL L. FERNANDEZ.
Carrera, 56.

TOMELLOSO
HOY: ANGEL PENADES. Víctor Peñasco, 34.
MAÑANA: LUIS GONZALEZ. General Mola, 10.

VALDEPEÑAS
HOY; GASPAR NARANJO. Cristo, 1.
MAÑANA; MARIANO GONZALEZ. Virgen, 32.

Horario íle autobuses: salidas
AGUDO........................ ................18,(10 HORA.S DAIMIEL................... ............. 14.00
ALBACETE................. ........... 15,00 ............. 17.00
ALBALADEJO........... ........... 1,3,110 ............. 18.30

.. 17,00 ............. 19,30
ALMADEN.................. ........... 11,00 EL CRISTO............... ............. 13.00

................12,15 FUENTE EL FRESNO................08,00

................15,00 ..................09,30

........... 18,00 ..................11,00
ALCAZAR DE SAN JUAN ..................14,00

................09,30 ............. 18,30
............. 19,00

ALDEA DEL REY-CALZADA HERENCIA............... ..................09,30
1 3 r>() ..................14,00

ALMAGRO................. ...... .07,00 HORCAJO................. ..,............... 1 5,30
........... 12,30 INFANTES................. ..................13,00

I 3 (M) ............. 17,00
........... 14,00 JAEN........................... ..................09,30
........... 17.00 LO.S CORTIJOS........ ............. 14,30
................19,00 MADRID.................... ..................07,00

ALMODOVAR........... ........... 11,00 ..................09,30
........... 13,30 ............. 11,00

1 5 00 ............. 14,00
10(1(1 ..................16,30

ARGAMASILLA DE CALATRAVA (domingos y fcjitivos).. ..................09,00
................08,30 ............. 18,00
........... 11,00 MANZANARES....... ............. 13,00

1 3 30 ..................14,00
................15,(M) ............. 17,00
........... 16,45 MALAGON............... ..................08,00
........... 19,30 ..................09,30

AZUAGA......................
BARCELONA

........... 11,00 ............. 11,00
............. 13,00

(de lune.s a sábado)....... ........... 21,20 ................................. 14,00
(domingos)..................... ........... 19,25 ............. 14,30
CABEZA DEL BUEY. ................12,15 ............................ 18,30

........... 18,00 ............. 19,00
CHILLON..................... ........... 11,00 NAVALPINO............ ..................15,30

12,15 PEDRO MUÑOZ..... ..................09,30
18 00 ............. 14,00

CORDOBA................... ................11 ,(K) PIEDRABUENA...... ............. 11,00
DAIMIEL...................... ................07,00 ' ....................................... 13,00

................09,30 ............................ 15,30
1 ] (Xí ............. 18,00

........... 13,00 .................. 19,1,5

de Ciudad Real
lORzXS PORZUNA...............................

POZOBLANCO...................
POZUELO-ALDEA
DEL REY-CALZADA..........
POZUELO-VALENZUELA- 
GRANATULA-CALZADA

POZUELO-VAl.ENZUELA- ' ‘
GRANATULA-VISO DEL MAROUF 
ALMURADIEL............................ m,.
PUERTOLLANO....................... -(„{‘3¡,

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . IL(M) 

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 13,3(1 

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 15,00
. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 16,4.S 

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 19.30
PUERTOLLANO-VALDEPEÑAS

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 07,30
............................ 14,1X1

SOCUELLAMOS........................ |4,„)
SACERUELA.............................. 1445
TOLEDO...................................... 08Í¿
TOMELLOSO..........................13,,„

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 14.1X1

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . I7,(X)
TORRENUEVA..................... 14,)„
VALENCIA................................. 09^1
VILLARTA.................................. |4})o

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 18,30
VILLARRUBIA.......................... 09,30

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 11.(X)

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . i4,(X)

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 19,(XI
VALDEPEÑAS...... .....................07,(X)

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 12,30
............................ 13.1X1

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . I7.(X)

1̂

fe

DONATIVOS:
En los principales Bancos y Caías de Ahorro, 
en las 74 Delegaciones de MANOS UNIDAS 

y en su Comité Ejecutivo.

MANOS UNIDAS - Campaña contra el Hambre 
Comité Ejecutivo: 

Barquillo, 38, 2.° • 28004 Madrid 
r-no: (91) 308 20 20 - Fox. 308 42 08

Deseo recibir informoción de Monos Unidas

Teléfonos de urgencia

UN MUNDO INJUSTO Protección Civil ÜÜ6
Bomberos 006

TE DESAFIA Cruz Roja Española

Ciudad Real......................................22 22 22
Alcázar................................................54 58 07
Almodóvar.........................................48 31 25
Malagón....................................... 80 13 36
Manzanares.......................................61 15 16
Puertollano.................................. 42 16 71
Socuéllamos....................... ;..... 53 14 29
Tomelloso..........................................51 34 09
Valdepeñas...................................... 32 02 61

1.431 millones de perso
nas no saben leer ni es
cribir. El 97,9% están en 
los países del Tercer 
Mundo.

En Africa sólo el 46 % de 
la población tiene acceso 
al agua potable.

Cada día mueren 40.000 
niños menores de 5 años.

Manos Unidas
CAMPANA CONTRA EL HAMBRE

Nombre_____________________________________________

Dirección____________________________________________

C.P.Provincia________________________________

Minos Unidis igfjde<e la publicación graiuiia de este anuncio

Policía

Ciudad Real..........................................091
Alcázar..................;.................................091
Puertollano............................................ 091
Valdepeñas...........................................091

Guardia Civil

Ciudad Real..........................................062
.................................22 1100
.................................221140

Subsector de Tráfico.............22 10 81
” ”......................22 19 85

Abenójar.....................................83 50 08
Agudo...........................................73 0019
Alamillo....................................... 73 50 06
•Alcázar de San Juan.............54 00 66
Alcoba de los Montes.......... 77 00 02
Alcolea de Cva.........................77 2€) 02
Aldea del Rey...........................87 60 09
Alhambra................................... 36 12 01
Almadén......................................71 1217
Almadenejos............................. 74 00 15
Almagro......................................86 00 19
Almodóvar del Campo........48 34 39
Almuradiel.................................33 90 62
Anchuras.......... ......................... 77 30 08
Argamasilla de Alba.............52 10 08
Argamasilla de Cva............... 47 70 07
Arroba de los Montes.........77 10 06
Ballesteros de Cva...............84 03 07
Bolaños de Cva........................87 00 10
Brazatortas.................................47 10 07
Calzada de Cva........................87 50 02
Campo de Criptana..............56 01 07
Corral de Cva...........................83 00 06
Castellar de Santiago........... 34 00 03
Los Cortijos..............................80 80 53
Daimiel........................................85 22 86
Fernancaballero.......................80 90 18
Fuencaliente.............................47 00 06
Fuente el Fresno....................80 61 50
Granátula de Cva................... 86 80 01
Guadálmez.................................74 20 12
Herencia......................................57 10 42
Hinojosas de Cva................. .'. 47 60 06
Horcajo de los Montes..... .77 50 13
Piedrabuena..............................76 00 35
Malagón..................................... 80 00 45
Manzanares............................... 61 03 96

Mestanza..................................42(|JS
Miguelturra............................. 225531
Moral de Cva....... . ................ 3.1001
Pedro Muñoz......................... 58601
Picón...........................................82000
Piedrabuena............................7600’1
Porzuna.................................... 78(IOii
Pozuelo de Cva..................... 84001
Lo.s Pozuelos........................'..8303,'
Puebla de D. Rodrigo.......77704
Puerto Lápicc.......................5760-
Puertollano............................. 424931
Retuerta, del Bullaque.......... (9íi

............................................42162
Saceruela..................................77901
La Solana................................ 6310'1
San Lorenzo de Cva.......... 3.1501
Santa Cruz de Mudela......14 303
Socuéllamos........................... 53001’
Terrinches.............................. 38 '32
Tomelloso............................... 51015
Torralba de Cva...................81003
Torre de Juan Abad..........38 303
Torrenueva..............................34100
Valdepeña.s.............................32188
Villahermosa...... ................... 37.50!!
Villamanrique........................35Dli
Villamayor de Cva............... 48401
Vva. de La Fuente................ (56It

............................................39600
Vva. de Los Infantes..........36(*'3
Vva. de San Carlos............. 8761
Villarrubia de los Ojos......89601
Villarta de San Juan...........64
Viso del Marqués.................3360*

Parada de Taxis

Ciudad Real..........................
Puertollano.............................

Policía Municipal

Ciudad Real..............
Alcázar........................
Almadén......................
Almagro......................
Campo de Criptana
Daimiel........................
Manzanares................
Piedrabuena..............
Puertollano.................
Socuéllamos..............
Tomelloso..................
Valdepeñas................
Villanueva de 
los Infantes.................

Seguridad Soej^

Ciudad Real

Alcázar de S. Juan
Almadén....................
Daimiel......................
Manzanares.............
Puertollano...............
Valdepeñas.............

I
FE

A

8510»
61 lOÍ 
760’-'
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■"54lí*
7101*
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^I^-RESTAURANTE 
AUTOPISTA

p£ LUNES A SABADO 
IVlENU DEL DIA: 800 Pts.
MIGUELTURRA Tlfn: 22 59 08

JES- 
5 - r A SAN PANCRACIO
(I - Abogado de los casos difíciles y desesperados.
H) ■ Reza nueve Avemarías, durante nueve días. Pide
o tres deseos, uno de negocios y dos imposibles.
10 ■ AI noveno día publica este aviso. Se cumplirá
15
10 •

aunque no lo creas.

io -
10 -
10 ■
15 -
10 -

El Paraguas
H) -
H) • Disco bar
H) ■
10 ■

' DAIMIEL

10 -
10 -
so ■
X) ■ CASINO DE TORRALBA
X) ■
X) -

Repostería “Liamar” ofrece gran
X) - variedad de tapas y raciones
io -
xi -
XI •

C/Real II. Torralba de Calatrava (Ciudad Real)

XI - ’i. ------------ --

POR TRASLADO
Se vende casa en Puer
tollano junto a los Sale
sianos. Planta baja, 2 dor
mitorios, un comedor, 
cocina grande, 2 traste
ros, cuarto de baño. 
Amueblado, un patio.
Tel: 4311 07.

SE VENDE
Nave de 400 m2 
en Carrión de 
Calatrava. Intere
sados llamar.

Tef. 22 39 74

CAFETERIA
CALIFORNIA

COMIDA SELECTA
C/ Palma, 12 - Tef. 25 05 74

13001 CIUDAD REAL

CASINO DE LA ARMONIA 
C/ MONESCILLO N" 1 

DAIMIEL

CONSTRUCCIONES GARZAS, S.A.
Mínimas, 16 (Entreplanta) 
Teléfono (926) 85 08 26 
13250 DAIMIEL (C. Real)

.42 IBS 

.225?] 

.33f)fl!i

BOLSA DE TRABAJO

APORTARIA
Para legal constitución de Sociedad Mercantil, los siguientes títulos: 
Gestoría Adminístrativa-Agencia Propiedad Inmobiliaria-Corriduría 
de Seguros-Administración de Fincas-Agencia Propiedad Industria 
(en tramitación)- Agencia Comercial Financiaciones.
De interés para Profesionales con despacho abierto, en cualquier 
localidad.
Teléfono contacto 21 15 69 de once a trece mañanas.

BAR LOS MOLINOS 
VENTA DE CARACOLES A 
BARES Y PARTICULARES

C/ Bernardo Mulleras, n® 13.
Tfno: 21 30 30 CIUDAD REAL

SOBRINO 
MORA 
ASESORIA

DE EMPRESAS
Julián Sobrino Mora

ASESOR 
FISCAL-CONTABLE

Pedrera Alta. 14. Tel 
y Fax 926-23 08 74

Apdo. Correos 414. 
13080 Ciudad Real

GRACIAS 
ESPIRITU 
SANTO

M.E.J.

GRACIAS 
ASAN 

PANCRACIO
M.E.J.

VENDO
Carretilla elevadora 
eléctrica o permuto 
por coche nuevo o 
usado valorando. 
Buen estado. Tel 
80 01 32

SE VENDE
6.200 M^ de terreno 
industrial urbano y 
concesión administra
tiva de gasolinera en 
funcionamiento. Por 
jubilación. Tef. 22 86- 
33. Llamar en horas 
de oficina

VENDO FINCA 
lAuténtlco jardín 

botánico!
24.000 metros cuadra
dos. Con 750 árboles 
de 50 variedades. 
Pozo y estanque. Tel.
80 04 77. Llamar a 
partir de las 17’30 h.

.5860! 

.820(16 

.7600í 

.780011

. 84001 

.830]]

. 77 700

.5761» 

.4249]

.. (9251 

.42163

..77 W 

.63103 

.33501 

. 3420] 

.53005 

.387]!! 

.51015 

.8100] 

. 383011

.34100 

.32180 

.3750^ 

..35401 

.4840ÍÍ 

.. (964 

.39 MI 

.3600] 

.8764Í 

.89601 

.64 001 
33605

(OFERTAS DE EMPLEO)
La Tribuna de Ciudad Real, en el deseo 
de colaborar a paliar la grave situación de 
paro que afecta a nuestra provincia ofrece 
a las empresas la posibilidad de insertar 
en esta sección, con carácter gratuito, todas 
las ofertas de trabajo que puedan realizar 
a trabajadores de Ciudad Real y provincia. 
Las ofertas se efectuarán por escrito a La 
Tribuna-Bolsa de Trabajo, Plaza del Pilar, 
n- 7, entreplanta, 13001 Ciudad Real, y 
constarán de un máximo de 15 palabras 
indicando tipo de oferta y lugar o teléfono 
de contacto.
Con la correspondiente identificación de la

CON EL HAMBRE 
NO SE JUEGA.

COLABORA COM AyUDA 
EN ACCIOM. ToMATELO EN SERIO.

Deseo que me envíen más información

Nombre. Í..................................................

Apellidos..................................................

Dirección..................................................

C.P................. Teléfono.............................

1 /OS 1
enipresa que realice la oferta.
No se aceptarán las demandas de trabajo

C/ Sorquifo, 8. Madrid 28004. Id 523 23 35. C/ Aragón, 159. iarcetona 08011 Td 453 5151.

SE VENDE 
LOCAL COMERCIAL
NUEVO. 300 METROS 

CUADRADOS.
CENTRICO 

TORRALBA DE 
CALATRAVA.

TIfns: 21 03 51 //81 0512

SE VENDE 
UNIFAMILIAR

En Ciudad Real, Carre
tera de Puertollano, 180 
metros construidos y 60 
de patio.
Tetfs: 22 63 27/25 38 40.

SE NECESITAN 
COCINEROS

Sueldo a convenir más 
comisión. Le proporciona
mos vivienda si lo precisa 
an hotel de dos estrellas, 
a 1 km. de la ciudad. Inte
resados llamar al 61 45 - 
65. Preguntar por Srta. 
Andrea.

(Horario do Oficina)

GRACIAS A SAN 
JUDAS TADEO

Reza nueve Avemarías, 
durante nueve días segui
dos. Pide tres deseos 
imposibles uno de ellos de 
negocios. Pública este 
anuncio, se te cumplirá 
aunque no lo creas. F.G.M.

PROFESIONAL DE 
HOSTELERIA 

BUSCA TRABAJO
Llamar de 13-16 
horas.

Tel. 62 03 50

SE VENDEN
Viviendas unifamiliares 
totalmente terminadas 
en Carrión de Calatra
va, C/ Libertad. 11. 
Junto al nuevo Ayun
tamiento. Tef. 22 39 74

Anuncios por palabras

S experiencia, 

^fal ''letuario 
6" confríi. ^°'’ consistirá 

y supervisión de

Ía!ede fL?®P®"^'®"^o de 
1*» esctifn H ®®'°'^- I^'dgirse 
951 al histo-

^26-Sevilla 
lección" ' ^'^uncio con-

• OFRECEMOS TRABAJO 
fácil, domicilio, confección 
juguetes fieltro. Optima 
ganancia. Enviar dirección 
en letra de imprenta. CIDUE 
INTERNACIONAL. Vía Azqui 
63. 251.00 BRESCIA. ITALIA

• SOMOS UNA EMPRESA 
de montajes industriales y 
para nuestros trabajos a rea
lizar, necesitamos: Caldere
ros oficiales 1®. Soldadores 
oficiales 1 ’. Montadores ofi
ciales 1®. Interesados llamar 
al tef. 41 21 13

• CLASES PARTICULA
RES curso 93-94. Profeso
res con experiencia. Precios 
económicos. Alto nivel de 
aprobados. C/ Toledo, 21, 
2« B. Tef. 22 53 01

'^alección ^^Q® máquinas 
^. de oca-' 
‘’’9ahiios^i"^®''es, planas 
*«>. eind ^®^^° automá- 
Wta u?®LPera corte; 1 
’*^ tef Bolsillos. Con- 
^''^23 01^5^5^'^25 84 y

• EMPRESA multiservicio 
precisa colaboradores/as 
para Manzanares y alrede
dores. Interesados llamar al 
61 29 63 para concertar 
entrevista

• ALQUILO 0 VENDO pla
za de garaje en la C/ Mon
tesa 91 /680 27 01.

• SE VENDE furgoneta DAF 
Turbo. Carrozada. Gran 
capacidad. Nueva. Telf.: 
967/ 21 34 30. Miguel

• SE VENDEN apartamen
tos desde 4.650.000 pts. de 
uno , dos y tres dormitorios. 
Renta libre. Entrega inmedia
ta. C/ Ciprés, n’ 13. Tef.
22 35 22. Directamente 
constructora

• VENDO local comercial, 
Ronda Ciruela. Instalado. 
457 m®. 6 huecos acceso 
principal. 22 ML. 3,42 alto. 
4 huecos, acceso posterior, 
14,75 ML. Tefs. 908/67 60 36 
- 908/77 00 76, 943/21 56 64

• SE NECESITA vendedor. 
Interesados llamar antes del 
15 de enero al 25 13 54 y 
preguntar por Srta. Elena

• CLASES de apoyo. 
Todos los niveles y asigan- 
turas. Tel: 25 53 47.

• SE ALQUILA en Ciudad 
Real piso amueblado con 
calefacción. Sin fianza. Tlf: 
47 80 07

■85* - - - - -
61» Mirias i^domidas para 

■4211* ?’^ al ;,P®i;®sados Ila- 
’io’í £**56 ”p 25 51 09 -

Vicente ^'^eguntar por

• ALQUILO piso amplio, 
calefacción, ascensor. C/ 
Paloma, cuatro dormitorios. 
22 02 90

• BROKER de Seguros de 
ámbito nacional, precisa eje
cutivos de ventas, para Ciu
dad Real y pueblos limítro
fes, con experiencia comer
cial. Ofrecemos: ingresos 
compuestos de parte fija e 
incentivos sobre venta, for
mación en nuestros produc
tos. Productos líderes y 
exclusivos, Interesados con
tactar al teléfono 22 62 39.

• SE SOLICITA Aux. Admi
nistrativo y Conductor con 
carnet de 1®, menores de 
25 años. Interesados llamar 
hasta el 12-01-94 al 
25 13 54 y preguntar por 
Srta. Elena.

• SE NECESITAN secreta
rias, mecanógrafas, recep
cionistas, azafatas y demos- 
tfadoras. Garantizamos 
seriedad y confidencialidad. 
Interesadas enviar curricu
lum vitae y fotografía al 
Apdo. de Correos n® 48 de 
Ciudad Real.

• ALQUILO apartamento 
sin muebles, céntrico, cale
facción, dos dormitorios. 
Tel: 21 10 16.

• VENDO piso amplio y 
céntrico, 4 dormitorios, 
salón, dos cuartos de baño, 
calefacción, Tlfn: 22 82 80

• BAR RESTAURANTE LA
MANCHA Salones Dara reu
niones y comidas de empre
sa, con un esmerado ser-

• ALQUILO apartamento 
amueblado nuevo, céntrico, 
72 metros cuadrados. Tlfn:
22 82 80

• SEÑOR y señora se ofre
cen para realizar trabajos 
como labores domésticas, o 
asistencia a personas mayo
res. Tel. 41 24 61.

• MECANICO FP H, ser
vicio militar cumplido, tam
bién conductor. Experiencia 
hasta 3.500 kg. Contactar 
con Javier. 926/42 64 98

vicio, donde podrán degus
tar exquisitas tapas y un 
gran surtido en marisco, 
carretera de Torralba, s/n. 
Tfno; 87 25 90. Bolaños de 
Ctra.

• SE NECESITA comercial 
con furgón propio. Fijo más 
comisión, entrevista tifnd: 
953/60,20 93 de 5 a 7 tarde.
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ANUNCIOS POR MODULOS

CAFE BAR DIEGO 
ESPECIALIDAD EN SEPIA A LA PLAN
CHA SANDWICH Y HAMBURGUESAS 
“TU MEJOR AMBIENTE DEPORTIVO”
Concepción, 8 LA SOLANA

BODEGA PORTALES
ESPECIALIDAD EN 

COCINA MANCHEGA
C/ Gibraltar, 31 TeIf: 61 20 43 MANZANARES

“BAR LA ESTRELLA”
C/ Estrella, n® 8 - Tlf. 2216 27

BAR LA ESTRELLA, DONDE 
LA JUVENTUD BEBE Y SE 
GASTA MENOS “PELAS”

Í

BAR “LOS FAROLES”
CASA DE LOS BOCADILLOS

Plaza del Pilar, 9 
CIUDAD REAL

HERMANOS JIMENEZ
FABRICA DE TAPICERIA Y MUEBLES A MEDIDA 
30 AÑOS AVALAN SU PROFESIONALIDAD

C/ Real, 22 TeIf: 81 01 82
81 00 37

TORRALBA DE CALATRAVA

BAR-RESTAURANTE LOPEZ 
Y AUTOSERVICIO LOPEZ

LES DESEA FELICES FIESTAS 
Y PROSPERO AÑO 1994 

ESPECIALIDAD EN TAPAS VARIADAS 
Y BUEN SERVICIO CON RAPIDEZ

Avda. Generalísimo, n’ 65 - Tlfn: 87 0317 -13.260 BOLAÑOS

»J» 
«fe-

INSTRUMENTOS MUSICALES MATEO
TODA CLASE DE INSTRUMENTOS MUSICALES 

(PIANOS-INSTRUMENTOS PARA BANDAS-ORQUESTAS Y RONDALLAS) 
LIBROS - PARTITURAS - ACCESORIOS MUSICALES

DISTRIBUIDOR OFICIAL DE YAMAHA
1 3500 PUERTOLLANO

C/ Miguel Servet, 3 43 28 07

BAR SANCHO PANZA 
LAS MEJORES RACIONES DE 

COCINA DE TODA LA MANCHA
AVDA. DE LA CONSTITUCION 1 55 

LA SOLANA

, BURGERS CHATO’S
ESPECIALIDAD EN:
* SANDWICHES VARIADOS * PERRITOS CALIENTES
* HAMBURGUESAS Y BOCADILLOS

C/ Pilas, 28 Tefl: 63 33 37
LA SOLANA

0/ Azucena, 15
Tfno: 25 24 40
CIUDAD REAL

REPRESENTACIONES, 
SUMINISTROS

PARA LA C0NSTjCCv

BAR VIDEO-CLUB J.J.
GRAN VARIEDAD DE TAPAS DE COCINA Y 

RACIONES VARIADAS 
TERRAZA DE VERANO 

ABRIMOS SABADOS Y DOMINGOS 
Alquiler de películas VHS

Taberna Flamenca ^^^.^
JAMON, QUESO y 

Morcilla 
Extremeña

Residencial Ronda, 11
CIUDAD REAL

Tlf: 25 06 10
25 20 92 CIUDAD REAL Pedrera Alta, 2 - Teléfono 25 28 65

QUESO MANCHEGO ARTESANO
LOS MAZARROS acogido a D.O.

y QUESOS CHIMENEAS Puro de Oveja

0/ Carrera, 49
1_A SOLANA (Ciudad Real) TeIf. y Fax: 63 10 05

J- Fernando Fernáiiiit¡

MA 
¡que' 
feza 
mea

Ronda del Carmen 2
TeIf. 23 0916 j
Fax. 23 0917 ’

1^2CIUDAD REAL j

ifanti 
OSCÍ 
jiien 

ina

BAR MATEOS 
CAFETERIA-CHURRERIA 

(Frente al Mercado)
-Cerveza “Mahou”
-Especialidad en Tapas de Cocina
C Carrera, 119 - Tfno. 6311 41 LA SOLANA (C. Real)

BAR EL VOLANTE
TERRAZA DE VERANO 
RACIONES VARIADAS 
C/ Corazón de María, 3

Tlfn:2518 65 CIUDAD REAL

BAR ANGEL 
MAS DE 40 AÑOS A 

SU SERVICIO
Avenida Alfonso X El Sabio

SETRASPAM ^
Pub de 200 m^ 
en el Torreón. 
Tel: 21 65 34

Diua

5 mi

EQUIPAMIENTO PARA AUTOMOVIL
SUEXP

Jaén, 41. Apartado 221
Teléfono: 41 20 1 6

13500 PUERTOLLANO

AUXILIAR DE LA PEQUEÑA 
EMPRESA, S.L.

Avda. 1 ® de Mayo, 4- Entreplanta

Tlfn: 43 15,48 13.500 PUERTOLLANO

BAR RESTAURANTE

Los Desmontes
Especialidad en cocina Manchega 

BODAS, COMUNIONES y BANQUETES
Ctra. La Solana, Km. 299. Tfno: 63 72 57 MEM-

BRILUK (C. Real)

BODEGA 
VENDO

Funcionando. Denom 
nación Mancha. Maica 
acreditada. Capacidad 
800.000 litros.
Informa: PINILLA 91' 
725 27 32

Per(

ASOCIACION DE PADRES 
DE HIJOS TOXICOMANOS 

“VIRGEN DE GRACIA” 
NECESITA TU COLABORACION 

HAZTE SOCIO
Tlfn: 41 01 42 PUERTOLLANO

BAR EL ASADOR
EL ASADOR DE POLLOS

PLAZA DE TOROS 
CIUDAD REAL

'"Es 
alo

Di ajeo (ijniiotr. $.^* 

SU AGENCIA AMIGA
CIUDAD REAL 1 3001 CIUDAD REAL
Plaza San Francisco, 7 C/ Caballeros, 4
Tlfs: (926) 25 55 03-25 56 11 Tlf; (926) 23 14 54
Fax; (926) 25 56 11 Fax; (926) 23 14 64

VENDO 
ALQUILO

Local de oficinas, (»• 
fectamente acondit» 
nado 135 m® mu 
céntrico, capital.
Teléfono: 21 5253.

Ele 
sal 
lía 
si, a 
táp 
■íá 
¡cha 
iren

MESON DE TAPAS

EL TINTORRO
DONDE LAS TAPAS 

SON RACIONES
C/ MORERIA, 14 CIUDAD REAL

A SAN PANCRACIO
Abogado de los casos difíciles y desespe
rados. Reza nueve Avemarías, durante nueve 
días. Pide tres deseos, uno de negocios y 
dos imposibles. Al noveno día publica este 
aviso. Se cumplirá aunque no lo creas. R.F.

BAR EL PALETO 
ESPECIALIDAD TAPAS

A LA PLANCHA
C/ Mata, 8 CIUDAD REAL

ALQUILO
APARTAMENTO 

ATICO. AMUEBLADO
CENTRICO
ZONA DE 

SAN PEDRO.
TLFN: 210419

ilre,

C/ OLIVO. N» 7 
13(

FA. Martí
C.I.F.: B-13049267

TLF. Y FAX; 
)02 CIUDAD RE

L, S.L.

(926) 21 08 1 5
:al

PACO ROMERO
SALONES DE PELUQUERIA

Plaza San Francisco, 3
Teléfono: 22 99 34 

CIUDAD REAL

CHURRERIA MINEME
ABIERTO TODOS LOS DIAS
C/ MATA, 8 TEF. 22 24 02

CIUDAD REAL

ieni 
3lll( 
büil
paiVENDO

Apartamento en í'
Alfonso XI, 1-3’AW "la
na C/Toledo. 65 metí»
cuadrados, con tfasteó mid

Llamár por teléfono m peí
horas de oficina a ^ 
teléfonos: 25 44 26® inte
Ciudad Beal _ _ _ Ke

Sv

SE VENDETODO PARA SUS FIESTAS 
CHUCHES 

BOYS

Carrocerías VELACORACHO, S.L
Chapa y pintura. Lavado y engrase. Grúa 
plataforma. Servicio permanente (24 horas)

SOLO EN EROSKI

Juan de la Cierva. 25
Tel. 63 20 61

13240 LA SOLANA 
(C. Real)

CAMPUS PLACE
TU SITIO UNIVERSITARIO

COMIDAS, BOCADILLOS, COPISTERIA 
JUEVES Y VIERNES “COPAS”
FRENTE A UNIVERSIDADES

TEF: 23 00 22

30 
ae 
ha! 
que 
óer(

Casa amueblada 
luz y agua en el V 
de Alcudia (C«» 
Real), carretera^ 
Córdoba • '6 
Caza menor ya*»» Ko
mayor. Pa®^ ., 

Tef. 21 46 96

oa

BURGUER FITO’S
su BUENA HAMBURGUESA
TU MERIENDA DE 16 a 21 H.
HAMBURGUESA, SANDWICH 0 PERRITO 
PATATAS Y COCA COLA 350 PTS.
TE ESPERAMOS 0/ NUMANCIA, 2 Tel. 43 25 57

PUERTOLLANO

EMILIO RODRIGUEZ
CONSTRUCCIONES PUERTOBARAKA 

Y VENTA DE PISOS, COCHERAS Y 
LOCALES COMERCIALES

C/ SANTISIMO. 9 Bajo PUERTOLLANO

CAFETERIA MANCHEGA
BOCADILLOS Y DESAYUNOS

C/ Tinte, n- 2
TEF: 21 40 79 CIUDAD REAL

ORACION Í 
SAN JUDAS 

TADEO
IRK

ani(

“Er 
■ex 
dd' 
sobi

BAR BURLADERO
ESPECIALIDAD EN TAPAS DE COCINA 

CARNE DE LIDIA. CALLOS AL NATURAL
Avda. Criptana, 8

ALCAZAR DE SAN JUAN
Tlfno: 5416 60

RESTAURANTE VILLA SAN JOSE
COCINA MANCHEGA (GACHAS, GALIANOS,
DUELOS Y QUEBRANTOS)
CODILLOS
RABO DE TORO Y OTRAS ESPECIALIDADES

CARRETERA DE PUERTOLLANO.KM. 1
(PASADO EL PUENTE DE LARACHE. A MANO DERECHA)

LA CASA DEL APERITIVO
ESPECIALIDAD EN APERITIVOS 

VARIADOS, RACIONES
Y POLLOS ASADOS

PARA LLEVAR DE ENCARGO
P' San Gregorio, n’ 71 PUERTOLLANO Tlfn: 41 27 29 '

ALQUILO 0 
VENDO

Naves Industrial»'

en Malagón. Tantl^j^ 
do o permuto cart^. 
vadora elécin«^j,¡f 
nuevo o usado_
do Tlfn: 8001 32 ^

did 
íril

D.2022
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ó? Asombran por su madurez 
que les hace ser mirados 
casi como extraterrestres La Tribuna

TELEVISION
^^jMuidad de este prosrama la dan las declaraciones de los propios protasonistas

40 
AL

1 espacio de TVE-1 “En primera
iratara el tema de los niños prodigio
lánilti

iSA
nr 

ión.

SÍ
#

.yiADRlD. (Efe).- Son seres 
¿os dotados por la natu- 
L para hacer cosas que 
taca conseguirán sus mayo- 
[ asombran por su madurez 
¿til que les ^^^^^ ^^’‘ 
L casi como extraterrestres, 
Cenen más problemas que 

mayoría de sus “colegas”: 
Líos niños prodigio.
[Ñiños que aún no han lle- 
L a la edad del “estirón”, 
fe apenas levantan unos pal- 
L del suelo, manejan con 
bal maestría el arco del 
b, la raqueta de tenis o 
[matemáticas con la natu- 
tidad del que cree que eso 
lío más natural.
[pero estos niños que apren- 
b con asombrosa facilidad 
ben casi tantos problemas

como los más retrasados, sue
len aburrirse con los de su edad 
y. en mucho.s casos son el blan
co de las burlas de los otros 
niños, por lo que es necesario 
una educación especializada 
para ellos.

El programa “En primera”, 
que comenzó a emitirse a pri
meros de 1993 y que se ve 
obligado a “desaparecer” a 
causa de la contraprograma
ción, dedicará sus 30 minutos 
de duración a “los niños pro
digio”, con un reportaje rea
lizado por Juan Caño.

“En Primera”, que dedica 
sus contenidos a temas sociales 
de lo más diverso, tiene la par
ticularidad de que sus repor
tajes se desarrollan sin un texto 
previo y la continuidad la dan

las declaraciones de los propios 
protagonistas, aunque en el 
reportaje que se emite mañana 
se hará una excepción y sí 
habrá un hilo conductor.

Baloncesto en la 2

La 2 emite hoy a partir de 
las 20,30 el partido de balon
cesto Joventut-Clear Cantú, 
correspondiente a los octavos 
de final de la Liga Europea, 
partido deciviso para las aspi
raciones del conjunto catalán.

El Joventut, que tenía una 
cómoda posición en esta liga, 
ha perdido algunas posibilida
des tras ser derrotado por el 
EP turco, por lo que está obli
gado a ganar al conjunto ita
liano.

Las películas del día

Estos niños tienen casi tantos problemas como los más retrasados.

11
J Í

S.pff 
mí» 

m,)

53.

ITO 
ILAM

•"Escándalo eq, la rorte”.-
5 se ha convertido en el 

Aal más madrugador, en lo 
A a cinematografía se refiere. 
Ai. a las once de la mañana ' 
Aá prevista la proyección de 
jándalo en la corte” de 
■ichael Curtiz y con Sofía 
Aren y Maurice Chevalier. 
A princesa austríaca ha de 
Asíacer los deseos de su 
Are,y casarse con el príncipe 
Acdero de Prusia, a fin de 
Atildar la unión entre los 
A países. P.ero la joven prin- 
A conocerá a un apuesto 
Aniero americano del que se 
^ora, lo que le obligará a 
■A'üiirse entre los deseos de 
A padre y sus sentimientos.

meW 
iasB2' 
0110®' 
1 ató
128®

ta «>' 
11 vale j 
»i(Wr 
ra

Has 
veces

16 1

IAS

O

¡‘^ última carrera”.- “La
R carrera” es el título de 
Hcula de Arthur Swerdloff 
Rrpretada por Joel Law- 
F y Sally Fraser que podre
cer en la segunda a las 
r de la mañana. Harry 

a su hijo Rob 
j w provocado el acciden- 

costó la vida a su com- 
Harry apadrina a otro 

po que será el principal de 
r ero ambos no compiten 
r volante de sus bólidos, 
F qwe también les enfrenta 
pde la bella Liz.

de amores”.- 
WdvT^^’ ^^ Charlie, Cheryl 
Ur ^^'''ue amenizarán 
r emesa a los espectadores 
Pecidan ver Antena 3, 

partir de las tres 
ernitirá “Encruci- 

r^mores”, de Piers Hag-
Ple ^’^^’^jero profunda- 

^^° y Hue no ha 
I^'d^^ debido a su 

| propone a su bella

Sofía Loren. Steven Spielberg.

mujer que se acueste con un 
hermano suyo para que éste 
le dé lo que la naturaleza ha 
negado a su matrimonio.

► “Persecución fatal”.- En lo 
que se refiere a la sobremesa 
de Tele 5, este canal ofrecerá 
“Persecución fatal”, una pelí
cula en la que Alexandra 
Powers y Brian Wimmer tra
bajan a las órdenes de Sandor 
Stern. Una hermosa joven, 
casada con un policía, vive 
obsesionada con una experien
cia que tuvo tres años atrás: 
se acostó con un hombre que 
resultó un asesino y le denun
ció. Inesperadamente se lo 
vuelve a encontrar y sospecha 
que le quiere asesinar,

► “¿Por qué te engaña tu 
marido?”.- Tele 5 ha decidido 
continuar con su programación 
cinematográfica una hora más 
tarde, en esta ocasión para pre

sentamos “¿Por qué te engaña 
tu marido?,' dirigida por 
Manuel Summers e interpre
tada por Alfredo Landq y Laly 
Soldevilla. Un hombre a punto 
de contraer matrimonio con 
una mujer de escaso atractivo 
físico se plantea lo que sería 
su existencia emparejado con 
una mujer mucho más guapa.

► “Cuentos fantásticos”.- Ste
ven Spielberg nos presenta en 
esta ocasión una serie de cuen
tos asombrosos, “El asombroso 
Falswoth”, “El tren fantasma”, 
“El anillo de bodas”, “Alamo 
Joe”, en las que triunfa el inge
nio, la fantasía y la sorpresa. 
Bajo la dirección del mismo 
Spielberg junto a Peter Hyams, 
Danny de Vito y Michael Moo
re se podrá ver a las 22,00 en 
la segunda.

► “La gran comilona”.- “La 
gran comilona” es la divertida

Cheryl Ladd.

e interesante película que se 
proyectará en la segunda a par
tir de la una de la madrugada. 
Dirigida por Marco Ferreri les 
servirá para pasar un buen rato, 
si es que no se han acostado 
todavía.

► “Para nosotros”.- En cine de 
madrugada, a la 1,30 de la 
mañana, se emitirá en Antena 
3, “Para nosotros los vivos: la 
historia de Madgar Evers”. 
Dirigida por Michael Schultz 
y con Howard E. Rollinsjr e 
Irene Cara, narra la vida de 
Medgar Evers, un hombre de 
color que después de luchar 
en una ciudad pequeña contra 
el racismo, es nombrado direc
tor de campo de la organiza
ción de los derechos civiles en 
Mississippi.

► “Zombi”.- Un cuarto de 
hora después “Zombi” hará las 
delicias de los amantes de las 

cintas de terror. Dirigida por 
George A.Romero y con David 
Emge y Ken Foree nos pre
senta una planta industrial en 
la que se realizan experimentos 
científicos y químicos. Como 
consecuencia de ello, los cadá
veres empiezan a resucitar y 
a asesinar a toda persona viva 
que se cruze en sú camino.

► “Comando de demolición”.- 
Y a esa misma hora, en la pri
mera se proyectará “Comando 
de demolición”, una película 
llena de violencia y sangre que 
sólo tiene interés para los 
amantes de las cintas de mucha 
acción.

► “Castañazos”.- Parece que 
la moda tiende a imponerse. 
La práctica totalidad de las 
cadenas de televisión, afortu
nadamente Canal Plus sigue 
siendo una excepción, parece 
que intentan ponerse de acuer
do para cuando una decide 
poner “castañazos” en su parri
lla de programación, y éstos 
nada tienen que ver con la cin
ta que protagonizara Paul 
Newman, hacer causa común 
las otras, solidarizarse y brindar 
a los telespectadores una noche 
de pesadilla. Eso de ver lo que 
“echen” a esas horas, que suele 
ser algo común entre los espa
ñoles, por aquello sobre todo 
de ser las mismas las más ocio
sas para la mayoría de ellos, 
va a haber que cambiarlp. 
Y es que no es de recibo el 
que uno se pueda sentar frente 
al televisor por la noche y 
encontrar en un canal el espa
cio de “Hola Raffaella”, por 
mucho que la Carrá o la Loles 
cuenten esta vez entre sus invi
tados con el actor Richard 
Ge re.
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Pedro
Almodóvar y su

película favorita en 
Canal Plus

El canal de pago. Canal Plus, 
su emisión codificada, inicia hoy

“SambatV82 Kubally”,

Inmigrantes magrebíes.Pedro Almodóvar.

I

en 
un

escuela para la 
integración de 
inmigrantes

nuevo espacio cinematográfico, “Mi 
película favorita”, que se emitirá una 
vez al mes y en el que un personaje 
del mundo del cine o la cultura ele
girá uno de sus títulos preferidos 
de los últimos años.

El espacio incluye una minientre
vista con el invitado, previa al pase 
de la película, en la que éste explica 
las razones de su elección.

“La aventura del saber”, que emi
te diariamente la 2 de TVE a partir 
de las 9,30, dedicará su espacio “Ex
periencias educativas” a la escuela 
“Samba Kubally”, creada por la Aso
ciación de Africanos de la provincia 
de Gerona, para aprender el cas
tellano y el catalán y facilitar

así la integración de los inmigran
tes.

Í

06.45.- CARTA DE AJUSTE
07,14.- APERTURA Y PRE

SENTACION
07,15.- PINNIC; Delfy y sus 

amigos. David el gnomo. 
Los Tiny Toons. La fami
lia Monster.

09,00.- LA PRIMERA RES
PUESTA

09,55.- NOTICIAS
10,00.- ESTRELLITA MIA
11,00.- SOLO POR TI
12,00.- PASA LA VIDA
13,30.- EL MENU DE CAR

LOS ARGUIÑANO; 
Programa gastronómico.

13,55.- NOTICIAS
14,00.- INFORMATIVO 

TERRITORIAL
14,30.- NO TE RIAS QUE ES 

PEOR
15,00.- TELEDIARIO 1
15,30.- KASSANDRA
16,20.- YEDRA
18,05.- NOTICIAS
18,10.- REGRESO A CASA
18,55.- COLORIN COLORA

DO
19,00.- INFORMATIVO 

TERRITORIAL
19,30.- LA FAMILIA MONS

TER
20,00.- A LAS OCHO CON 

RAFFAELLA
21,00.- TELEDIARIO 2
21,27.- EL TIEMPO
21,30.- HOLA RAFFAELLA
24,00.- EN PRIMERA
00,30.- TELEDIARIO 3
01,00.- LEY Y ORDEN
02,00.- CINE DE MEDIANO

CHE: “Comando de 
demolición” (1959 - 78').
Director: Burt 
Intérpretes:
Barron, Maggie 
ce

Topper. 
Robert 
Lawren-

03,20.- DIGA 33
03,45.- DESPEDIDA Y 

CIERRE

06,30.- CARTA DE AJUSTE 
06,59.- APERTURA Y PRE

SENTACION
07,00.- 24 HORAS
09,00.- LOS DESAYUNOS DE 

RADIO 1
10,00.- LA AVENTURA DEL 

SABER: LOGOS
11,30.- LA PELICULA DE LA 

MAÑANA; “La historia 
del hombre diablo” 
(1968 - 82’). Director: 
Paul Maxwell Intérpre
tes: Guy Madison, Alan 
Collins.

13,00.- LA CORONA MAGI
CA

13,25.- ULTRAMAN
13,50.- ERASE UNA VEZ LA 

VIDA
14,15.- LA ALDEA DEL 

ARCE
14,45.- EURONEWS
15,00.- CIFRAS Y
15,30.- GRANDES 

MENTALES; 

LETRAS 
DOCU- 

La civili-
zación ataca. Pobladores 
del planeta.

17,00.- PARA NOSOTROS; 
Los piratas de las aguas 
tenebrosas. Harry y los 
Henderson. Alfred J. 
Kwak. La familia Hogan. 
Y tú ¿de qué vas?. Los 
problemas crecen.

19,30.- Y TU, ¿DE QUE VAS?
20,15.- INFORMATIVO
20.30.- BALONCESTO. LIGA 

EUROPEA: Joventut - 
Clear Cantú

22,00.- CUENTOS ASOM
BROSOS

23,15.- EL NEGOCIO 
SIGLO

00,30.- RUMORES
01,00.- CINE CLUB. 

ITALIANO; “El 
quete” (1988 - 

DEL

CINE 
ban- 
75-).

Director: Marco Ferreri. 
Intérpretes: Irene Papas. 
Philippe Leotard

02,20.- DESPEDIDA Y 
CIERRE.

06,30.- RODILLO DE PRO
GRAMACION

07,00.- NOTICIAS
07,30.- TRAS 3 TRIS, BUE

NOS DIAS
09,45.- PASIONARIA
10,15.- SANTA BARBARA
11,15.- TODO VA BIEN
13,00.- EL EQUIPO A
14,00.- COSAS DE CASA
14,30.- EL PRINCIPE DE BEL 

AIR
15,00.- NOTICIAS
15,30.- TELECINE; “Encruci

jada de amores”. USA, 
1989. Director: Piers 
Haggard. Intérpretes: 
Cheryl Ladd y Ted Levi- 
ne. Un granjero profun
damente religioso y que 
no ha podido tener hijos 
debido a su esterilidad, 
propone a su bella mujer 
que se acueste con un 
hermano suyo para que 
éste le dé lo que la natu
raleza ha negado a su 
matrimonio.

17,30.- A OTRA COSA
19,30.- COSAS DE CASA
20,00.- TROPICAL HEAT
21,00.- NOTICIAS
21,30.- LOS LADRONES VAN 

A LA OFICINA
22,00.- CITA CON LA VIDA
00,00.- LOS CASOS DE 

ROSIE ONEAL
01,00.- NOTICIAS
01,30.- CINE DE MADRUGA

DA: “Sargento Rvker”. 
USA. 1968. Drama. 
Director: Buzz Kulik. 
Intérpretes: Lee Marván 
y Bradford Dillman.

03,00.- TV SHOP
04,30.- CINE DE MADRUGA

DA: “Para nosotros lós 
vivos: La historia de 
Madgar Evers”. USA, 
1983. Drama. Director: 
Michael Schultz.

06,00.- CIERRE DE EMISION

06,30.- AVANCE PROGRA
MACION Y ESPACIOS 
PROMOCIONALES

06,35.- ENTRE HOY Y 
MAÑANA

07,00.- DESAYUNA CON 
ALEGRIA

09,30.- ANTONELLA
10,15.- MICAELA
11,00.- CINE CORAZON: “Es

cándalo en la Corte”. 
Director: Michael Curtiz. 
Intérpretes: Sophia 
Loren y Maurice Che
valier.

12,55.- A FUERZA DE CARI
ÑO

13,55.- LA RULETA DE LA 
FORTUNA

14,25.- POBRE DIVORCIA
DO

14,55.- LAS NOTICIAS
15,30.- GRAN PANTALLA 

TV: “Persecución fatal”. 
Director: Sandor Stern. 
Intérpretes: Alexandra 
Powers y Brian Wimmer.

17,15.- BOOKER
18,10.- CINE ESPAÑOL: “¿Por 

qué te engaña tu mari
do?”. Director: Manuel 
Summers. Intérpretes: 
Alfredo Landa y Laly 
Soldevilla.

19,45.- SU MEDIA NARANJA
20,30.- LAS NOTICIAS
21,00.- TELECUPON
21,05.- MISTERIOS SIN 

RESOLVER
21,45.- LA BATALLA DE LAS 

ESTRELLAS
00,30.- CONTACTO CON 

TACTO
01,15.- ENTRE HOY Y 

MAÑANA
01,45.- NOCHE DE MIEDO: 

“Zombie”. Director: 
George A. Romero. 
Intérpretes: DAvid 
Emge y Ken Foree.

03,30.- CAMINO DEL 
INFIERNO

04,25.- CIERRE DE PRO
GRAMACION

WORLD NEWS08,05.- ABC
08,30.- DIBUJOS ANIMA

DOS: Tic Tac Toons
08,55.- VIDEOMINUTO
09,52.- REDACCION. NOTI

CIAS
10,00.- CINE: “Nueva ola”. 

Cine de autor, Fran
ela-Suiza. 1990. Director: 
Jean-Luc Godard.

11,26.- CINE: “Bugsy”. Gangs
ters, USA, 1991. Direc
ción: Barrv Levinson.

13,35.- LOS 40 PRINCIPALES
14,00.- REDACCION. NOTI

CIAS
14,05.- DIBUJOS ANIMA

DOS: Lo.s chicos de los 
Alpes

14,30.- TELECOMEDIA: 
Puente de Brooklyn

15,00.- CINE: “Demasiado 
corazón”. Suspense, 
España, 1992. Director: 
Eduardo Campoy.

16,36.- CINE: “JFK”. Drama 
político, USA, 1991. 
Director: Oliver Stone.

19,35.- DIBUJOS ANIMA
DOS: Taz-manía

20,00.- AVANCE. REDAC
CION

20,05.- LOS 40 PRINCIPALES
20,30.- TELECOMEDIA: El 

trébol azul
21,00.- TELECOMEDIA: 

Padres forzosos
21,28.- INFORMACION 

METEOROLOGICA
21,30.- REDACCION. NOTI

CIAS
21,53.- INFORMACION 

DEPORTIVA
21,57.- PRIMER PLANO
22,00.- Ml PELICULA FAVO

RITA: PEDRO ALMO
DOVAR; “Inserís” 
(V.O.) .

23,56.- CINE: “Mi primo
Vinnv”

01,51.-24 HORAS
02,44.- CINE: “La balada del

Sad Café”
04,20.- CIERRE.

08:00.- EL CAPITAN PUM; 
TA

08:45.- EL DIARlO-3 (r)
09:00.- FAUNA ANDALUZ
09:30.- ESTA ES LA NUR 

TRA
10:45.-NOTICIAS
10:50.- CINE MATINAL 

“Monstruos de hov”
12:15.- SENDA DE GLORIA
13:00.- NOTICIAS
13:05.- A TRAVES DEL

TIEMPO 11
14:00.- EL DIARIO ANDA

LUCIA
14:30.- EL DIAR10-1
15:00.- EL TIEMPO
15:05.- REPORTER BLUES
15:30.- CINE DE TARDE: “b 

mujer del jefe”
17:00.- SANGRE VERDE
18:00.- DORAEMON. Eli

GATO COSMICO
18:25.- NOTICIAS
18:30.- TAL COMO SOMOS.
20:30.- EL DIARIO-2 i
21:00.-EL TIEMPO
21:05.-TELECOMEDIA ¡
21:20.- CINE: “Adivina qu¡« 

viene esta noche” '
23:30.- UN MOMENTO. PO»;

FAVOR
01:10.- EL DIARlO-3
01:25.-EL JUSTICIERO :
02:15.- DESPEDIDA í!

CIERRE

¡AYUDALES! NO HAY TIEMPO QUE PERDER

Cada 2 seg. muere un niño en el mundo por falta 
de oyuda. ¿Cuánto tiempo vas a esperar para ayu
darles? Hazte COLABORADOR de AYUDA EN ACCION
y con sólo 70 ptos al día podrás asegurar lo vida de 
millones de niños.

RECORTA Y MA ESTE CUPON A:

DESEO ÍNEORMACION SIN COMPROMISO.
NOMBRE Y APELLIDOS_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _

1

CIUDAD 
TELE.

CP.

Ayuda Barquillo, 8, Pdebo., 

Acción 28l¡MUtiM 
H Í9II523 23 3Í
Fi,xmiS232¡2t

AJ^
Travesera Be ^^<¡Bo, 
08021 Barcelona
Tel. (93) 20211^^ j



La Tribuna

Macaulay Culkin interpreta en esta ocasión a un niño psicópata.

1

Macaulay Culkin vuelve a las 
pantallas con “El buen hijo”

^estrena este viernes, di rígida por Joseph Rubén (“Durmiendo con su enemiso”)

MADRID. (Fax Press).- El 
niño mejor pagado de Holly
wood, Macaulay Culkin, vuelve 
este viernes a nuestros cines 
con un nuevo personaje, más 

¡malo que nunca. Si en las dos 
lurtes de “Solo en casa” uti-' 
|bba presuntamente la defen- 
[9 propia contra dos ladrones 
F ponían en peligro su vida 
yb bienes familiares, esta vez 
w un psicópata infantil cuya 
personalidad criminal ignora su 

¡ propia familia, que le considera 
El buen hijo”. Joseph Rubén, 

el director de “Durmiendo con 
su enemigo”, insiste con ella 

el género del “thriller”.
La madre de Mark (Elijah 

i^wd) muere por una enfer- 
!®edad fulgurante. Su padre 

rene que hacer un largo viaje 
e negocios al extranjero, por 

91*6 deja al niño en casa 
® sus cuñados. Tienen dos 

El mayor, Henry (Ma- 
yay Culkin), es de a misma 

a de Mark, y pronto hacen 
y^enas migas. Sin embar- 

llegado va des- 
J^ndo tendencias violentas 

^'^^ 5® manifiestan 
contra su propia her-

1 P^^’^^óa. Mark, que cree 
j^ a madre de su primo es 
;i»A • ?’^ación de a suya 
ésta n ’ y^^ota alertaría, pero 
^"o’ecree.
su rtir P^^’^^n -explica Rubén, 

trata de dos niños 
y otro malo, pero 

‘^^ol mal, el 
^h. ^p ®” ^^ inexplicable for- 
í ” nna representación 

inesperada, un niño encantador 
de 12 años. La historia es pri
maria, porque transmite que no 
existe necesariamente una cau
sa para la maldad. A pesar de 
vivir en una familia sin pro
blemas, con padres que le 
aman, Henry es malo, verda
deramente malo”.

Si hasta ahora, con películas 
como las dos partes de “Solo 
en casa” o “Mi chica”, Macau

Kit Culkin supervisa personalmente la 
carrera artística de su hijo

Además de sus grandes éxitos “Solo en casa 
I y 11” y “Mi chica”, ha participado en 
especiales televisivos, publicidad y un vídeo de 
Michael Jackson. Es un muy aceptable bailarín 
de ballet, afición “heredada” de su padre. Kit 
Culkin, coreógrafo. Interpretó en teatro uno 
de los papeles del ballet “Cascanueces,' que 
luego ha protagonizado en una versión 
cinematográfica pendiente de estreno. También 
lo están otras dos películas, “The pagemaster” 
y “Getting even with Dad”.

Por su parte, Elijah Wood es todavía un 
actor infantil menos conocido que Macaulay, 
pero en vertiginoso ascenso. Ha protagonizado 
“Las aventuras de Huckleberry Finn” y 
“Eternamente joven”, al lado de Mel Gibson. 
También ha intervenido en “Avalon”, y “Un 
lugar llamado Paraíso”. Pronto estrenará 
“North”, de Rob Reiner, y en estos días ultima 
otra gran oportunidad: protagonizar al lado de 
Kevin Costner (otra vez con un niño...) “The

war .
Kit Culkin no es sólo el padre de la más 

famosa y rentable estrella infantil del cine 
actual. También es su manager y quien 
supervisa personalmente su carrera. Así, “El 
buen hijo” fue el título que impuso Kit a la 
Fox para aceptar la segunda parte de “Solo 
en casa”. Los mayores problemas que, en 
“defensa” de los intereses de su hijo, ha tenido 
él señor Culkin, han venido con su última 
película, “Cascanueces”.

Cuando el productor Arnold Milchan decidió 
hacer la versión cinematográfica de 
“Cascanueces” con Macaulay Culkin, no tenía 
ni idea de lo bien que le iba a ir el título 
a su padre y manager. Kit Culkin. La polémica 
personalidad del mayor de los Culkin ha dado 
mucho quebraderos de cabeza a los 
productores, al amenazarles constantemente 
con poder negar la presencia de su 
hijo-superestrella en sus películas.

Bruce Springsteen.

lay Culkin había representado 
personajes de niños que caían 
“simpáticos” al público, los 
productores de “El buen hijo” 
y su director han intentado 
cambiar esa imagen. El rodaje 
del film se inició en noviembre 
del 92, en Maine, y en él tanto 
Culkin como Wood realizaron 
peligrosas ascensiones a un 
árbol de 12 metros.

Culkin inició su carrera de 

actor a los cuatro años, en un 
teatro neoyorquino, con la obra 
“Bach babies”. Dos años des
pués representó varios otros 
papeles teatrales, que fueron 
elogiados por la crítica, y en 
el 87 debutó en la pantalla 
grande con “Rocket Gibraltar”, 
al lado de Burt Lancaster. 
Siguió con “See you in the 
moming”, con Jeff Bridges y 
Farrah Fawcett.

Bruce Springsteen 
sufre la venganza de 
su primer 
representante

MADRID. (Fax Press).- En 
1972 comenzaba la carrera de 
Bruce Springsteen, que llegaría 
a ser el indiscutible sustituto 
de Elvis Presley en el trono 
del rock. Por aquellos primeros 
años de la década de los seten
ta, el músico se preparaba para 
dar su primer aviso en esto 
de la música, con la grabación 
de su primer disco, “Greetings 
from Asbury Park”. Las sesio
nes de grabación de este pri
mer trabajo del cantante de 
Nueva Jersey fueron largas, y 
al final se desecharon un mon
tón de temas que quedaron 
inéditos. Ahora, casi veintidós 
años después, el primer repre
sentante de Bruce, Mike 
Appel, ha vuelto a aparecer 
para vengarse, al editar buena 
parte de estas sesiones sin el 
consentimiento del artista.

Todo ha sido una sorpresa 
de su actual compañía disco- 
gráfica, la CBS/Sony, de su 
representante desde 1977, John 
Landau, y del propio Springs
teen. Aunque “Prodiga! son” 
-que así es como se llama el 
disco- es fruto de una fría y 
calculada venganza, no se trata 
de una edición ilegal.

Cuando Springsteen todavía 
deambulaba por las calles 
soñando en convertirse en una 
estrella del rock, y en llenar 
estadios, la compañía de 
Appel, Laurel Canyon le abrió 
las puertas de los estudios de 
grabación, que para él eran las 
puertas dee la gloria. Lo malo 
es que el precio que tuvo que 
pagar fue extremadamente 
alto. Casi llegó a vender su 
alma; y si se lo hubieran pro
puesto es muy probable que 
lo hubiera hecho. Le cedió 
todos los derechos de los pri
meros cinco discos, y una parte 
de la taquilla de sus conciertos. 
Appel no era tonto y sabía per
fectamente que había encon
trado una auténtica mina.

Pero las cosas se le torcieron 
en poco tiempo, ya que la CBS 
-que también apreció el talento 
de aquel chico con guitarra y 
armónica-, unida por aquel 
entonces a la Columbia, le 
fichó por una buena suma de 
dinero. Mike Appel se comía 
los dedos de rabia. Se le había 
escapado el negocio de su vida, 
y ahora intenta recuperarlo.



Picotázos

► El ambiente se está cal
deando en el SCIS (Emergen
cia 006).

► Lo que parecía un simple 
conflicto empre-
sa-trabajadores por cuestiones 
salariales, se ha convertido en 
una lucha feroz con denuncias 
por agresiones incluidas.

► Por cierto, que las versio
nes sobre el suceso difieren 
considerablemente, según 
quien lo relate. Los trabaja
dores dicen que las heridas 
se las produjeron Agenjo y 
Arenas al saltar por una 
escalera.

> El último capítulo, de
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► Aunque el desalojo fue 
totalmente amistoso, no dejó 
de ser chocante ese “enfren
tamiento” entre bomberos y 
policías, habitualmente unidos 
en el servicio a la sociedad.

► Otro tema que sigue calien
te es de la integración/no inte
gración en el Insalud de los 
trabajadores del hospital del 
Carmen, y más después de la 
“chulería" de Arce con los 
que rechazan el proceso.

► El director provincial del 
Insalud ha exhibido una into
lerable actitud con los traba
jadores no integrados que ni 
el presidente de la Diputación 
ni el gobernador deberían 
consentir.

PLAZA DEL PILAR
El paro subió un 4,23% en diciembre

1.500 ciudarrealeños
pasaron a engrosar
la lista de parados

El número de parados 
registrados en las oficinas 
del Instituto Nacional de 
Empleo en la provincia de 
Ciudad Real subió en 
diciembre en 1.459 personas, 
en relación con el mes ante-. 
rior, con lo que la cifra de 
desempleados se situó a final 
de año en 35.934 personas 
(Ciudad Real es la provincia 
castellano—manchega que 
tiene mayor número de 
parados).

El numero de parados 
existente al final del año 
1993 en nuestra Comunidad 
Autónoma se sitúa en 
108.830 desempleados, es 
decir, hay una tasa de paro 
del 17,50 por ciento (en 
Albacete hay 28.810 para
dos, 901 más que en el mes 
anterior; en Cuenca son 
8.681 los parados, 376 más 
que en noviembre; en Gua
dalajara hay 6.643 desem
pleados, 207 más que en el 
mes anterior y en Toledo 
hay 28.762 parados, 1.554 

Europea, de España y de Castilla-La Mancha han sustituido a las sucias y maltrechas 
que afeaban la fachada del edificio en que se ubica la Dirección Provincial de Trabajo 
de Ciudad Real. Como puede apreciarse en la foto, de Rueda Villaverde, las enseñas 
ondean, solemnes, en espera de volver de nuevo a ser castigadas por el paso del 
tiempo.

más que en noviembre).
Según los datos facilitados 

ayer por el Ministerio de 
Trabajo, en términos rela
tivos, el aumento del paro 
en diciembre fue de un 4,31 
por ciento respecto del mes 
de noviembre, mientras que 
en relación con diciembre de 
1992, el apro ha aumentado 
en 17.402 personas, es decir 
un 19,03%. En los tres años 
anteriores, el paro registrado 
en el mes de diciembre varió 
en las siguientes cantidades: 
en 1990 bajó en 217 per
sonas (-0,24 por ciento), en 
1991 subió en 1.981 desem- 

' picados (2,13 por ciento) y 
en 1992 subió en 4.754 per
sonas (5,48 por ciento).

El paro masculino se situó 
en 55.866 desempleados, 
aumentando sobre el mes 
anterior en 3.646 personas 
(6,98 por ciento) y el feme
nino se situó en 52.964 para
das, por lo que sube en 851 
personas (1,63 por ciento) 
sobre noviembre. En com-

Las colas de parados aumentan cada mes

T

paración con diciembre de 
1992, el paro masculino 
subió en 12.456 personas y 
en femenino en 4.946. Por 
sectores, el paro registrado 
varió en las siguientes can
tidades: en Agricultura subió 
106 (1,81 por ciento); en 
Industria creció en 1.729 
(5.97 por ciento); en Cons
trucción en 2.117 (10,80 por 
ciento); en Servicios aumen
tó en 719 (2,04 por ciento) 
y en el colectivo Sin Empleo 
Anterior baja 174 (-1,18 por 
ciento).

El paro de los jóvenes 
menores de veinticinco años 
aumentó en diciembre en 
956 personas (2,64 por cien
to), el paro en los hombres 
sube en 686 personas y en 
las mujeres en 270.

Respecto a diciembre del 
año anterior, el paro de los 
hombres menores de vein
ticinco años ha aumentado 
en 3.702 personas y el de 
las mujeres menores de esa 
edad creció en 2.862 per
sonas.

El número de colocacio
nes registradas en el INEM 
durante el mes de diciembre 
ha sido de 9.229, lo que 
supone un aumento de 552 
(5,89 por ciento) sobre el 
mismo mes del año anterior.

En diciembre se registra.- 
ron 2.600 contratos de tra
bajo acogidos a Medidas de 
Fomento del Empleo, loque 
supone un descenso de 852 
contratos (-24,58 por ciento) 
sobre los registrados en 
diciembre de 1992.
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